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47,5% das empre-
sas de maior porte 
possuem página 
na Internet. 

Para jornal ar-
gentino, final da 
Sul-Americana foi 
"constrangedora". 

Empresa deverá 
pagar em dobro 
dias de repouso 
semanal suprimi-
dos de empregada. 

Especialista critica 
cálculos para ga-
rantir a redução da 
tarifa de energia.

Startups: número 
de investidores 
anjos cresce 
18% no Brasil, 
aponta pesquisa. 

Governo apre-
senta ações para 
período de chuvas 
no Sul e Sudeste. 
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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  94.812                       250.000
20   24.018        16.300
30   01.248               15.500
40  54.014            15.000
50    69.082          13.768

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50

 segundas, quartas e sextas

segunda, terça, quarta, quinta, sexta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

TIME DO CORAÇÃO
TREZE/PB

quarta e sábado

terça e sexta

PRIMEIRO SORTEIO

SEGUNDO SORTEIO

 LOTOFÁCIL

 QUINA 

 FEDERAL

 MEGA-SENA

 TIMEMANIA

LOTOMANIA

DUPLA SENA

 Concurso 841   12/12

 Concurso 3069  13/12

 Concurso 4692  12/09

 Concurso 1450   12/12

 Concurso 375  12/12

 Concurso 1305  12/12

 Concurso 1106  11/09

LOTERIA

Nesta edição o Jornal O Líder traz uma reporta-
gem especial sobre a criação do parque municipal 
em Maravilha. O assunto tem gerado polêmica não 
pelo fato do objetivo, que é ter um lugar de lazer, 
de contato com o meio ambiente e de descontração 
para a população, mas pelo fato de como o projeto 
foi feito.

A maioria da população é favorável a criação 
do parque e essa discussão já vêm de muitos anos. 
Maravilha precisa urgentemente de um espaço 
como este, uma área verde dentro da cidade, onde 
a população possa usufruir e melhorar a sua qua-
lidade de vida. Porém, a administração decretou a 
área onde se encontra o seminário como de inte-
resse público. Sendo assim, por um prazo de cinco 
anos essa área não pode ser negociada e nem uti-
lizada. 

Para que o parque se torne realidade, é neces-

sário que a Administração Municipal desaproprie 
a área, que pelo projeto aprovado é de aproxima-
damente 10 hectares. Sendo uma área nobre da 
cidade, em valor de mercado, a desapropriação 
custaria milhões de reais. Nesse contexto surge a 
pergunta, como foi criado um parque que não tem 
recursos previstos no orçamento do município? 
Como foi criado um parque que não está incluso no 
projeto do plano diretor? E principalmente, como 
foi criado um parque antes mesmo de ter a área 
adquirida?

A população, que é a maior interessada no fu-
turo de nosso município, precisa participar das 
discussões e opinar sobre assuntos como este. Na 
reportagem especial, algumas opiniões foram cole-
tadas, porém a discussão tem que ser muito mais 
abrangente. Precisamos pensar no futuro, a hora é 
agora!

A polêmica sobre a criação do parque municipal
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Wolmir Hübner
 E-mail: radar@jornalolider.com.br

LIÇÕES DE VIDA
Sem sobra de dúvida o invento do telefone trouxe a maior contribuição à 

sociedade moderna. Todavia, se você tem condições de falar pessoalmente 
com alguém, não deixe de fazê-lo. O contato pessoal, o aperto de mão, o 
olho no olho são insubstituíveis. 

Bom final de semana... 

Reconhecida profissão de comerciário
O Congresso Nacional já enca-

minhou para a sanção presidencial 
o Projeto de Lei n° 3592/2012 que 
reconhece a profissão de comer-
ciário – aquele que trabalha em lo-
jas, agências de turismo, salões de 

beleza ou outros estabelecimentos 
comerciais.

A matéria fixa também, a jor-
nada normal de trabalho dos co-
merciários em oito horas diárias, 
permite ainda, a jornada de seis 

horas para o trabalho realizado 
em turnos de revezamento. E para 
finalizar, oficializa a data de 30 de 
outubro como o Dia do Comerciá-
rio.  Parabéns aos nossos amigos co-
merciários...

Sicoob Credial de Maravilha 
Um dos diferencias do Sicoob 

Credial é o atendimento persona-
lizado, e destaca-se ainda, pelo 
seu excelente atendimento e agili-
dade nos serviços prestados. 

Na última segunda-feira (10), 
a agência de Maravilha, registrou 
números expressivos de aten-
dimento ao público.  No caixa a 
média era de 1,5 pessoa por minu-
tos. Demanda esta, que motivou 
a direção a aumentar o número 
de caixas, passando de seis para 
sete, sendo que um deles é caixa 

empresarial, outra diferença das 
demais agências. O Sicoob Credial 
atualmente conta com 93 colabo-
radores, sendo 67 funcionários, 20 
estagiários e seis menores apren-
dizes. Com o intuito de melhor lhe 
atender, o Sicoob Credial investe 
em treinamentos para capacitar 
cada vez mais o seus colaborado-
res. Brilhante a atuação da Sicoob 
em Maravilha. Parabéns a sua alta 
direção na pessoa do amigo HER-
MES BARIERI, e seus grandes fun-
cionários... 

CONFRATERNIZAÇÃO I
Estivemos representados na noite de ontem (14), no 

jantar de encerramento das atividades do Corpo de Bom-
beiros de Maravilha. Agradecemos o convite e desejamos ao 
comandante do 12º Batalhão de Bombeiros Militar, Major 
Aldo José Franz, ao responsável pelo comando do 1º Gru-
po de Bombeiro Militar, Sargento Pedro Ilário Woicieckoski, 
bem como, ao presidente da Associação dos Bombeiros Co-
munitários de Maravilha, Sidinei Claudio Dalmas e a todos 
os bombeiros e voluntários muito sucesso no ano de 2013. 
Nossos veículos de comunicação, Rádio Líder FM e Jornal O 
Líder, estão à disposição para o registro de suas atividades. 
Com certeza a parceria se fortalecerá cada vez mais! 

CONFRATERNIZAÇÃO II
O Sindicato dos Trabalhadores na Agricultura Familiar 

de Maravilha e região (Sintraf) também realizou na noite de 
ontem (14), um jantar de confraternização entre os associa-
dos. O encontro reuniu associados dos quatro municípios 
de abrangência do sindicato, Maravilha, Flor do Sertão, Ti-
grinhos e São Miguel da Boa Vista. O presidente do sindi-
cato, Pedro Gilberto Ioris, estará na próxima segunda-feira 
(17), participando do programa Atualidades da Rádio Líder 
FM, a partir das 8h fazendo um balanço das atividades rea-
lizadas. Não percam!

PROFISSIONAL EM DESTAQUE
Congratulamo-nos com a arquiteta GRACIELA DALL’AGNOL, pela conquista do primeiro prêmio do Núcleo D, 

na categoria que a mesma disputou. Sabemos de sua competência profissional, e a premiação é a coroação de sua 
dedicação à profissão. Nós maravilhenses nos orgulhamos... Parabéns! 

Comissão do Senado aprova 
projeto que torna Lei Seca 
mais rígida

Os senadores que integram a 
Comissão de Constituição e Justiça 
do Senado aprovaram na manhã da 
última quarta-feira (12) o projeto de 
lei que torna mais rígidas as regras 
para a Lei Seca. O texto do projeto 
permite que, testemunho e vídeo 
sejam usados como prova criminal. 
E ainda altera o valor da multa deve 
dobrar de R$ 957 para R$ 1.915. Tex-
to vai a plenário. A proposta, que 
foi aprovada sem alteração, será 
encaminhada em regime de urgên-
cia para apreciação do plenário do 

Senado.
O principal ponto do texto é a 

ampliação das possibilidades de 
provas, consideradas válidas no 
processo criminal, de que o con-
dutor esteja alcoolizado. A lei atual 
ficou enfraquecida pela decisão to-
mada no fim de março pelo Supe-
rior Tribunal de Justiça (STJ) de que 
a embriaguez só poderia ser com-
provada pelo teste do bafômetro ou 
por exame se sangue. Na prática, 
muitos motoristas se recusam a re-
alizar os exames. 

Vereador César
Frandoloso 
participa do 
programa 
Atualidades

O vereador César Frandoloso 
(PP) foi entrevistado pela equipe 
do programa Atualidades sobre 
a sua atuação na Câmara de Ve-
readores. “Nestes três mandatos 
aconteceram muitas coisas nesta 
casa de leis que ficarão na memó-
ria”, afirmou. O vereador foi obje-
tivo e não descartou de voltar a 
disputar novamente uma cadei-
ra no legislativo de Maravilha. O 
vereador César é gente correta e 
coerente nas suas afirmações. 

Renata Mattia/O Líder
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Luciane Mozer

Fique por DentroPainel do Leitor

Lembranças

UM NOVO ABANDONO
Em se tratando de adoção, 

o perfil mais desejado são re-
cém nascidos ou bebês de até 
um ano de idade, motivo pelo 
qual os pretendentes a adoção 
podem enfrentar longa espera. 
Nesse sentido, o Poder Público 
tem se empenhado a promo-
ver campanhas que divulgam e 
incentivam a adoção tardia no 
Brasil.

Assim, para tornar mais céle-
re a chegada de um filho através 
da adoção, muitos pretendentes 
mudam o perfil inicialmente 
traçado, aceitando adotar crian-
ças mais velhas. Entretanto, tal 
circunstância tem gerado uma 

nova forma de abandono, pois 
em algumas vezes os adotantes 
não estando preparados para 
conviver e aceitar inteiramen-
te essa mudança de escolha de 
perfil. 

Quando isso acontece, 
crianças e adolescentes que já 
sofreram algum tipo de aban-
dono de sua família biológica, 
passam por outra experiência 
marcante, um segundo abando-
no, em decorrência de sua “de-
volução” à Justiça pelas famílias 
adotantes no período de estágio 
de convivência.

Nesse sentido, dados reve-
lam que três de cada dez crian-

ças e adolescentes que vivem 
em abrigos em Santa Catarina 
foram devolvidas ao menos uma 
vez a instituição de acolhimento. 

Porém, crianças e adoles-
centes que vivem em acolhi-
mento institucional, como a 
Casa Lar, são privados de uma 
família, e têm violado seu di-
reito fundamental a convi-
vência familiar, na contramão 
da doutrina da proteção inte-
gral adotada pelo Estatuto da 
Criança e do Adolescente.

Isso pode significar, que 
em alguns casos, a adoção, 
que implica no desejo de ter 
filhos, ainda é cercada de ro-

mantismo ou mitos, quando 
os pretendentes a adoção não 
conseguem lidar com as “imper-
feições” que seriam toleradas 
em filhos biológicos. 

Entende-se que não se pode 
aceitar e tolerar que a “devolu-
ção” de crianças e adolescentes 
passe a se tornar prática co-
mum, já que são eles tutelados 
por legislação especial, justa-
mente por serem pessoas em 
potencial desenvolvimento.  

Ao mesmo tempo, é mui-
to importante a adoção tar-
dia, para promover o direito a 
convivência familiar de todas 
as crianças e adolescentes no 

Brasil. Assim, é preciso que a 
adoção de fato seja uma opção 
de ter filhos para serem ama-
dos incondicionalmente!

(Texto consultado: AZEVE-
DO, Solange. O segundo aban-
dono. Istoé, n. 2188, p. 64-66, 
out. 2011).

* Texto produzido pelas aca-
dêmicas  Kamille Rosenbach e 
Taíse Pfeifer do  6º período do 
Curso de Direito da Universi-

dade do Oeste de Santa Catari-
na  no componente curricular 

Direito da Criança e do Adoles-
cente sob a supervisão da Pro-

fessora Msc: Edenilza Gobbo

Aposentado que continua trabalhando tem 
direito a multa do FGTS quando despedido

As opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. Enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br

Primeira festa da Escola 
Isolada do município de Irace-
minha. Na escola, nos anos de 
1958 funcionava o ensino fun-
damental.

Após declarar que a aposentadoria não extingue o contrato de trabalho, a Ter-
ceira Turma do Tribunal Superior do Trabalho (TST) condenou o Hospital Cristo 
Redentor S/A a pagar multa de 40% sobre o Fundo de Garantia por Tempo de Servi-
ço (FGTS) e demais verbas rescisórias, a ex-empregada que continuou trabalhando 
mesmo após a aposentadoria, e acabou sendo demitida sem justa causa.   

Em dezembro de 2004, ainda na vigência da Orientação Jurisprudencial 177, a 
Terceira Turma do TST negou provimento a agravo de instrumento da trabalhadora 
que discutia o direito à multa sobre o FGTS que não havia sido reconhecido pela 
Justiça do Trabalho.  Ela recorreu até o Supremo Tribunal Federal (STF), por meio de 
recurso extraordinário. O STF proveu o recurso e, com base no mais recente entendi-
mento quanto à questão, determinou que fosse realizado novo julgamento no TST, 
partindo da premissa de que a aposentadoria não extingue o contrato de trabalho.  

O processo retornou este ano ao TST e a Terceira Turma, então, deu provimento 
ao agravo de instrumento da trabalhadora para processar o recurso de revista, ao 
qual também deu provimento, com base na orientação do STF. 

Sobre a mudança, o relator do recurso de revista na Terceira Turma, ministro 
Alexandre de Souza Agra Belmonte, explicou que o tema relativo à aposentadoria 
espontânea "revelou-se controvertido, principalmente em decorrência de sucessi-
vas alterações do direito positivo". De acordo com a já cancelada Orientação Juris-
prudencial nº 177, da SDI-1, de 8/11/2000, a aposentadoria espontânea extinguia 
o contrato de trabalho, mesmo quando o empregado continuasse a trabalhar na 
empresa após a concessão do benefício previdenciário. Com isso, era indevida a 
multa de 40% do FGTS em relação ao período anterior à aposentadoria.  

Essa OJ, porém, foi cancelada pelo TST em 25/10/2006, em face de decisões 
do STF, no julgamento das Ações Diretas de Inconstitucionalidade (ADI) 1.770 
e 1.721. A Suprema Corte considerou inconstitucionais os parágrafos 1º e 2º do 
artigo 453 da CLT. O relator da ADI 1.721, ministro Carlos Ayres Brito (hoje apo-
sentado), interpretou o próprio caput do artigo 453 da CLT, afastando possível 
entendimento de que ali conteria a automática extinção do vínculo de emprego 
pela ocorrência da aposentadoria voluntária. O TST então editou a Orientação 
Jurisprudencial 361 da SDI-1, publicada em 2/5/2008. A partir daí, o entendi-
mento quanto ao assunto é que "a aposentadoria espontânea não é causa de 
extinção do contrato de trabalho se o empregado permanece prestando serviços ao 
empregador após a jubilação".  

Assim, ao ser dispensado imotivadamente, o empregado tem direito à multa de 
40% do FGTS sobre a totalidade dos depósitos efetuados durante o pacto de traba-
lho. 

Fonte: Tribunal Superior do Trabalho

A rua que passa em frente à 
Plantimar, próximo a BR-282, está 
com problemas de trafegabilidade. 

Nesta semana, a redação do 
Jornal O Líder recebeu a ligação de 
um trabalhador da área industrial 
reclamando deste trajeto. “Eu uso o 
trajeto próximo a Plantimar e o tre-
cho está abandonado pela Prefeitu-
ra”, comenta. 

Conforme o maravilhense, os 
carros pequenos têm dificuldade de 
passar no local devido os camale-
ões que têm na rua, principalmente 
depois que chove. Além disso, a rua 
também tem buracos que dificul-
tam mais a trafegabilidade. 

O trabalhador destacou que já 
procurou o setor responsável para 
que as reformas fossem feitas. “Eu 
até fui e falei com o chefe de obras e 
o homem não tomou providências”, 

Atoleiro 
Rua em frente à Plantimar precisa de melhorias 

frisa. 
O maravilhense ainda contou 

que,  quando chove, as carretas que 
passam por ali normalmente ficam 
atoladas, não conseguem subir. 
“Tem que engatar trator, máquinas 
para tirar a carreta de lá”, explica. 

Isso foi comprovado pela equipe do 
jornal na quarta-feira (12), quando 
uma carreta teve que ser rebocada 
para conseguir subir, conforme a 
foto acima. Conforme o trabalhador 
várias carretas já ficaram atoladas 
no local. 

Cleusa Regner/O Líder
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Contexto Político 
A/05

 E-mail: contextopolitico@jornalolider.com.br

Vitor D'Agostini

PARA COMEMORAR I
O Brasil está na 69ª posição, em ordem crescente, no 
ranking da corrupção, em 176 países. Foi o que revelou 
a organização não governamental (ONG) Transparên-
cia Internacional (TI), sediada em Berlim, por meio do 
estudo Percepções da corrupção índex 2012. Na Amé-
rica Latina, os brasileiros ficam atrás apenas do Chile 
e do Uruguai, que estão no 20º lugar. Compartilham o 
topo da lista, com menos casos de corruptos, a Dina-
marca, a Suécia e a Nova Zelândia. As piores posições 
no ranking da ONG são ocupadas pelo Afeganistão, a 
Coreia do Norte e a Somália. 

PARA COMEMORAR II
Nas Américas e no Caribe, as colocações mais nega-
tivas são as do Haiti, em 165º lugar, e do Paraguai, em 
150º. Em comunicado, a TI declara que os níveis de 
corrompimento no mundo ainda são elevados, as-
sim como casos de abuso de poder e relações sigi-
losas. Para a ONG, é necessário intensificar as ações 
em busca da transparência de dados e informações 
referentes aos órgãos públicos e sua atuação. 

PARA COMEMORAR III
É lamentável a colocação brasileira. Mais lamentável é 
a necessidade de existência de um estudo para analisar 
quem é mais ou menos corrupto: seria um corruptôme-
tro? O Brasil evoluiu, ou seja, deixou de ser menos cor-
rupto, mesmo que equidistante da correição da maioria 
dos países da América Latina. Não estamos evoluindo, 
tenham certeza. Continuamos no atraso, na penumbra, 
na desgraça e, o pior é que a corrupção, como revela esse 
estudo, ainda permeia nosso país. Qual a solução? Todos 
sabemos....

MAIS UM ESCÂNDALO I
A política brasileira está impregnada de escândalos. Como diria o ex-presidente Lula, “nunca na história desse país” se 

investigou tanto e se apurou tantas falcatruas, como nos últimos tempos. Difícil imaginar que noutras épocas desvios de re-
cursos, corrupção, compra de votos, etc., não tivessem existido e ocorrido. Certamente que sim, porém, jamais na propor-
ção como a verificada nos mandatos do ex-presidente Lula, que institucionalizou a compra de votos e, consequentemente, 
o aumento da corrupção. Agora, o presidente do Supremo Tribunal Federal (STF), ministro Joaquim Barbosa, com sabedo-
ria, disse que as novas denúncias de Marcos Valério devem ser investigadas. Segundo reportagem do jornal “O Estado de S. 

Paulo”, o publicitário afirmou em depoimento à Procuradoria Geral da República (PGR), em setembro, que repassou di-
nheiro do mensalão para “despesas pessoais” de Lula. Ainda segundo o depoimento, o ex-presidente deu “ok” 

para os empréstimos feitos para o pagamento de parlamentares em troca de apoio político.

MAIS UM ESCÂNDALO II
Lacônico, Barbosa não quis comentar o assunto, mas respondeu rápido sobre o tema 

quando foi perguntado sobre a necessidade de investigação. “Creio que sim”, disse sobre a 
necessidade de apurar o caso, após sessão do Conselho Nacional de Justiça (CNJ), órgão 
que também preside. No depoimento, o operador do mensalão afirmou ter sido ameaçado 
de morte por Paulo Okamotto, hoje diretor do instituto de Lula. E disse ainda que os R$ 4 

milhões pedidos por seus advogados foram pagos pelo PT. Em novembro, a revista “Veja” 
informou que o publicitário foi procurado pelo PT para pagar um empresário que ameaçava 

envolver o ex-presidente Luiz Inácio Lula da Silva com a morte do então prefeito de Santo André, 
Celso Daniel, assassinado em 2002.

MAIS UM ESCÂNDALO III
A oposição cobrou investigação do envolvimento de Lula com o mensalão. O presidente nacional do PPS, deputado fe-

deral Roberto Freire (SP), e o líder do partido na Câmara, Rubens Bueno (PR), pediram a abertura imediata, pelo Ministério 
Público Federal, de inquérito sobre as novas denúncias do publicitário. O líder do PSDB no Senado, Álvaro Dias (PR), que tam-
bém defende a investigação, deve apresentar um requerimento para ouvir Valério no Senado.

MAIS UM ESCÂNDALO IV
De Paris, onde está viajando a convite e com as despesas pagas pelo povo brasileiro, Lula informou que não vai se pronun-

ciar sobre o caso. Valério foi condenado há 40 anos, um mês e seis dias de prisão pelo envolvimento no mensalão, além de mul-
ta de R$ 2.783.800,00. Ele procurou espontaneamente o Ministério Público na tentativa de conseguir, com as novas revelações, 
uma redução na pena, por meio da delação premiada. O que vemos é que Lula está fugindo de si próprio, eis que onde ele es-
tiver, com quem estiver, levará sempre consigo todas as revelações surgidas do momento inicial em que declarou estar sendo 
“traído e apunhalado pelas costas”. Ora, a expressão TRAIÇÃO corresponde à perfídia DESLEALDADE. Ademais, aquele que 
age com deslealdade está descumprindo um dever, acordo, segredo. Se um dos partícipes de uma sociedade previamente es-
tabelecida se sentir TRAÍDO, é porque o segredo deixou de ser segredo.

“VAQUINHA CARA”
Na linha de defesa dos petistas 

condenados no processo do men-
salão e criticando as multas im-

postas pelo Supremo Tribunal Fe-
deral (STF), o presidente do PT, 

Rui Falcão, disse que está dispos-
to a colaborar com o pagamento 

das multas. Segundo ele, o PT não 
irá bancar o pagamento das mul-
tas dos seus militantes, mas dis-
se que já ouviu inúmeras mani-
festações de petistas dispostos a 

se cotizarem para os pagamentos. 
Certamente por aqueles que rece-
beram “interessantes” favores do 

partido e “ajuda” dos mensaleiros.

CRIME E CASTIGO I
Rui Falcão disse ainda que o PT não pretende adotar 

medidas para punir seus filiados que foram condenados 
pelo STF no julgamento do mensalão. Segundo ele, os pe-
tistas condenados seguem suas vidas normalmente, com 
todos os direitos partidários assegurados. “Nós não ve-
mos nenhum crime infamante, que é o que diz o estatuto 
para uma punição. E questionamos o caráter político do 
julgamento do STF, porque consideramos que não houve 
compra de votos nem tampouco a aplicação de recursos 
públicos”, informou. Em relação a perda de mandato dos 
deputados condenados pelo STF, o petista entende que 
cabe à Câmara o julgamento sobre a decretação da per-
da de mandatos.

CRIME E CASTIGO II
É um verdadeiro crime sem castigo. Se, achacar o Po-

der Público, desviar recursos públicos, etc., não é crime 
infamante, o que é então? Sem dúvidas é de dar enjoo 
essa notícia. Mas não concordo com esse negócio de falar 
mal do PT somente agora que o julgamento está no auge 
(por que não lembraram antes?).

CRIME E CASTIGO III
O fato de o PT não ser o que prometia, não faz dos ou-

tros partidos melhores que ele; pelo contrário, TODOS os 
partidos no Brasil são fisiologistas, TODOS. Até o venera-
do, catedraticamente, FHC, demonstrou ser um sociólo-
go que acabou com a educação e praticamente o servi-
ço público no Brasil. Não existe ideologia, muito menos, 
boas intenções; é tudo questão de conveniência, poder, 
oportunidade e dinheiro, e isso acontece em qualquer 
partido.
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CÉSAR FRANDOLOSO

Vereador se despede do Legislativo, mas, afirma que é um ‘até breve’

Há três mandatos lutando pelo bem-estar 
do povo maravilhense

O verador César Frandoloso 
(PP) conversou com a equipe do 
programa Atualidades da Rádio 
Líder FM sobre os três mandatos 
em que foi vereador. Ele afirma 
que nunca tinha pensando em ser 
político. “De 1996 a 2000, quando 
foi a administração do Adélio e do 
Ademir, eu era funcionário público. 
Naquela época, eles me convida-
ram para ser diretor de obras. E, nos 
últimos dois anos, eu assumi como 
secretário. Mas nunca tinha sido 
filiado em partido nenhum. Nem 
tinha pensado em ser vereador na 
época. No último ano, o Adélio me 
chamou no gabinete e falou que 
eu seria candidato a vereador. Foi 
uma surpresa para mim. Eu nem 
imaginava ser político. Tive a felici-
dade de me filiar no PFL, enfrentei 
a primeira campanha e me elegi”, 
destaca. 

Frandoloso falou sobre os mo-
mentos marcantes, principais pro-
jetos e sobre a sede da Câmara. 

Momentos marcantes na Casa
César Frandoloso: Nesses 12 

anos, aconteceu muita coisa nesta 
Casa de Leis. Altos e baixos. Mas, 
quem está na vida pública sabe que 
vai ter que enfrentar isso. A eleição 
é uma guerra e estamos aí, é uma 
faculdade. Enfrentei três e passei 

as três. O ponto mais forte foi no 
primeiro mandato, onde o Celso 
Maldaner foi prefeito e não tinha 
a maioria na Câmara. E o PFL foi 
contra a administração do Celso. O 
partido quis fazer oposição e eu não 
tinha a visão de fazer oposição, e 
sim, ajudar a comunidade. Um dia o 
Celso me chamou e disse que tinha 
projetos importantes, como todo o 
mandatário tem quando assume. 
Ele disse que precisava do meu 
voto. Daí eu disse que, se fosse para 

o bem da comunidade, iria votar 
favorável. E era sobre a Realce, 
hoje está aí, é uma grande em-
presa. E o partido me chamou 
e disse que eu não tinha cum-
prido as metas. Disseram que ia 
chegar um caso que teriam que 
me expulsar do partido. Daí o 
PP me chamou, e, desde então, 
sou progressista.

A fidelidade é importante, 
mas o vereador é eleito com 
o voto de todos os partidos. 
Tive muitos votos do PMDB. 
Então, tem que optar ou por 
fidelidade partidária ou em 
prol do município. Eu optei 
em trabalhar em prol do mu-
nicípio.

Eu gosto muito de política, 
assim como meu pai. É difícil 
dizer que jamais voltarei, vou 
dar um tempo. É um até breve, 

mas vamos deixar o tempo se en-
carregar disso.

A Câmara de Vereadores
César Frandoloso: Eu sempre 

falava que se eu fosse presidente 
da Câmara eu ia dar o primeiro 
passo para a construção da sede 
própria. A gente fez esse trabalho 
e sempre vai ter críticas. Só que 
temos uma convicção da manei-
ra como a gente fez a construção, 

um trabalho sério e honesto. Ma-
ravilha é um polo hoje, e a Casa 
é importante para o município. 
Sem contar nos aluguéis que a 
gente deixou de pagar, dinheiro 
este que está retornando ao Poder 
Público. 

Projetos
César Frandoloso: Legislati-

vo é onde que a gente vota as leis 
e faz projetos. Mas é bom fazer 
projeto quando esse tem anda-
mento, quando o prefeito assume 
esta lei e coloca em vigor. Fizemos 
um projeto sobre cisternas e hoje 
não está tendo andamento. Era 
para todos os prédios da prefeitu-
ra colocar cisternas. Mas até hoje 
não feito nada. Então será que é 
vantagem você fazer um projeto e 
não ser contemplado depois?

A intenção deoutro projeto 
é que nós tivéssemos um posto 
policial mais próximo do trevo. 
E teria que ser uma ambulância, 
um bombeiro e um posto policial, 
porque seria um meio de neutrali-
zar os bandidos.

Oposição
Nos meu três mandatos eu fui 

oposição, não tive a sorte de colo-
car o prefeito. Mas eu não sei fazer 
oposição, sei trabalhar nos proje-

tos de leis pelo bem da comunida-
de. Claro que tem que fiscalizar o 
Poder Público.

Plano diretor 
César Frandoloso: No plano 

diretor foi investido um valor altís-
simo, eu me abstive do voto porque 
é inaceitável o Poder Público fazer 
um gasto assim e ser arquivado. A 
comissão poderia ter sentado e dis-
cutido mais, trazido à sociedade, 
feito emendas. Maravilha merece 
um plano diretor.

Aumento dos vereadores
César Frandoloso: Eu acho im-

portante ter aumentado, se o verea-
dor trabalhar em prol do município. 
Já tinha 11 vereadores. Quanto mais 
vereador tiver, desde que façam um 
trabalho fundamental, eu acho im-
portante. O vereador pode ir atrás 
de recursos e conseguir verba para 
o município fazer calçamento, as-
falto, quadras de esporte. Então, se 
cada um fizer sua parte, ter 11 verea-
dores é muito importante.

Futuro do PP
César Frandoloso: O PP colo-

cou só um vereador, mas não teve 
votação pequena. Tivemos dois 
que quase chegaram. Mas é o povo 
quem escolhe.

Vereador César Frandoloso (PP)

Renata Mattia/O Líder

Alimentação escolar
Aprovado o Projeto de Lei que torna a carne suína obrigatória 
nos cardápios das escolas

A Comissão de Agricultura, Pecuária, 
Abastecimento e Desenvolvimento Rural 
aprovou por unanimidade o Projeto de 
Lei 4.195/2012, que torna a carne suína 
obrigatória nos cardápios das refeições 
fornecidas pelo programa de alimentação 
escolar nas escolas. De relatoria do depu-
tado federal Celso Maldaner (PMDB/SC), 
o texto prevê que a carne suína seja inse-
rida no cardápio estudantil pelo menos 
uma vez por semana. O projeto passa ago-
ra pelas Comissões de Educação e Cultura 
e Constituição e Justiça. O texto tramita em 
caráter conclusivo. 

De acordo com o projeto de lei, incluir 
a carne suína na merenda escolar, além 
de valorizar os aspectos nutricionais do 

produto e respeitar os hábitos alimentares 
da população de consumo de produtos de 
origem animal, reforça a mudança da cul-
tura existente com relação à carne suína 
que é necessária no país, já que a tecnolo-
gia na produção tornou o suíno brasileiro 
um produto de qualidade nutricional in-
discutível.

“Na verdade, estará sendo aberto o 
caminho para uma verdadeira revolução 
nos hábitos alimentares de nossas crian-
ças e adolescentes. Por outro lado, sabe-se 
que o consumo de carne suína in natura, 
de modo geral, incentiva à economia local, 
tendo em vista que a produção acontece 
mais perto dos locais de comercialização”, 
diz o texto do PL.

Maldaner relatou o projeto na 
comissão

Divulgação/Acessoria
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PROPOSTAS

O objetivo é chamar a atenção da sociedade para 
a gravidade da temerária Proposta de Emenda à 
Constituição nº 37/2011

Campanha Brasil Contra a 
Impunidade é lançada

No início desta semana, as as-
sociações nacionais representativas 
dos membros do Ministério Público 
Brasileiro lançaram a campanha 
nacional "Brasil contra a Impunida-
de". O objetivo é chamar a atenção 
da sociedade para a gravidade da 
temerária Proposta de Emenda à 
Constituição nº 37/2011. Também 
chamada de "PEC da Impunida-
de", a proposição confere poderes 
investigativos exclusivos às Polícias 

Civil e Federal na seara criminal, 
inviabilizando a atuação de outros 
órgãos do Estado, como o Ministé-
rio Público.

Inicialmente a campanha está 
ocorrendo pela internet, por meio 
das redes sociais, mas a partir do 
ano que vem outras ações serão rea-
lizadas em todo o país, como audiên-
cias públicas nos Estados e contatos 
com parlamentares e lideranças 
políticas. O lançamento da campa-

nha ocorreu na sede do Ministério 
Público Militar (MPM), em Brasília/
DF. 

Parlamentares que são contra 
a aprovação da proposta também 
já estão com presença confirmada. 
Entre eles estão os deputados fe-
derais Alessandro Molon (PR/RJ), 
Vieira da Cunha (PDT/RS) e Lelo 
Coimbra (PMDB/ES), bem como os 
senadores Pedro Taques (PDT/MT) 
e Randolfe Rodrigues (PSOL/AP).

CONFIRA ABAIXO 10 
MOTIVOS PARA SER CONTRA 

A PEC DA IMPUNIDADE:

- Reduz o número de órgãos 
para fiscalizar. Além de impedir 
o Ministério Público, evita que 
órgãos como a Receita Federal, 
Controladoria-Geral da União, 
COAF, Banco Central, Previdên-
cia Social, Ibama, Fiscos e Con-
troladorias Estaduais;

- Polícias Civis e Federais não 
têm capacidade operacional nem 
dispõem de pessoal ou meios 
materiais para levar adiante todas 
as notícias de crimes registradas. 
Dados estatísticos revelam que a 
maioria dos cidadãos que noti-
ciam ilícitos à polícia não tem re-
torno dos boletins de ocorrência 
que registram, e inúmeros sequer 
são chamados a depor na fase 
policial. Percentual significativo 
dos casos noticiados também 
jamais é concluído pela polícia. 
Relatório do Estratégia Nacional 
de Justiça e Segurança Pública 
(ENASP) aponta, em relação aos 
homicídios que apenas 5 a 8% 
das investigações são concluídas;

- Vai contra as decisões dos 
Tribunais Superiores, que já ga-
rantem a possibilidade de inves-
tigação pelo Ministério Público. 
Em inúmeras ações, o entendi-
mento foi favorável ao poder de 
investigação. O STF, contudo, 
iniciou o julgamento de Recurso 
Extraordinário com repercussão 
geral para colocar fim à polê-
mica. Condenações recentes de 
acusados por corrupção, tortura, 
violência policial e crimes de ex-
termínio contaram com investi-
gação do MP, nas quais a polícia 

foi omissa;
- Gera insegurança jurídica e 

desorganiza o sistema de investi-
gação criminal, já que permitirá 
que os réus em inúmeros pro-
cedimentos criminais suscitem 
novos questionamentos proces-
suais sobre supostas nulidades, 
retardando as investigações e 
colocando em liberdade respon-
sáveis por crimes graves;

- Vai na contramão de tra-
tados internacionais dos quais 
o Brasil é signatário, entre eles 
a Convenção de Palermo (que 
trata do combate ao crime orga-
nizado), a Convenção de Mérida 
(corrupção), a Convenção das 
Nações Unidas contra o Crime 
Organizado Transnacional, que 
determinam a ampla participa-
ção do Ministério Público nas in-
vestigações;

- Define modelo oposto aos 
adotados por países desenvolvi-
dos como a Alemanha, a França, 
a Espanha, Itália e Portugal, onde 
os atos investigatórios são feitos 
pela polícia sob a condução e a 
orientação do Ministério Público 
e do Judiciário, sendo suas instru-
ções irrecusáveis. Vale ressaltar 
que estudos apontam que apenas 
três países estabelecem sistemas 
onde a polícia tem a exclusivida-
de da investigação criminal: Quê-
nia, Uganda e Indonésia;

- Nega alterações previstas no 
PL que institui o Novo Código do 
Processo Penal, que regulamen-
ta a investigação criminal como 
gênero diverso da espécie deno-
minada inquérito policial, e cria 
a chamada ?investigação defensi-
va?, a ser realizada por advogado 
ou defensor público para identifi-

cação de fontes de prova em favor 
da defesa do investigado;

- Cria um dissenso quanto à 
sua aprovação dentro da própria 
polícia; a Federação Nacional 
dos Policiais Federais (Fenapef) 
afirmou em nota que à despeito 
de sua condição de policial, ma-
nifesta-se contrariamente à PEC 
em atenção à estrutura interna da 
polícia federal e aos dados sobre 
a eficácia do inquérito policial 
no Brasil, com baixos indicado-
res de solução de homicídios em 
diversas metrópoles, que, a seu 
ver, evidenciam a ineficácia do 
instrumento, e desautorizam 
que lhe seja conferida exclusivi-
dade?;

- Obstrui o trabalho coope-
rativo e integrado dos órgãos de 
persecução penal; um exemplo 
é a ENASP, que reuniu esforços 
de policiais, delegados de polí-
cia e de membros do Ministério 
Público e do Judiciário, ensejan-
do a propositura de mais de oito 
mil denúncias, 100 mil inquéri-
tos baixados para diligências e 
mais de 150 mil movimentações 
de procedimentos antigos;

- Tenta esvaziar atribuições 
constitucionalmente reconheci-
das aos membros do Ministério 
Público e enfraquece o combate 
à criminalidade; além de ignorar 
a exaustiva regulação existente 
no âmbito do Ministério Público 
para as investigações, não reco-
nhece a atuação de órgãos cor-
reicionais (Conselho Superior e 
Conselho Nacional do Ministério 
Público), bem como do próprio 
Judiciário, nem, tampouco, o 
quanto estabelece o artigo 129 da 
Constituição.

Em pronunciamento essa se-
mana, o deputado estadual Mauro 
de Nadal (PMDB) enfatizou a im-
portância que as rodovias do Ex-
tremo Oeste têm no escoamento 
da produção, deslocamentos para 
turismo e até para acessar centros 
de saúde. Na mesma oportunida-
de, Mauro lamentou a baixa dura-
bilidade da obra de recuperação 
no trecho da BR-282 entre São Mi-
guel do Oeste e Chapecó.

“Precisamos exigir obras de 
recuperação dignas de tudo o que 
representa o Extremo Oeste”, en-
fatizou. Conforme o deputado, os 
defeitos no asfalto voltaram a apa-
recer nos mesmos pontos recupe-
rados há menos de seis meses. Ele 
explica que solicitou ao Departa-
mento Nacional de Infraestrutura 
de Transportes (Dnit) para veri-
ficar o motivo da pouca durabi-
lidade e buscar a solução para a 
situação.

Entroncamento BR 158, tre-
vos Udesc e Unoesc Pinhalzinho 
e perimetral de Maravilha

Frente ao grande fluxo de 
veículos e histórico de aciden-
tes no local, o deputado Mauro 
novamente solicitou através de 
indicação para o ministro dos 
Transportes, ao presidente do 
Departamento Nacional de Infra-
estrutura de Transportes e ao su-
perintendente Regional do Dnit, a 
construção de um elevado ou ro-
tatória no entroncamento da BR-
282 com a BR-158.

Conforme o deputado, esta si-
tuação merece atenção imediata 
por ser uma reivindicação antiga. 
“Inúmeras vezes levamos aos ór-
gãos competentes o pedido para 
realização desta obra que trará 
segurança e infraestrutura para 

quem passa pelo entroncamento 
da BR-282 com a BR-158. Vamos 
persistir até resolvermos esta situ-
ação”, confirma o deputado.

Outras importantes reivindi-
cações novamente abordadas pelo 
deputado Mauro são a construção 
de trevos na BR-282, no trecho 
que dá acesso a Udesc e Unoesc, 
no município de Pinhalzinho e 
construção de perimetral no mu-
nicípio de Maravilha. “A perime-
tral em Maravilha é fundamental 
para valorizar e dar suporte aos 
empreendedores que investem no 
município”, conclui.

Melhorias
Deputado Mauro cobra 
qualidade nas obras de 
recuperação na BR -282

Deputado estadual 
Mauro de Nadal
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Corpo de Bombeiros

Novo sargento assumiu o comando da corporação de 
Maravilha no mês de novembro

No mês de novembro o sargento 
Ilário assumiu o comando do Corpo 
de Bombeiros de Maravilha no lugar 
do sargento Carlos Roberto Scariot. 
O sargento Woicieckoski trabalha 
há 25 anos no Corpo de Bombeiros. 
Boa parte da sua carreira foi constru-
ída na cidade de Dionísio Cerqueira. 
Após esse período foi para São José 
do Cedro e na sequência auxiliou na 
fundação do Corpo de Bombeiros 
na cidade de Palma Sola. No dia 09 
de novembro se formou no Curso de 
Formação de Sargentos, no Centro de 
Ensinos do Corpo de Bombeiros em 
Florianópolis, e foi designado para 
trabalhar em Maravilha.

O sargento Pedro Ilário Woicie-
ckoski participou do programa Atua-
lidades, da Rádio Líder FM, na última 
quinta-feira (13) e falou sobre as ativi-
dades desenvolvidas pela corporação 
de Maravilha e também sobre o pla-
nejamento para o ano de 2013.

Programa Atualidades- Qual 
a sua opinião sobre a profissão de 
bombeiro, diante das situações deli-
cadas enfrentadas no cotidiano da 
profissão?

Sargento Woicieckoski- A gente 
não escolhe ser bombeiro. As situa-
ções cotidianas nos levam a ser bom-
beiro. Estamos sempre prontos para 
ajudar quem precisa. Ser bombeiro 
é uma vocação, nos deparamos com 
momentos difíceis, muitos momen-
tos difíceis. Quando todo mundo está 
correndo de um local, o bombeiro 
tem que ir naquela direção. Existem 

momentos que marcam a vida da 
gente. Eu vivi um momento de difi-
culdade no acidente que ocorreu em 
2007, na BR-282, que envolveu bom-
beiros aqui de Maravilha. O bombei-
ro tem que se preparar cada vez mais 
para os momentos de crise.  

Programa Atualidades- Sar-
gento, quais são as atividades rea-
lizadas pelo Corpo de Bombeiros 
de Maravilha? Qual o objetivo da 
transferência do senhor para o mu-
nicípio?

Sargento Woicieckoski- O Corpo 
de Bombeiros de Maravilha tem uma 
área de atuação muito grande. Ele só 
perde em proporção para o batalhão 
de São Miguel do Oeste. Nós precisa-
mos transformar essa unidade para 
que ela cresça. A minha vinda tem o 
objetivo de preparar a implantação de 
uma companhia aqui em Maravilha. O 
atendimento é feito em uma área mui-
to abrangente para o efetivo que nós 
temos hoje. Como companhia vamos 
conseguir aumentar o efetivo militar. 
Com a minha vinda nós já vamos ter 
três novos saldados de imediato. Eu es-
tou há três semanas aqui, mas já perce-
bi que a demanda é grande, principal-
mente na área de atividades técnicas. 
Hoje, o corpo de bombeiros trabalha 
muito com atividades de prevenção. O 
acidente acontece quando a preven-
ção falha. Do dia 1º de janeiro até 30 
de novembro de 2012 as ocorrências 
atendidas pelos bombeiros de Mara-
vilha foram: 246 acidentes de trânsito, 
727 atendimentos pré-hospitalares, 

442 auxílios e apoios à comunidade, 
30 palestras, 24 incêndios, 16 outras 
emergências e 2198 atividades técni-
cas. O número de atividades técnicas 
é muito grande, sempre temos que ter 
uma equipe pronta para fazer as vis-
torias. Precisamos de mais bombei-
ros militares trabalhando nessa área.

Programa Atualidades- Hoje 
quantos bombeiros trabalham na 
corporação?

Sargento Woicieckoski- Com a 
minha vinda estamos com dois sar-
gentos e sete soldados.

Programa Atualidades- O se-
nhor vai encaminhar a transfor-
mação do Corpo de Bombeiros, de 
grupo para companhia. O número 
de atendimentos auxilia neste pro-
cesso?

Sargento Woicieckoski- O nú-
mero demonstra a necessidade da 
transformação em companhia. Ela 
vai trazer um oficial para o muní-
cipio e uma condição melhor para 
conseguirmos o apoio para aumentar o 
efetivo.

Programa Atualidades- Se a mu-
dança se confirmar a estrutura física 
do Corpo de Bombeiros vai ter que ser 
modificada?

Sargento Woicieckoski- A estrutu-
ra física hoje não comporta uma com-
panhia. Vamos ter que ampliar. O quar-
tel do corpo de bombeiros hoje está mal 
localizado. O correto é conseguirmos 
um local estratégico para construir uma 
edificação adequada para um quartel de 
bombeiros.

Programa Atualidades- Quais são 
as principais carências do Corpo de 
Bombeiros de Maravilha?

Sargento Woicieckoski- A equi-
pe está bem preparada, contamos 
com bombeiros militares e oito bom-
beiros comunitários profissionais, 
que são cedidos pela prefeitura mu-

O sargento Pedro Ilário Woicieckoski concedeu entrevista ao  programa Atualidades, da Rádio Líder FM

nicipal. Entretanto estamos com uma 
deficiência de pessoal, trabalhamos 
com uma equipe reduzida.

Programa Atualidades- Quan-
do a nova estrutura estiver funcio-
nando os bombeiros comunitários 
vão continuar trabalhando em 
conjunto com os profissionais?

Sargento Woicieckoski- Com 
certeza eles vão continuar. O Corpo 
de Bombeiros sempre busca parce-
rias com entidades públicas e priva-
das. Precisamos de funcionários ci-
vis para trabalhar em todas as áreas. 

Programa Atualidades- Quais 
os procedimentos para se tornar 
um bombeiro?

Sargento Woicieckoski- Para 
ser bombeiro comunitário a pessoa 
tem que fazer um curso de prepa-
ração gratuito e ter disponibilidade 
depois de formado para trabalhar 
24 horas mês gratuitamente para a 
população. O bombeiro profissional 

é um servidor público do município 
que precisa passar pelo curso tam-
bém. Ele é cedido pela prefeitura 
para trabalhar com os bombeiros. Já 
o bombeiro militar precisa ter curso 
superior e passar em concurso pú-
blico.

Programa Atualidades- Há 
previsão para instalação da com-
panhia em Maravilha? 

Sargento Woicieckoski- Segun-
do os comandantes a ativação da 
companhia deve se dar nos primei-
ros três meses do ano de 2013.

Programa Atualidades- Quais 
são as suas considerações finais?

Sargento Woicieckoski- Para 
mim é um privilégio trabalhar em 
Maravilha para instalar a compa-
nhia. Gostaria de agradecer e dizer 
que o Corpo de Bombeiros está aber-
to 24 horas por dia. A gente prevê um 
crescimento bom para o Corpo de 
Bombeiros no ano que vem.

Sargento Pedro Ilário Woicieckoski

Renata Mattia/O Líder
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Geral
Nossos pais descobrem que um ser está para nascer e trazer as 

suas vidas um brilho de luz.
A cada sorriso, palavra, olhar ou suspiro, uma cachoeira de lá-

grimas parece inundar seus olhos de alegria e paz. Nos tornamos 
adolescentes e a busca pela independência é cada vez mais clara. A 
nossa vontade de conquistar espaço nos distancia de quem sempre 
nos amará, esquecemos a família. Esquecemos de dizer o quanto os 
amamos.

Mas um dia nossos entes queridos se vão. Quando menos espera-
mos e sem nenhum aviso, Deus tira de nós o que mais amamos. Em 
nosso peito apenas a dor de um punhal que a cada "meus pêsames" 
parece pesar. Nossos pensamentos divulgam para cada gota de san-
gue em nosso corpo a culpa de nunca ter dito: "te amo", "preciso de 
você", "estou sempre aqui", "me preocupo", e como se não bastasse 
vem à frase mais forte "a culpa foi minha".

Nossos sonhos caem por terra, nossa independência parece per-
der a importância. E a resposta para essa dor? O tempo e uma certeza: 
Quando amamos transmitimos em pequenos atos e gestos, e as pa-
lavras não importam mais; quando precisamos de alguém, sentimos 
sua presença, e as palavras não têm mais sentido; quando nos senti-
mos sós e abandonados, surge uma palavra ou um gesto e descobri-
mos que nunca estaremos sós.

E a culpa? A culpa é da vida que tem inicio, meio e fim. A nossa 
culpa está apenas em amar tanto e sentir tanto perder alguém.

Mas o tempo é remédio e nele conquistamos o consolo, com ele 
pensamos nos bons momentos. 
E com um pouco mais de tem-
po, transformamos nossos entes 
queridos em eternos compa-
nheiros.

Nossos sonhos ganham alia-
dos, nossa independência ganha 
acompanhantes, nossa vida con-
quista anjos. E no fim apenas a 
saudade e uma certeza: 

Não importa onde estejam, 
estarão sempre conosco.

Descanse em paz, Cleiton 
Luiz Wermuth. Homenagem das 
famílias Hoffmann e Wermuth.

Na noite da última quinta-
feira (13), o Centro de Ensino 
Nicolau Tavares de Oliveira 
(NTO) encerrou as suas 
atividades do ano letivo 2012. O 
evento contou com a participação 
dos pais que, se emocionaram 
com as apresentações dos 
alunos. As apresentações foram 
organizadas pelas educadoras e 
professoras da escola.

A diretora Seni Pereira, agra-
deceu a presença de todos e 
após, cada aluno recebeu uma 
cesta das mãos do Papai Noel. 
Foi uma noite inesquecível para 
os pequenos alunos. 

A direção lembrou ainda 
que, na noite de ontem (14) foi 
realizada a formatura do Pré-III, 
na Igreja Matriz. Oito alunos 
receberam as honrarias da for-
matura. A direta Seni Pereira e 
as demais professoras da insti-
tuição, desejam aos formandos 
muitas felicidades e sucesso, é 
um pequeno degrau de muitos 
que virão. 

Fim de ano 
Centro de Ensino Nicolau Tavares de 
Oliveira encerra suas atividades com 
apresentações dos alunos

 Fotos: Renata Mattia/O Líder

Músicas natalinas foram 
apresentadas pelos alunos

O evento contou com a participação 
dos pais que, se emocionaram com as 
apresentações dos alunos

Seguradoras
Normas para parcelamento do Seguro 
DPVAT passam a valer em 2013
Nova resolução beneficiará proprietários de motos, vans e 
ônibus, que terão mais uma opção de pagamento

Foi publicada ontem (14), a re-
solução do Conselho Nacional de 
Seguros Privados (CNSP) 266, que 
estipula as condições para o par-
celamento do Seguro DPVAT, que 
cobre danos pessoais a vítimas de 
acidentes de trânsito. O parcela-
mento já havia sido anunciado em 
outubro pelo Decreto Presidencial 
nº 7.833 e aguardava regulamenta-
ção detalhada. Conforme acordo 
entre a Seguradora Líder DPVAT, 
administradora do seguro DPVAT 
no Brasil, e os Departamentos de 
Trânsito (Detran’s), o parcelamento 
será possível em todos os Estados já 
a partir de janeiro de 2013. As datas 
de vencimento variam por Estado, 
seguindo os calendários locais e a 
numeração final da placa do veícu-
lo.

Segundo a norma, os proprie-
tários poderão dividir o pagamento 
em três parcelas iguais, mensais e 
consecutivas, desde que o valor mí-
nimo seja de R$ 70,00 por parcela. O 

objetivo é alcançar os veículos em 
que o custo do seguro é mais alto, 
como motocicletas, vans e ônibus. 
A medida deve atingir cerca de 20 
milhões de veículos destas catego-
rias, com exceção aos veículos com 
primeiro licenciamento em 2013 (0 
km), que somente poderão efetu-
ar a quitação do seguro em parcela 
única. O parcelamento também não 
vale para os vencimentos anterio-
res, ou seja, os seguros atrasados 
devem ser pagos à vista. A opção de 
dividir o valor será facultativa, po-
rém os proprietários de veículos que 
decidirem pelo parcelamento e não 
cumprirem com o prazo estabeleci-
do pelo calendário de vencimentos, 
perderão o direito e deverão pagar o 
valor devido em uma única parcela, 
na data de vencimento da parcela 
seguinte. 

No Brasil, todo cidadão que 
sofre um acidente de trânsito, seja 
pedestre, motorista ou passageiro, 
tem direito ao Seguro DPVAT nos 

casos de morte (R$ 13.500), invali-
dez permanente (até R$ 13.500) e 
reembolso de despesas médicas e 
hospitalares (até R$ 2.700). A atual 
responsável pela administração do 
Seguro DPVAT é a Seguradora Líder 
DPVAT, que tem o objetivo de asse-
gurar à população, em todo o terri-
tório nacional, o acesso aos benefí-
cios do Seguro DPVAT. O processo 
para recebimento do seguro pelas 
vítimas de trânsito dispensa o au-
xílio de intermediários. Basta apre-
sentar os documentos em um ponto 
de atendimento oficial no prazo de 
três anos a contar da data da ocor-
rência do acidente. O pagamento da 
indenização é feito em conta cor-
rente ou poupança da vítima ou de 
seus beneficiários, em até 30 dias 
após a apresentação da documen-
tação necessária. Os endereços, 
telefones e mais informações sobre 
o Seguro DPVAT estão disponíveis 
pelo site www.dpvatsegurodotran-
sito.com.br e 0800 022 12 04.
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Economia POUPANÇA
HOJE 0,41%

DÓLAR COMERCIAL
COMPRA R$ 2,078

VENDA R$ 2,080

EURO
COMPRA R$ 2,719

VENDA R$ 2,720

LIBRA
COMPRA R$ 3,352

VENDA R$  3,353

OURO (grama)
R$0 0%

ÍNDICES
INPC 0,54

IGP-M -0,03 

IPCA 0,60

SALÁRIO
R$ 622,00

EXPORTAÇÃO DE CARNE SUÍNA 

Negociação com os norte-americanos representa um importante passo para o agronegócio do Estado 

Santa Catarina poderá exportar para 
os Estados Unidos

Na última quarta-feira (12) o vi-
ce-governador, Eduardo Pinho Mo-
reira, e o secretário da Agricultura, 
João Rodrigues, receberam em Flo-
rianópolis o embaixador dos Esta-
dos Unidos da América, Thomas A. 
Shannon Jr. O objetivo do encontro 
foi estreitar as relações comerciais 
entre os países com a abertura do 
mercado norte-americano para a 
carne suína de Santa Catarina. Para 
o vice-governador Eduardo Pinho 
Moreira, as negociações são impor-
tantes para ampliar os negócios do 
Estado. “Estabelecer uma ligação 
com os Estados Unidos é muito im-
portante. O Governo está aberto e 
estimulado para uma globalização,” 
afirmou Pinho Moreira. 

Em janeiro deste ano, o Depar-
tamento de Agricultura dos Estados 
Unidos reconheceu o serviço brasi-
leiro de inspeção de carne suína e 
autorizou a habilitação de frigorífi-
cos de Santa Catarina para exporta-
ção do produto para o país. De acor-
do com Ricardo Gouvêa, diretor do 

Sindicarne, quando os EUA habili-
taram seis frigoríficos do Estado a 
exportar, um documento com todas 
as especificações técnicas de como 
o produto catarinense deve entrar 
no mercado americano começou a 
ser desenvolvido. Agora, iniciam as 
tratativas comerciais entre empre-
sários. 

Os norte-americanos são os 
maiores produtores mundiais de 
suínos e também um dos maiores 
exportadores. Entretanto, o em-
baixador destacou que o merca-
do americano está sofrendo com 
a seca, que torna escasso um dos 
principais insumos na produção de 
suínos: o milho. Segundo ele existe 
mercado para o produto catarinen-
se. O embaixador norte-americano 
afirmou ainda que os Estados Uni-
dos têm grande interesse em rea-
lizar negócios nas áreas de suino-
cultura e de agricultura com Santa 
Catarina. A abertura deste mercado 
representa um aval de qualidade da 
carne e do status sanitário catari-

nense. O Estado de Santa Catarina 
é o único reconhecido internacio-
nalmente como livre de febre aftosa 
sem vacinação. 

De acordo com o secretário 
da Agricultura, exportar para os 
Estados Unidos dará maior reco-
nhecimento ao produto de Santa 
Catarina junto a outros mercados 
internacionais, como o do Japão, 
Europa e Coreia do Sul. O plano ini-
cial é vender itens para indústrias 
e bacon. “Estamos otimistas com a 
abertura do mercado asiático e es-
peramos estreitar as relações com 
EUA”, afirmou. O Brasil é 11º maior 
dos. De janeiro a setembro de 
2012, o intercâmbio comercial en-
tre Santa Catarina e os norte-ame-
ricanos foi de US$ 789.951,472 em 
exportações e em importações 
US$ 643.631,888.

De acordo com o presidente 
do Sindicarne, Clever Ávila, Santa 
Catarina deve começar venden-
do matérias-primas para indus-
trialização. E depois, co parceiro 

Os norte-americanos são os maiores produtores mundiais de suínos e 
também um dos maiores exportadores

comercial dos Estado Uni rtes es-
pecíficos de suínos, como o bacon. 
Por enquanto, não há previsão de 
quando e de quanto será exporta-
do.  O ministro do Departamento de 

Agricultura da embaixada america-
na, Robert Hoff, afirmou que novos 
produtos, além de bacon e itens 
para a indústria, podem surgir du-
rante as negociações. 

pecuaria.ruralbr.com.br

Horário especial de Natal
Lojas de Maravilha atendem em 
horário estendido 

Hoje (15) as lojas de Maravilha 
atendem em horário especial de 
Natal, das 8h às 12h e das 13h às 
16h30. Na próxima semana, entre 
os dias 17 e 21 (segunda a sexta-
feira), o comércio estará aberto 
das 8h às 12h e das 13h às 21h, 
oportunizando aos consumidores 
que façam suas compras de Natal. 
O objetivo é proporcionar maior 
comodidade ao consumidor.

 Já no dia 22, o atendimen-
to será realizado das 8h às 12h e 
das 13h às 16h30. Na véspera de 
Natal, dia 24, haverá expediente 
somente até as 16h30. No dia 26, 
as lojas abrem em horário nor-
mal; no dia 31, é somente das 8h 
às 12h; e, no dia 2 de janeiro, será 
apenas no período da tarde.  Até 
o dia 24, os clientes, das mais de 
100 empresas participantes po-
dem concorrer aos prêmios da 
campanha Natal Maravilha 2012, 
promovida pela CDL/Associação 
Empresarial de Maravilha e pelo 
Núcleo de Desenvolvimento Co-

mercial.
 Serão sorteados um automó-

vel Celta LS zero quilômetro (1º), 
uma viagem com acompanhan-
te para a cidade de Fortaleza/CE 
(2º), e quatro vale-compras de R$ 
500 (3º ao 6º). Os vendedores dos 

cupons sorteados no primeiro e 
segundo prêmios, também rece-
berão, respectivamente, R$ 400 e 
R$ 200. O sorteio ocorre no audi-
tório da CDL/Associação Empre-
sarial, dia 24, após o horário de 
expediente.

Objetivo do horário estendido é proporcionar maior comodidade ao 
consumidor

Angela Batisti/ CDL/AE Maravilha
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DesenvolvimentoDirceu José
Mosmann

 E-mail: dirceu@jornalolider.com.br

HUMOR EMPRESARIAL

ENEGIA ELÉTRICA
A energia elétrica é um daqueles serviços que só nos flagramos de sua real im-

portância quando ficamos sem ela. Nos últimos dois anos, a falta de luz já esta 
fazendo parte de nossa rotina. Antes disso, quase inexistiam as quedas. Toda vez 
que ficamos sem energia, procuramos os motivos e sempre encontramos as ex-
plicações que, por vezes, nos parecem justas. No entanto a questão é maior que 
os motivos. Vamos criar um cenário para ilustrar melhor os impactos da fragili-
dade. Aproveitamos o recente anúncio da instalação da BMW em Santa Catarina 
como pano de fundo. Imaginamos que em uma dessas reuniões de negociação 
do Governo do Estado, tanto em Santa Catarina quanto na Europa, alguém fos-
se questionar a estrutura da energia elétrica, sendo que nosso governador daria 
uma resposta “super sincera” dizendo que temos energia disponível de qualidade 
e abundante, no entanto, se um dia um passarinho sentar sobre uma das linhas e 
acaso provocar um curto, pode ser que a montadora e toda a cidade fiquem sem 
energia por duas ou três horas! Qual seria o impacto dessa informação? Ou vamos 
a nível de Brasil, digamos que vamos enfrentar uma crise diplomática com o Pa-
raguai em função do narcotráfico e alguém mal intencionado (país, traficantes ou 
terroristas) decidam implodir duas ou três tores das linhas de transmissão de Itai-
pu, conseguiriam deixar 70% do Brasil as escuras, sem produzir, num caos total. 
Estamos ou não vulneráveis? O que o governo vai fazer para oferecer infraestrutu-
ra e levar o Brasil ao primeiro mundo? 

LAZER
Neste final de ano estamos percebendo a grande movimentação das pessoas na busca 

de momentos de lazer. Os negócios voltados ao entreterimento estão comemorando as 
lotações. Balneários, hotéis, clubes, todos já estão bom numero de reservas e as expec-
tativas de movimentações maiores que em anos anteriores. Acredito acontecer conside-
rando que, tivemos um ano um tanto mais difícil no meio dos negócios e todos estão 
chegando ao final do ano mais exausto. Quanto aos trabalhadores, mesmo com os pro-
blemas de inadimplência, endividamento, parece-me os gastos do décimo terceiro estão 
mais bem planejados e o lazer do final de ano fez muito mais parte das metas do que em 
outros anos. 

DESENVOLVIMENTO
O índice Firjan de Desenvolvimento Municipal (IFDM), que mede a 

qualidade de vida dos Estados e municípios com base em dados relativos 
às três principais áreas de desenvolvimento: Emprego e Renda, Educação 
e Saúde. O Estado de Santa Catarina ficou em terceiro lugar, subindo uma 
colocação.  O município de Maravilha conquistou a 21° colocação, atrás de 
Tigrinhos (14°) e Chapecó (5°), mas a frente de Pinhalzinho (22°), Saudades 
(26°), Itá (30°), Caibi (45°), Nova Erechim (46°), Palmitos (48°) e São Miguel 
do Oeste (53°), que foram as cidades de nossa região melhores classificadas. 

INDÚSTRIA CONTINUA COM DIFICULDADES
A produção nacional da indústria têxtil e de confecção continua registrando queda. De janeiro 

a outubro, o segmento têxtil teve redução de 4,6%, em comparação a igual período de 2011. No de 
confecção, a retração foi ainda maior, 10,63%. Ambos apresentaram retração bem acima da média 
da indústria de transformação, que foi de 3%. Para Santa Catarina é importante encontrar alterna-
tivas, pois o segmento é um dos mais importantes na geração de emprego e renda. Criatividade, 
alternativas, contribuição governamental. Precisamos evoluir, e urgente.

EXPECTATIVAS PARA 2013
Estamos encerrando o ano e já temos diversos cenários para 2013. Os economis-

tas estão divergindo. Mas podemos trazer algumas correntes. O maior desafio para o 
próximo ano são os investimentos. O investimento em infraestrutura é muito baixo. 
Os incentivos para manter a economia aquecida estão todos voltados ao consumo. 
Alguns números de quem acredita que devemos reduzir o consumo e aumentar o in-
vestimento na infraestrutura:

• A estimativa de crescimento do PIB gira no entorno dos 3%.
• A taxa básica terá tendência de reduzir, podendo alcançar os 6,25%.
• O mercado internacional deve continuar instável, o que poderá provocar um au-

mento no dólar, podendo chegar a R$ 2,25 no próximo ano.
• A inflação ficará em torno de 6%, que é meta do governo.
• A prestação de serviços deverá ser as maiores altas, o que pressionará a inflação.
• Os salários devem continuar crescendo. Para os profissionais mais qualificados e 

com atividades específicas, teremos relevantes aumentos. 

Divulgação
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Entrevista

RPM 
Pneus

A Renovadora de Pneus Maravilha 
Ltda - RPM Pneus, tem como sócios Renato 
Bauermann e Siria Bauermann. A empresa 
foi fundada em 01 de abril de 1976, pelo avô 
Arlindo Ernesto Lamb e pelo pai Renato Sadi 
Bauermann. Atualmente, além da sócia Siria 
Bauermann (mãe), Gilmar Bauermann e Nil-
sa Bauermann Wolschick atuam como dire-
tores. É um empreendimento familiar, com a 
terceira geração atuando na empresa, sendo 
pioneira em Maravilha, com mais de 36 anos 
de mercado, na área de recapagem de pneus 
e revenda de pneus novos. 

A RPM iniciou suas atividades com ape-
nas dois funcionários e produzia, aproxima-
damente, 40 recapagens ao mês. Em 1987, a 
empresa expandiu seus negócios ao adquirir 
um sistema novo, utilizando processo pro-
dutivo de recapagens a frio, ampliando seus 
serviços, passando a recapar todas as bitolas 
de pneus de carga. 

“Na constante busca por novas alternati-
vas e na conquista de novos nichos de mer-
cado, em 1990 investiu na área de recapagens 
agrícolas e de pneus fora de estrada. Atual-
mente, atingimos a marca de duas mil reca-
pagens mês”, comentam os sócios. 

Há hoje parceria com o maior fabrican-
te de mundo em pneus Bridgestone/Fires-
tone, onde é revenda oficial da marca, que 
é referência em produtos de alta qualidade. 
Na área de recapagem de pneus, destaca-se 
a parceria com a empresa Borrachas Tipler, 
de São Leopoldo/RS, com a melhor tecnolo-
gia em fabricação de bandas de rodagem da 
América Latina. 

A RPM Pneus é certificada pelo Inmetro 
em seus produtos e serviços, desde 2005, sen-
do referência em qualidade e durabilidade.

Jornal O Líder: Quais as dificuldades 

encontradas no início desta cami-
nhada?

O início do negócio foi marca-
do por sérias dificuldades, como a 
falta de tecnologia e uso de equi-
pamentos limitados e a  baixa qua-
lificação da mão de obra. Na parte 
de logística de matérias primas era 
outra dificuldade, pois as fábricas 
são todas de outras regiões do 
Brasil. Mas a principal dificuldade 
ocorreu em 1988, que foi a perda inesperada 
do sócio majoritário da empresa. 

Com o passar do tempo, a empresa foi se 
reestruturando na questão acionária e mo-
dernizando maquinários. Dedicamo-nos 
à melhoria contínua na qualidade, tanto 
para o cliente interno como para o externo, 
tornando-nos uma empresa diferenciada 
no segmento. Na área de gestão, houve uma 
maior profissionalização em termos admi-
nistrativos e de procedimentos, além da 
ampliação da logística e dos serviços ofere-
cidos. 

Passou a atuar com um mix completo na 
linha de reformas (pneus de passeio, carga, 
agrícola e fora de estrada). A empresa se be-
neficiou pela sazonalidade do mercado de 
reforma de pneus, onde o mix é fundamen-
tal para equilibrar o faturamento. 

Jornal O Líder: Quais os pontos fracos 
e fortes dessa atividade em Maravilha?

Acreditamos muito no potencial de Ma-
ravilha e região. Maravilha tem uma locali-
zação privilegiada, facilitando a logística de 
entrega de produtos para Paraná, Santa Ca-
tarina e Rio Grande de Sul.

Dificuldades ainda existem e sempre irão 
existir, mas acreditamos que com trabalho e 
dedicação, as dificuldades serão superadas. 

Jornal O Líder: Quais os tipos de servi-
ços prestados? Vocês têm filiais da empre-
sa? Em quais localidades?

Hoje a RPM Pneus trabalha em vários 
segmentos: recapagem de pneus de passeio, 
caminhonetes, pneus de carga, agrícolas e 
fora de estrada e na revenda de pneus novos 
de todos os tamanhos. Também contamos 
com auto center, onde destacamos: balancea-
mento de rodas, alinhamento e geometria 
digital, suspensão, freios, injeção eletrônica 
e mecânica em geral. Em nosso truck center, 
atuamos com balanceamento computado-
rizado, alinhamento e geometria digital, de-
sempeno de eixos, e alinhamento de carretas. 

Em Maravilha temos duas lojas: matriz 
no Centro e filial, próxima ao trevo de acesso 
da cidade. Contamos ainda com nove repre-
sentantes comerciais e mais de 20 pontos de 
coleta, que são nossos parceiros de negócios 
pela região. 

Jornal O Líder: Quais os objetivos para 
o futuro?

A nossa pretensão nunca foi ser a maior 
empresa recapadora de pneus, mas sim a me-
lhor e mais completa no ramo. Temos como 
objetivos, a expansão da clientela e abranger 

uma área de atuação maior na área de reca-
pagens de pneus, sempre com a qualidade 
nos serviços prestados em primeiro lugar. 
Também trabalhamos para sermos referên-
cia em pneus novos para Maravilha e região, 
inclusive como atacadistas de pneus novos.

Jornal O Líder: Vocês têm algum segredo 
para o sucesso?

O segredo do sucesso da RPM Pneus é 
o trabalho. São seus colaboradores e seus 
clientes. A RPM Pneus é uma empresa fa-
miliar, aberta para as novidades no setor. O 
contato direto com os clientes e fornecedo-
res também é um dos motivos do sucesso da 
empresa. Sempre tivemos o objetivo de ter os 
melhores produtos para oferecer, de sempre 
estar na frente da concorrência com nossos 
produtos e serviços, fortalecendo a nossa 
marca.

Hoje, a empresa demonstra que o traba-
lho é ainda o fator principal do sucesso; mais 
que isso, demonstra e ensina como cada gera-
ção trata dos negócios iniciados pelos pionei-
ros. A RPM Pneus se dedica muito a buscar o 
crescimento econômico e social de Maravilha 
e da região Oeste de Santa Catarina.

Fotos: Cleusa Regner/Ilaine Rohden/O Líder
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Uma artéria coronariana bloqueada pode levar a um 
ataque cardíaco. Para homens e mulheres, a doença 
arterial coronariana é uma das principais causas de 
morte. A doença arterial coronariana (DAC) é um tipo 

de doença cardíaca que causa um fornecimento inadequado de san-
gue ao músculo cardíaco – uma condição potencialmente danosa. A 
doença arterial coronariana também é conhecida como DAC.

Causa
A DAC é causada por um crescimento de depósitos gordurosos 

na parte interna das suas artérias. Esses depósitos são feitos de co-
lesterol, cálcio e outras substâncias do sangue. Esse crescimento é 
chamado de “placa aterosclerótica” ou simplesmente “placa”. Os de-
pósitos de placa podem obstruir as artérias coronarianas e torná-las 
rígidas e irregulares. Isso é chamado de “endurecimento das artérias”. 
Pode haver um único, ou múltiplos bloqueios, e eles podem variar 

de gravidade e localização. Esses depósitos vão estreitando aos pou-
cos as artérias coronarianas, fazendo o seu coração receber menos 
sangue e oxigênio. Essa diminuição de fluxo sanguíneo pode causar 
dores no peito (angina), falta de ar ou outros sintomas. Um bloqueio 
completo pode causar um ataque cardíaco.

Sintomas
Como a doença arterial coronariana (artérias obstruídas) pode 

se desenvolver ao longo de muitos anos, os sintomas não são fre-
quentemente sentidos, até que os bloqueios sejam graves e ameaça-
dores à vida. Você pode notar os sintomas pela primeira vez, é quan-
do o seu coração estiver trabalhando mais forte do que o habitual, 
como durante os exercícios. Entretanto, esses sintomas também po-
dem ocorrer quando você está descansando, sem fazer nenhuma 
atividade. Os sintomas da doença arterial coronariana diferem de 
pessoa a pessoa, mas os sintomas típicos incluem:

- Desconforto ou dor no peito (angina);
- Falta de ar;
- Fadiga extrema com o esforço;
- Inchaço nos pés;
- Dor em seus ombros ou braços;
- As mulheres podem ter dores atípicas no peito. 

Elas podem ser passageiras ou agudas, e percebidas 
no abdômen, nas costas ou braços.

As mulheres devem de alguma forma experimen-
tar outros sinais de advertência de um ataque cardía-
co, mais do que os homens, incluindo náuseas e dores 
nas costas ou na mandíbula. Às vezes, um ataque car-
díaco ocorre sem nenhum sinal ou sintoma aparente. 
Fale com seu médico se achar que tem sintomas de 
doença arterial coronariana. Se você acha que pode 
estar tendo um ataque cardíaco, procure obter cuida-
dos médicos imediatamente.

Fatores de Risco
Algum endurecimento 

das artérias ocorre confor-
me a pessoa envelhece. 
Entretanto, certos 
fatores de risco po-
dem acelerar o pro-
cesso:

- Idade (acima de 
45 para homens, e acima de 

55 para mulheres);
- Histórico familiar de doença cardíaca;
- Fumo;
- Pressão arterial alta;
- Alto colesterol LDL “mau” e baixo colesterol HDL “bom”;
- Certas doenças, como o diabetes;
- Estar acima do peso ou obeso;
- Falta de exercício;
- Certos tipos de terapia de radiação no peito;
- Estresse.
Os homens estão sob risco mais alto de doença arterial coro-

nariana do que as mulheres. O risco das mulheres aumenta após a 
menopausa. 

Diagnóstico
Se o seu médico suspeita que você tenha a doença arterial co-

ronariana, ele pode encaminhá-lo a um cardiologista especializado 
em problemas do coração, artérias e veias. Ao fazer um diagnóstico 
o seu médico lhe perguntará seus sintomas, histórico médico e fa-
tores de risco. Com base nessas informações, o seu médico poderá 
submetê-lo a testes para ver o quão saudáveis as suas artérias estão. 
Os testes mais comuns incluem: 

- Eletrocardiograma (ECG);
- Ecocardiograma (ECO;)
- Teste de estresse;
- Cintilografia cardíaca/cintilografia de esforço;
- Tomografia ultra rápida (Electron Beam Computerised Tomo-

graphy - EBCT);
- Angiografia por Ressonância Magnética (ARM);
- Angiografia;

- Ultrassom intravascular (USIV);
- Raio-x;
- Exames de sangue;

- Angiografia por TC.
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Medicina e SaúdeDr. Geovani
Delevati

Doença Arterial Coronariana
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De acordo com o Projeto de Lei 049/2012, aprovado pela Câmara de Vereadores, a área não 
poderá ser inferior a 100 mil m²

Poder Público terá condições 
financeiras para viabilizar a obra?

PARQUE MUNICIPAL

As áreas verdes públi-
cas são consideradas 
imprescindíveis para o 

bem-estar da população, já que 
influenciam diretamente na saú-
de física e mental das pessoas. 
Tendo como principal finalidade 
melhorar a qualidade de vida, 
pela recreação, preservação am-
biental, áreas de preservação dos 
recursos hídricos, e à própria so-
ciabilidade, essas áreas se tornam 
atenuantes da paisagem urbana.

A criação de um parque eco-
lógico em Maravilha já vem sendo 
discutida há mais de 20 anos. Po-
rém, nos últimos dias, a discussão 
ficou maior devido à aprovação 
do projeto na Câmara de Verea-
dores de Maravilha.

O início da discussão
Em fevereiro deste ano foi 

feita uma audiência pública para 
falar sobre a criação do parque 
ecológico na área do seminário. 
Na discussão, levantou-se que o 
objetivo da implantação do parque 
é pensando na qualidade de vida 

urbana que está diretamente 
atrelada a vários fatores que estão 
reunidos na infraestrutura, no 
desenvolvimento econômico-
social e àqueles ligados à questão 
ambiental. Tendo como principal 
finalidade melhorar a qualidade 
de vida, pela recreação, 
preservação ambiental, áreas 
de preservação dos recursos 
hídricos, e à própria sociabilidade, 
essas áreas tornam-se atenuantes 
da paisagem urbana.

Conforme a Administração 
Municipal, a sugestão seria a 
criação de uma área de preser-
vação permanente ao longo do 
Lajeado Camboim, que além da 
área de lazer no parque haverá a 
construção de bacias de conten-
ção da água, visando solucionar 
o problema dos alagamentos que 
são causados no Centro da cidade 
pelo transbordamento do riacho.

A polêmica
A área do seminário possui 

cerca de 42 hectares. Pela escri-
tura, é pertencente ao Instituto 

da Sagrada Família (Isafa). Con-
tudo, a Incorporadora América 
Ltda possui contrato de compra e 
venda, já que pagaram uma parte 
e o restante vão oferecer em lotes. 

De acordo com o Projeto de 
Lei 049/2012, aprovado pela Câ-
mara de Vereadores, a área não 
poderá ser inferior a 100 mil m². 
Então, desses 42 hectares, 10 hec-
tares terão que ser destinados ao 
parque. “A nossa ideia era doar 
ao município a área do parque, 

mas não 10 hectares e sim apro-
ximadamente 4 hectares. Agora, 
se tiver de desapropriar a área, 
vamos cobrar o preço de mer-
cado”, justifica a incorporadora. 
Neste sentido, surge o questiona-
mento: “A Prefeitura de Maravilha 
terá condições de arcar com essas 
despesas”?

De acordo com o contador da 
Prefeitura, Cláudio Zembruski, é 
necessário fazer um estudo sobre 
o tema. “Não tem nenhuma inclu-

são no orçamento para o ano que 
vem que prevê algo neste sentido. 
Não há viabilidade orçamentária 
no próximo ano. Teria que fazer 
uma alteração por meio da Câma-
ra de Vereadores”, explica.

Para a Incorporadora Améri-
ca, o custo para manutenção de 
um parque, com segurança, lim-
peza, administração e etc., será o 
equivalente a construção de uma 
casa popular por mês, durante 
toda vida.



 -  MARAVILHA  -  S C,  15  DE DEZEMBRO DE 2012

“Ao tomar co-
nhecimento sobre 
a lei e as diretrizes 
para a criação do 
parque munici-
pal em Maravi-
lha, entendo que 
como munícipes 

teremos uma área de 10 hectares 
preservados ambientalmente con-
forme dispõem as legislações am-
bientais vigentes em nosso país.

Conforme as diretrizes do Pro-
jeto de Lei N° 049 de 09/11/2012, 
onde se estabelece o real propósito 
e finalidade da criação do referido 
parque municipal, sou favorável 
sim a criação de um ambiente 
para se resguardar os atributos 
da natureza da região, preservar 
aspectos históricos do município 
de Maravilha, proteger a flora, 
fauna e demais recursos naturais, 
proporcionar utilização para ob-
jetivos educacionais, científicos e 
recreativos, assegurar condições de 
bem-estar público.

Mais ainda concordo quando 
o projeto se refere à preservação da 
Área de Preservação Permanente 
(APP) ali existente, tendo em vis-
ta que a implantação do parque 
evitará ocupação irregular destas 
áreas que devem ser mantidas 
preservadas tanto para proteção 
dos recursos hídricos quanto para 

o equilíbrio ecológico conforme 
determina a Legislação Ambiental 
vigente.

Porém, a grande preocupação 
que me vem em mente se trata do 
cumprimento destes propósitos 
do projeto de lei, pergunto-me se 
Maravilha e os maravilhenses pos-
suem estrutura tanto para instala-
ção quanto e principalmente para 
manutenção do referido parque. 
Quando falo em manutenção, refi-
ro-me a questão de vigilância e da 
própria segurança do local, tendo 
em vista a forte tendência de locais 
como estes depois de implantados 
serem utilizados para práticas de 
vandalismo e de atividades ilícitas 
(som alto, bebedeiras, uso de entor-
pecentes, dentre tantos outros abu-
sos que vemos acontecer em nosso 
município).

Portanto, sou favorável sim 
a criação do parque municipal, 
desde que este venha trazer ape-
nas benefícios tanto sociais quanto 
ambientais, e não seja somente um 
local construído e posteriormente 
“esquecido” tanto pelo poder públi-
co municipal quanto pelos muníci-
pes que serão os mais beneficiados 
com a implantação do referido”.

Patricia Boff 
Engenheira ambiental da 

Ceres Ambiental
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Na Câmara de Vereadores, a maioria dos 
vereadores concordou com o projeto. Contudo, 
muitos se preocuparam com os gastos, que ten-
dem a ser altos. 

O vereador Martinho Petry (PSD), por exem-
plo, explicou que se posicionou contra a lei e não 
contra a criação do parque. “No dia1º de outubro, 
o então prefeito em exercício Aldocir Seiffert fez 
um decreto declarando a área do seminário como 
de utilidade pública. O que é utilidade pública? É 
dizer o seguinte para o proprietário: a partir deste 

momento, a Prefeitura tem interesse na sua área. 
Nós próximos cinco anos você não pode utilizar a 
sua área porque talvez o município de Maravilha 
irá utilizar”, comenta. Com base neste decreto, 
elaborou-se o Projeto de Lei 049/2012, que cria 
o Parque Municipal. “Mas, o que nós temos que 
saber é que essa declaração de utilidade pública 
não desapropriou a área, não pagou a área. Essa 
área continuou sendo uma área particular. Então, 
esse projeto chegou à Câmara para se criar um 
parque em cima de um terreno que não é publi-

co. Isso é flagrantemente inconstitucional. Isso é 
estar se apropriando indevidamente de uma área 
que não é do município. Por isso, essa foi a minha 
posição. O projeto não tem nenhuma validade, 
porque a área não é pública. Evidente que Ma-
ravilha futuramente poderá ter um parque, mas 
uma área de 10 hectares é bastante grande e one-
rosa. Para se aprovar esta lei, primeiro a Prefeitu-
ra teria que desapropriar e pagar, em dinheiro e 
à vista. Será que a Prefeitura tem essa condição 
hoje?”, questiona Martinho.

A discussão do Projeto de Lei 049/2012 na Câmara

Para a vereadora Eliana Maria Simio-
nato (PT), a comunidade tem anseio de 
ter um espaço de lazer e, Maravilha tem 
necessidade deste local. “É importante a 
criação do parque para o município de 
Maravilha. Precisamos pensar na natu-
reza, em espaços para as nossas crian-
ças. Precisamos pensar no bem-estar da 
população, preservar a área de relevante 
aspecto histórico do município de Mara-
vilha. Vamos pensar Maravilha daqui 10, 
20, 30, 100 anos”, entende.

A vereadora Maria Loiva de 
Andrade (PDT) votou favorável ao 
projeto porque, segundo ela, a so-
ciedade precisa desta discussão. 
“O projeto veio mal feito, como 
tudo que vinha do Executivo, 
como todos os projetos ultima-
mente vinham mal feitos, mal ela-
borados, sem substâncias. Ele não 
tem viabilidade de ser implantado 
da forma como foi nos proposto. 
Mas, votei favorável porque a so-
ciedade quer a discussão e porque 
Maravilha precisa de um parque. 
E, nós precisamos trazer este diá-
logo. Se a nova prefeita terá de refazer o projeto, reestruturar, 
isso eu tenho certeza que ela vai ter que fazer. Porém, é preci-
so que tenhamos coragem de trazer o tema ao debate, e esse 
foi um grande momento. A população espera que a adminis-
tração nova faça isso. Era a proposta da administração atual, 
mas, os propósitos morreram no dia 02 de janeiro, quando o 
prefeito foi eleito e começou a trazer para dentro da Prefeitura 
somente os parentes. Acho que o parque precisa ser criado e a 
prefeita vai ter que refazer a lei”, diz.

O vereador César Fran-
doloso (PP) é um defensor 
da área do seminário. “So-
bre o parque, eu sempre 
briguei muito pela questão 
do seminário. Foi um pon-
to inicial de Maravilha. Eu 
gostaria que toda essa área 
fosse ficar ao Poder Público 
e que se fizesse área de pre-
servação. A gente sabe que 
é difícil. Eu vou votar favo-
rável sempre ao parque. Eu 
sei que foi mal elaborado 
o projeto, pois primeiro 
tinha que desapropriar a 
área. O Martinho tem ra-
zão nas colocações. Foi 
meio atropelado, mas fui 
favorável porque Maravi-
lha precisa de um parque”, 
declarou.

ENQUETE

O que você acha da criação de um parque no município de Maravilha?
“Eu sou a favor da criação do parque!
Parques são um dos componentes chaves de 

uma cidade especialmente dedicada em propi-
ciar um alto nível de qualidade de vida aos seus 
habitantes. 

O parque não é um simples bosque, e sim 
um ambiente que procura proporcionar lazer, 
convívio social, esporte, cultura, contemplação e 

educação ambiental, trazendo dignidade e qualidade de vida a 
todos. Estudos têm comprovado a importância dos parques ur-
banos, em relação ao conforto climático, satisfação estética e de 
presença da paisagem natural no interior da massa construída, 
e, preservados dentro do perímetro urbano, são frequentados e 
utilizados por parcela importante da população, que, normal-
mente está ligado a um conjunto de equipamentos públicos de 
caráter cultural, podendo incluir playgrounds e campos de espor-

tes, lagos e centros educativos como museus e jardins botânicos, 
fazendo com que sua atratividade seja ainda maior. Experiên-
cias positivas não faltam para mostrar este fato em cidades que 
souberam aproveitar seus parques como áreas de recreação e 
também os utilizaram para inúmeras funções ecológicas.

Por isso a importância da criação de parques não mais vol-
tados somente às elites, sendo que o valor das áreas verdes urba-
nas é inegável, não só para os moradores ao redor das mesmas, 
mas também para a população da cidade como um todo e para 
o turismo local. Dentro desta perspectiva, os parques urbanos são 
um espaço essencial para as cidades, tornando-se uma ótima op-
ção de lazer e cultura para os habitantes”.

Marcos Kretzmann
Arquiteto e urbanista
CAU/REG. NAC.: 93583-2

“Sou a favor da 
criação, pois acho que 
a cidade de Maravi-
lha precisa de mais 
opções de lazer prin-
cipalmente nos fins 
de semana, levando 
também em conside-

ração o contato com a natureza que 
será muito agradável. Porém, deve-
se avaliar muito bem a viabilidade 
como: local destinado, manutenção e 
investimentos, pois se trata de espaço 
público e será mantido com recursos 
públicos”.

Claudio Zembruski 
Contador da Prefeitura

“Sou plenamente 
favorável à criação 
do Parque Munici-
pal. Entendo se tratar 
de uma reivindicação 
antiga e importantís-
sima para a comuni-
dade, que não dispõe 

de um espaço apropriado para des-
canso e lazer, utilizando-se das vias 
públicas para realizar seus passeios e 
caminhadas.

No mundo agitado e conturba-
do que vivemos, entendo ser impres-
cindível que as pessoas tenham um 
espaço para realizar caminhadas, 
passeios e mesmo passar alguns mo-
mentos tranquilos com a família ou 
amigos, descansando e curtindo a 
natureza em um local agradável e 

preservado. 
Os administradores não devem 

ter sua visão voltada apenas para o 
aspecto econômico do município. De-
vem valorizar também o aspecto so-
cial e o lazer, procurando proporcio-
nar aos cidadãos uma qualidade de 
vida cada vez melhor, para abrandar 
um pouco as agruras do dia a dia em 
razão da desenfreada luta pelo espa-
ço de cada um no mercado de traba-
lho. Por este aspecto, entendo que a 
criação do parque é medida que vem 
de encontro aos anseios da coletivi-
dade e que certamente determinará 
uma melhor qualidade de vida para 
todos”. 

Leonésio Eckert 
Advogado 

Fotos: Arquivo/O Líder
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Geral

Encontro foi realizado na quarta-feira (12), em 
Florianópolis, para avaliar o programa e indicar 
oportunidades de melhoria às próximas edições

CDL/Associação Empresarial 
participa de workshop 

PROGRAMA FACISC DE EXCELÊNCIA 

Estiveram reunidos na quar-
ta-feira (12), para participar do 
workshop “Programa Facisc de 
Excelência na Gestão” os re-
presentantes das entidades que 
participaram, ao longo do ano, 
do Programa Facisc de Excelên-
cia, desenvolvido pela Federação 
das Associações Empresariais de 
Santa Catarina (Facisc). Da CDL/
Associação Empresarial de Mara-
vilha, a secretária executiva, San-
dra Duarte Heinz, e a assessora 
de comunicação, Angela Batisti, 
acompanharam o evento.

O objetivo foi avaliar os pon-
tos fortes do programa e as opor-
tunidades de melhoria para a 
próxima edição, que ocorrerá 
durante 2013 e 2014, além de ali-
nhar conceitos e trocar informa-
ções. 

O Programa Facisc de Exce-
lência, concebido pela Facisc 
e pelo Movimento Catarinense 
para a Excelência (MCE), é divi-
dido em diversas etapas, entre 
elas, diagnóstico da entidade, ca-

pacitação dos colaboradores/di-
retores, aplicação dos critérios de 
excelência, autoavaliação, valida-
ção externa e reconhecimento.

Diversas sugestões visando 
aprimorar os próximos módulos 
foram apontadas a partir da aná-
lise das associações empresariais 
que participaram desta última 
edição. Conforme a secretária 
executiva, “serão promovidas al-
gumas alterações, como ampliar 
o tempo de duração do programa, 
de um para dois anos, e dividir as 

associações em grupos, para que 
possam discutir ações pontuais e 
trocar experiências para melho-
rar a gestão de cada entidade”.

Segundo Sandra, a aplicação 
do programa de excelência vem 
sendo uma prática constante na 
CDL/Associação Empresarial e 
terá continuidade em 2013. “Esse 
modelo de gestão servirá como 
exemplo para os associados e a 
prática na entidade fará com que 
possamos dar suporte às empre-
sas interessadas”, complementa.

Sandra Duarte Heinz e Angela Batisti, da  CDL/Associação Empresarial 
de Maravilha acompanharam o evento

Divulgação/CDL AE

O Educa Mais Brasil acaba de 
firmar parceria com instituição 
de Maravilha, e a partir de 2013, 
começa a disponibilizar bolsas de 
estudo de até 50% para graduação 
EAD na cidade. 

As inscrições são gratuitas e 
realizadas exclusivamente pela in-
ternet, através do site www.educa-
maisbrasil.com.br, onde é possível 
verificar os critérios para o proces-
so seletivo e escolher a instituição 
e o curso de preferência. Vale res-
saltar que, as vagas são limitadas e 
que a seleção é realizada enquanto 
houver processo seletivo nas ins-
tituições parceiras. Mais informa-
ções também podem ser obtidas 
pelo telefone 0800 724 7202.

O Educa Mais Brasil atua nacio-
nalmente há nove anos e está pre-
sente em mais de 500 municípios, 
oportunizando o acesso ao ensino 

Maravilha 
Programa de inclusão educacional amplia atuação 
e oferece vagas 

médio e superior através de bolsas 
de estudo de até 50% do valor da 
mensalidade. Hoje são mais de 150 
mil alunos beneficiados em todo o 

país e mais de 2.500 instituições de 
ensino parceiras - entre universi-
dades, centro universitários, facul-
dades e escolas.

“Divagava. E já não era jovem. A gente sente isso quando as complica-
ções se somam, as respostas se esquivam das perguntas. Coisas ruins insinu-
avam-se, escondidas atrás da porta. As gandaias, os gozos de não ter fim, 
aquele arrojo dissipador, tudo vai se esvaindo. E a aspereza de cada ato da 
vida surge como um cacto, ou planta sem perfume. Alguém que olha para 
trás e toma um susto: a juventude passou”. 

Milton Hatoum, A cidade ilhada. 

MANAUS PROFUNDO
Os contos de A cidade ilhada, de Milton Hatoum, são enxutos, eco-

nômicos e impiedosos. Em cada um deles há um pouco de (e da vida 
de) Manaus: a presença da água, do rio, dos paranás, do homem vincu-
lado à natureza e ao silêncio de uma terra que não se incomoda em so-
negar respostas. A capital do Amazonas é uma aventura épica àqueles 
que não estão acostumados ao seu ritmo. O calor é extravagante, mas 
lento, abafado, insistente. As horas são espaçadas, modorrentas, qua-
se impertinentes. Há uma sensação de que, no meio da tarde, os mo-
vimentos devem render-se à cessação. O velho Porto, os igarapés, as 
caboclas, o Centro, o Distrito, as pontes inglesas enferrujadas, a cente-
nária caixa d´água. Há, em tudo, uma imobilidade deslumbrante. A li-
teratura de Milton Hatoum percorre todos essas humanidades de uma 
forma implacável, mas com a sutileza que se aprende cada vez que se 
vai a Manaus. Em seus contos, os homens iniciam-se na adolescência 
sobre as águas do Rio Negro, à luz das lâmpadas sujas de um balneá-
rio. Os estrangeiros se calam perante o que parece não ter fim nem sen-
tido. Os comandantes de barcos derramam sangue para lavar a honra. 
Os poetas provincianos sentem saudade de Paris. Em meios a tormen-
tas, o vigia habita um esquecido e empoeirado Teatro do Amazonas. A 
natureza ri da cultura. Et cetera. Manaus é um lugar perfeito para escri-
tores. Decadente depois do clico da borracha, acorda diariamente com 
o peso da umidade e vive isolada em sua lógica e seus valores, de difícil 
compreensão à grande parte do país. Desenha um pedaço encharcado 
do Brasil Profundo (“úmido” e “não-seco” seriam expressões infiéis). É 
inexplicável a energia que envolve aquela terra, e parcimoniosa a for-
ma como tudo acontece, do nascer ao pôr-do-sol. Hatoum, em A cida-
de ilhada, mostra-nos isso com delicadeza, mas de um só fôlego. Faz a 
gente se sentir como se estivesse respirando água.   

Título: A cidade ilhada 
Autor: Milton Hatoum
Editora: Companhia das Letras
Ano: 2009
Preço médio: R$ 35,00 
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Direto ao PontoLuiz Cláudio
Carpes

 E-mail: luiz@jornalolider.com.br

VALÉRIO PÕE “PORCARIA” NO VENTILADOR
Quando todos achavam que o famoso esquema do “Mensalão” estava praticamente con-

cluído, com os responsáveis devidamente condenados, aguardando apenas a punição, eis 
que surge uma bomba. Valério jogou no ventilador, e afirmou esta semana que Lula sabia, 
participava do esquema e ainda recebia dinheiro da fraudulenta situação. E o pior é que as 
informações vieram bem fundamentadas. O ex-presidente receberia dinheiro e teria partici-
pado ativamente do esquema. O que vai acontecer? Será que as investigações vão atingir o 
ex-presidente? O certo é que neste caso dos “mensaleiros”, o Partido dos Trabalhadores (PT) 
procurou sempre blindar o ex-presidente, pois já havia indícios desde a época de José Dirceu 
e seus comparsas que algo poderia não cheirar bem lá dentro do Palácio do Planalto. Olha, o 
que vai acontecer é uma incógnita. A sociedade cobrará como cobrou responsabilizações a 
quem deva ter. E daqui dois anos teremos eleições. Prato cheio para os opositores do Governo 
Federal, que servirá certamente como instrumento de campanha nas próximas eleições pre-
sidenciais. 

DENGUE CONTINUA
EXIGINDO PRECAUÇÕES

Esta época de muito calor que temos vivido aliadas inclusive a pouca chuva, tem favo-
recido a proliferação de determinados tipos de insetos. E infelizmente, moscas e baratas se 
proliferam. E o pior mesmo é a proliferação do Aedes Egypt, o famoso mosquito causador da 
dengue. O que se tem observado é que há uma preocupação por parte dos setores de saúde 
pública, porque já foram encontrados focos em maior número do que no ano passado nos 
municípios de nossa região. A precaução, mais do que nunca, deve continuar. Os procedimen-
tos, tão citados em campanhas de conscientização, os procedimentos simples, mas, básicos, 
como não deixar água parada, colocar areia nos pratinhos de vãos de flores, continuam sendo 
muito importantes. É necessário que a população em geral tenha estes cuidados, para evitar 
que tenhamos casos de Dengue em nossa região. 

PROBLEMAS DO “0800”
Esta semana tive duas reclamações, em relação ao 

0800.48.01.96, que é o DDD gratuito das Centrais Elétricas de San-
ta Catarina (Celesc). Os fatos se deram no interior de Anchieta e de 
Palma Sola, que tiveram problema de abastecimento por conta das 
intempéries. Duas localidades ficaram por horas (quase um dia) 
sem energia elétrica. A coincidência foi a reclamação de pessoas 
das duas comunidades que informaram a este colunista que, sim-
plesmente, ou ninguém, atendia no 0800 ou  ainda, dava sinal de 
“ocupado”. Tenho elogiado muito nos últimos tempos o trabalho 
da Celesc. Boas campanhas, atendimento por parte das equipes 
feita com muita competência. Todavia, este problema do cha-
mado atendimento “despersonalizado”, que se dá através 
de 0800, é sério. Principalmente em se tratando de 
fornecimento de energia elétrica, 
que é um trabalho essencial. Por-
tanto, a companhia precisa cor-
rigir essas falhas, pois o próprio 
direito do consumidor rege 
este tipo de serviço. Precisa 
mais gente, ou melhor, 
suporte de linhas. O 
que não pode é a popu-
lação ficar desassistida 
em suas reivindicações. 
Como disse: elogio o tra-
balho da Celesc. Apenas rei-
vindico, em nome da população, me-
lhor qualidade no tele atendimento.

PESQUISA DE SATISFAÇÃO PARA 
INTERNET E TELEFONIA

Caro leitor: seria anormal o cidadão comum não ter se irritado vez que outra com sua operadora 
de telefonia, seja ela, celular ou fixa, ou com a sua conexão de internet. Hoje, que vivemos a geração da 
informática, com a rapidez do acesso a informação, com o compromisso do pós-venda que é imposto 
por várias empresas, curiosamente, você nunca vê uma pesquisa de satisfação quanto à telefonia (prin-
cipalmente celular) e provedores de internet. Sim,  porque se tais empresas se expusessem a tamanha 
abertura, certamente os índices de respostas de consumidores chateados, irritados, negativos enfim, 
seria muito grande. Por isso, malandramente, imagino que não o façam. Quem nunca se irritou com 
o sinal da telefonia que não pega? Com a ligação que cai? Com a ligação que demora a se completar? 
Com o plano que vem com valores diferentes? E quem, nunca se irritou com a chamada “velocidade” 
prometida pelos provedores e, via de regra, não cumprida? Quem não se deparou com aquele down-
load a conta-gotas que é sério teste de paciência para qualquer simples mortal? Pois é, caro leitor. Não 
é a toa que, em cidades onde existe Procon, para bem atender os consumidores, os maiores índices de 
reclamação vem justamente deste tipo de prestadoras de serviços. Operadoras de telefonia e provedo-
res de internet. Afinal de contas, chega uma hora que o sujeito se cansa de tamanha afronta ao Código 
de Defesa do Consumidor (CDC). Cansa do atendimento “despersonalizado”, da canseira que é imposta 
até mesmo como uma medida para desestimular a crítica ou a reclamação, e parte para as vias de fato 
da justiça. Medida salutar, diga-se, para fazer valer o direito de consumidor e aos poucos minar o des-
respeito imposto por tais prestadoras de serviço, preocupadas muito mais em ter mais e mais clientes 
do que oferecer um serviço de qualidade aos que já são usuários e clientes há mais tempo. É preci-
so moralizar a coisa. Só que lamentavelmente, aqui no Brasil, mesmo os rigores do CDC são brandos 
frente a possíveis sanções, geralmente multas, valores pecuniários, que são impostos as companhias 
operadoras quando estas são interpeladas na via judicial. A situação quase vira “terra de ninguém” em 
nosso país, tal é a impunidade. Por isso, consumidor, quando você se deparar com violação de seus di-
reitos, ou descumprimento do que é o mais básico no fornecimento de tais serviços, não hesite. Procure 
um advogado, busque seus direitos, faça valer as leis de nosso país, cobre indenizações, conte para os 
amigos, para os vizinhos. Não há crime algum nisso. Apenas esclarecimento. Quem atende mal e des-
respeita, tem que ser denunciado. 
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Tesseroli Siqueira
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Desafio aos próximos 
legisladores municipais

A representatividade po-
pular no parlamento munici-
pal, na forma primeira como 
defesa dos interesses da cole-
tividade, traz em sua essência, 
a escolha dos parlamentares 
pela livre manifestação de-
mocrática.

Outra constatação que se 
mostra positiva é uma for-
mação pluralista quanto à 
vinculação partidária dos es-
colhidos, embora na origem 
tenha se formado apenas dois 
grupos em coligações para a 
disputa das eleições, o que já 
leva ao imediatismo de colo-
car tais grupos em posições 
políticas opostas.

No dimensionamento des-
sas posições políticas diver-
gentes, o regime democrático 
tende a ser fortalecido, afinal, 

a pluralidade de ideologias é 
essencial ao bom regime, tan-
to quanto a criação de opor-
tunidades e da distribuição 
dos poderes.

Mas o desafio de que se 
fala é a atuação parlamentar, 
embora fiel às suas ideolo-
gias partidárias, não se deve 
afastar do comprometimen-
to com as causas daqueles 
que lhe conferiram o man-
dato, toda outorga popular 
traz consigo propósitos e 
anseios, que reflete mais do 
que uma vontade individua-
lizada.

Por iniciativa de organi-
zações e instituições, muitos 
movimentos contemporâne-
os desfraldaram a bandeira 
da moralidade na atuação e 
gestão da coisa pública, ações 

com a participação popular 
em prol de uma administra-
ção com transparência e lisu-
ras em seus atos, que já pro-
duziram os primeiros efeitos.

Uma boa atuação do par-
lamento, que esteja funda-
mentada nos interesses da 
comunidade, sem revanchis-
mo políticos e sem a defesa 
de interesses particulares ou 
corporativos pode dar o rumo 
de uma nova caminhada.

É saudável ao regime de-
mocrático que a composição 
da Mesa Diretora e a distri-
buição das funções nas Co-
missões Parlamentares con-
templem vereadores de todos 
os partidos políticos com re-
presentação na Casa Legisla-
tiva.

Os entendimentos devem 

iniciar já nessa primeira eta-
pa, para que o exercício da 
função seja marcado essen-
cialmente pelo diálogo en-
tre as bancadas, que as dis-
cussões e debates sobre as 
mais variadas proposições 
tenham como foco único 
o principal destinatário, o 
povo que anseia pelas me-
lhorias nos serviços públi-
cos.

Não se pode classificar de 
utópico o discurso em favor 
da aproximação dos eleitos 
para a defesa das causas 
populares, e isso também 
não significa a abnegação 
aos seus princípios ideoló-
gicos e/ou partidários, mas 
a consciência pela evolução 
das práticas políticas desen-
volvidas na atualidade.

A finalidade do exercício 
da representação popular 
deve estar presente em todos 
os momentos, da lealdade à 
vontade manifestada através 
do voto é elemento indisso-
ciável ao bom desempenho 
parlamentar.

Cabe então, aos futuros di-
plomados a iniciativa, as boas 
práticas e os bons exemplos 
marcam época, são referen-
cias e aumentam a confiabi-
lidade e gera credibilidade 
para que o político possa cre-
denciar a novos projetos.

Uma gestão democrática 
no parlamento municipal e 
um forte comprometimento 
com as causas da comuni-
dade são os desejos do povo. 
Então um trabalho a todos os 
vereadores eleitos.

As esperanças de Natal
A cada ano, com a proximidade do Natal 

um discurso se repete, que a data comemora-
tiva e festiva perdeu a essência e se transfor-
mou em evento comercial. 

Mas ainda que a tradição da troca de pre-
sentes tenha se fortalecido e essa afirmativa 
seja merecedora de reflexão, é inegável que 
o espírito natalino guardado em cada um de 
nós não perdeu a sua essência e nos sensibi-
liza a cada ano.

Esse tempo sempre é capaz de provocar 
em cada um de nós o desejo de melhores 
tempos para todos, de voltar-se para dentro 
de si e promover uma autoanálise das nossas 
ações, de desejar muito mais a riqueza espiri-
tual do que a material, e isso acontece com a 
grande maioria, ainda que por um pequeno 
momento.

O Natal é sim um bom momento para nos 
fortalecer, para desejar nosso enriquecimen-
to espiritual, de sonhar e de renovar as espe-
ranças, e isso é provocado pelo espírito nata-
lino, para cada um a seu modo.

Por isso, desde já vai a todos o nosso dese-
jo de Feliz Natal, o desejo que encontre nesse 
tempo a paz que procura, que as suas ener-
gias se renovem e que a esperança não lhe 
abandone em nenhum momento. Feliz Natal 
a todos.
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Todas as pessoas esco-
lhem uma profissão 
para a sua vida. Mas 
para chegar até ela, pre-

cisam percorrer um longo caminho 
que começa com a família e se forta-
lece na escola. 

Muitos maravilhenses e tantos 
outros que já não vivem mais aqui, 
tiveram parte da sua formação es-
colar na Escola de Educação Básica 
Deonubem Baldissera. A história da 
escola também faz parte da história 
de muitos professores, diretores, se-
cretários, assistentes técnicos peda-
gógicos, auxiliares e pais. 

O nome da escola foi em home-
nagem ao primeiro prefeito eleito de 
Maravilha (1959-1964) Deonubem 
Baldissera. Hoje, após 34 anos de 
dedicação e história a escola encer-
ra as suas atividades. 

Para lembrar e conhecer 
No prédio em que funcionava a 

Escola Técnica de Comércio (ETC) 

Rui Barbosa, foi criada em outubro 
de 1978, por meio do Decreto nº 
6.010, a E.E.B. Deonubem Baldisse-
ra, que tinha como objetivo atender 
a demanda de alunos do município, 
uma vez que as escolas do interior 
estavam sendo fechadas, e estes alu-
nos precisavam ser remanejados. 
Como as aulas ministradas pela ETC 
Rui Barbosa eram somente à noite, o 
prédio estava disponível no período 
diurno, sendo então emprestado. 

No primeiro semestre letivo, a 
escola era autorizada a ministrar 
aulas somente para alunos de 1ª a 4ª 
série, mas em 15 de junho de 1979 
também já iniciou as atividades para 
alunos de 5ª a 8ª série.

Em 1999 as atividades da ETC 
Rui Barbosa foram encerradas fi-
cando todo o espaço e horários dis-
poníveis para a Escola Deonubem 
Baldissera.

A primeira diretora da escola foi 
a professora Leda Gialdi, sendo ain-
da administrada pelos professores: 

Dário Stertz, Dulce Seiffert, Leoní 
Ana Vogel Radaelli, Normélio Ranzi, 
Marlise Schielke, Adenir Bonamigo, 
Maria de Lourdes Alba, Marlise Ka-
fer e a atual Sandra Carvalho. 

Conforme a atual diretora, em 
1995 a escola adotou uma nova práti-
ca escolar, com métodos baseados no 
Construtivismo Interacionista, rever-
tendo um quadro desanimador que 
rondava as escolas do Brasil. 

Em 2003, foi implantado na es-
cola o projeto Tempo de Aprender 
e um ano depois iniciou o projeto 
de Tempo Integral que funciona até 
hoje. “Com essa mudança a escola 
teve como princípio possibilitar uma 
aprendizagem prazerosa e integrado-
ra com a vida, onde o aluno se moti-
va na busca de novos conhecimen-
tos, competências e habilidades”, 
destaca a diretora.

Fim das atividades 
Este foi o último ano em que a 

Escola de Educação Básica Deonu-

bem Baldissera desenvolveu suas 
atividades. “A trajetória da E.E.B. 
Deonubem Baldissera se encerra 
neste ano de 2012 com uma passa-
gem marcante pelas páginas da his-
tória do município”, frisa a diretora. 

A direção da escola agradece a 
toda a comunidade escolar que sem-
pre auxiliou no desenvolvimento das 

atividades. “Agradecemos aos nossos 
queridos professores, que sempre 
trabalharam com dedicação e entu-
siasmo para que a escola funcionas-
se da melhor maneira possível. Aos 
nossos alunos, que por aqui passa-
ram e fizeram parte da caminhada. 
Enfim a todos que participaram des-
te processo”, finaliza a direção. 

De 1978 a 2012 a escola teve uma trajetória que passou 
por diversas mudanças, que fizeram 
parte da história de muitos maravilhenses

34 anos na história de Maravilha
E.E.B. DEONUBEM BALDISSERA 

Ilaine Rohden/O Líder
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13 DE 
DEZEMBRO: 
DIA DO CEGO

O Jornal O Líder 
acompanhou a 
história de vida 
de Adílio Manfrin, 
que perdeu a visão 
há 20 anos 

O mundo 
para quem 
vive 
sem a 
visão 

ISABEL MÜLLER

“Só peço a Deus que antes de 
morrer eu consiga ver o rosto dos 
meus netos”, assim, Adílio Manfrin 
fala da sua tristeza de não poder vi-
sualizar o rosto dos seus cinco ne-
tos. Adílio, 77 anos, é casado com 
Eva Stival e tem cinco filhos, uma já 
falecida. Ele ficou cego há 20 anos.

Adílio foi professor na Escola 
Osvaldo Ferreira Mello, na Linha 
Lajeado Tigre, e professor na Linha 
Nova, onde ajudou a construir a pri-
meira escola. Atuou como mestre 
de obras, trabalhando em serviços 
braçais na Prefeitura de Maravilha, 
durante dez anos, após, foi motoris-
ta na limpeza pública e hoje é apo-
sentado.

Há mais de 25 anos sofria muita 
dor de cabeça e sentia uma pertur-
bação nos olhos, até que um dia, 
disse para a sua esposa: “parece 
que vai chover. E ela me disse, não 
o tempo não está para a chuva”. En-
tão seu Adílio resolveu tampar um 
olho, depois tampou o outro e um 
deles escureceu. “Naquele tempo 
eu trabalhava na prefeitura como 
motorista e só enxergava um pou-
co no olho direito, na época, eu não 
falei nada para ninguém e ao invés 
de pedir ajuda, eu resolvi sair da 
prefeitura para me tratar. Eu tinha 
medo de falar que eu não estava 

mais enxergando e eles me demiti-
rem, porque eu tinha que sustentar 
meus filhos”, ressalta.

Em 1986 foi consultar e o médi-
co disse que o problema era gravís-
simo, e em pouco tempo, começou 
a enxergar somente vultos. Durante 
anos de tratamento, começou a ver 
somente um pouco e conseguindo 
se defender, e assim, permaneceu 
por algum tempo. “Tomei muito 
remédio, passava muito colírio e 
comecei a perceber que a cada dia 
estava pior, aí o médico colocou um 
dreno no meu olho, depois com o 
passar do tempo me deu “catarata 
cristalina” de tanto colírio que eu 
usava. Tive que fazer uma cirurgia 
onde foi colocada uma lente para 
pelo menos eu conseguir perceber 
quando era dia quando era noite. 
O médico me disse que o que podia 
ser feito foi feito e agora era só por 
um milagre de Deus”, lembra o apo-
sentado.

O caso de seu Adílio é que secou 
os nervos dos olhos, a córnea está 
boa, o problema é somente nos ner-
vos, por isso sentia tanta dor de ca-
beça. “Então, as lentes me ajudam 
para que eu não fique desesperado 
e pelo menos saber quando é dia e 
quando é noite. É um vazio extre-
mo, só vejo um branco quando é 
dia e um preto quando é noite”, diz.

O seu dia a dia é normal, a sua 

mulher costuma deixar sua roupa 
em uma gaveta, a toalha fica em 
cima da cadeira. Ele toma banho e 
se arruma sozinho, além de fazer a 
barba e demais afazeres dentro das 
suas delimitações. “Dentro de casa 
eu tenho prática, vou por tudo, mas 
fora do portão só com alguém me 
guiando. Para comer é com uma co-
lher ou se é alguma coisa seca como 
com a mão”, ressalta.

Ele salienta que, tem quatro 
netos e que quando ficou cego eles 
tinham apenas três anos. Hoje, seu 
Adílio não se recorda do rosto de-
les. “Tenho cinco netos que nunca 

vi, somente sinto como eles estão 
grandes e fortes. Nem o rosto da 
minha mulher não lembro mais, 
só lembro de uma imagem e que 
nunca vou esquecer, quando eu vi 
a minha mulher e me apaixonei. 
Quando eu coloquei os olhos nela, é 
a imagem que sempre ficou na mi-
nha cabeça, a imagem de um amor 
à primeira vista. Outra imagem que 
tenho é do sertão que era Maravilha 
quando cheguei, era tão lindo, as 
araucárias, sentir o aroma da mata”, 
lembra.

Tem um lugar em Maravilha que 
o aposentado sempre pensava que 

um dia iria ficar lá vendo como o 
município cresceu. “Eu falava para 
os meus amigos que quando eu 
ia ser velhinho e me aposentar eu 
queria ir à praça da igreja para apre-
ciar os prédios”.

Um dos passatempos de seu 
Adílio é uma gaitinha de boca, a 
qual, aprendeu sozinho a tocar al-
gumas músicas, também aprendeu 
a mexer com argila e fez alguns ob-
jetos. “A argila me entertia muito, 
às vezes fazia alguma coisa e logo 
desmanchava para aproveitar a 
mesma argila”, aponta.

Seu Adílio lembra que se arris-
cou muito e por teimosia. Mesmo 
cego, saia sozinho, com a bengala 
batendo nas coisas para se locali-
zar. Hoje, já não faz mais isso, tem 
todo o cuidado e agradece a mulher 
e as pessoas que sempre o ajuda-
ram. “Eu rezo muito e peço, porque 
a fé e a esperança são as últimas que 
morrem, por isso antes de morrer 
quero ver o rosto dos meus netos e 
Deus vai me ajudar e eu vou enxer-
gar. Também fiz uma promessa se 
um dia eu melhorar vou até o Pai 
Eterno e em Nossa Senhora Apare-
cida para agradecer. Então, eu tenho 
viva esta esperança, porque eu acei-
tei a cegueira, fui me acostumando 
aos poucos e não me desesperei, só 
peço a Deus que me conceda a gra-
ça de voltar a enxergar”, finaliza.

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Adílio e sua esposa Eva

O aposentado toca 
algumas músicas 
na gaita como 
passatempo  
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BRAILLE - OUTRA FORMA 
DE EXPRESSÃO

Valentin Dias da Silva, 55 anos, é pedagogo 
do 3º ano do ensino fundamental e professor 
de braille. Há cerca de 13 anos, ele conheceu o 
método braille e se interessou por também ter 
dificuldades visuais. “Interessei-me por esse 
método por prevenção, pois se um dia neces-
sitar saberei o que fazer”.

Valentim diz que, antes de aprender o 
braille, a escola onde trabalha tinha dificul-
dade de ter professores para lidar com esses 

alunos, então começou a buscar a prática. 
“Primeiro foi na escola da Associação de Pais e 
Amigo do Excepcional (APAE) de Pinhalzinho, 
pois lá era realizado esse trabalho, e busquei a 
prática para aprender como se lia e se escrevia 
em braille e como trabalhar os cálculos no so-
roban. Depois fui buscar a teoria, com os cur-
sos de capacitações, após comecei a trabalhar 
e não parei mais”, destaca.

No período da tarde o professor faz atendi-
mento domiciliar a Luisa Wildener Schmitt, de 
10 anos, dando aulas de braille. Luisa tem uma 
doença chamada osteopetrose, que acabou lhe 

provocando a cegueira. Ela é aluna da Escola 
de Educação Básica Nossa Senhora da Salete e 
tem direito a esse tipo de atendimento.

Faz cinco anos que o professor Valentin 
atende Luisa. Ela foi alfabetizada e agora já vai 
para o quinto ano. “Antes ela vinha até a escola, 
mas depois de um tempo, devido à doença ela 
não pode mais vir, então realizamos o atendi-
mento domiciliar”, ressalta.

Luisa é alfabetizada pelo método braille, 
onde o professor adéqua as atividades do seu 
ano escolar, dentro da sua realidade e possi-
bilidade de aprendizado, com materiais com 
textura, alto relevo, coisas que ela possa sentir 
através do tato e com isso tendo um entendi-
mento.

O professor explica que, as pessoas com ce-
gueira apreendem tão bem quanto às pessoas 
normais. “Quando eles têm esse estímulo da 
escola, o apoio da família, quando tudo isso é 
bem encaminhado, eles não têm dificuldade 
de apreender a se alfabetizar. O interesse de-
les, se induzirmos pelo estudo é bem melhor 
do que as pessoas que enxergam, porque eles 
realmente estudam e tem gosto por isso e são 

perseverantes e inexistentes naquilo que que-
rem apreender e o que é ensinado para eles”, 
diz.     

Os cegos têm condições de assumir uma 
vida profissional e normal como qualquer ou-
tra pessoa. Eles também têm condições de se 
apropriar do conhecimento intelectual, de ter 
todo um entendimento que eles precisam para 
a sua vida diária, mas claro, sempre dentro 
das limitações. “O sistema braille é o método 
que eles usam para a escrita e a leitura, mas 
também necessitam de ambientes adaptados, 
como calçadas com lajotas em alto relevo, 
para se localizarem, algum usam bengala para 
auxiliar na mobilidade, outros utilizam um 
cão guia, com isso eles podem ter uma vida e 
um desenvolvimento normal como qualquer 
pessoa. Hoje também há um interesse maior 
de trabalhar com essas deficiências, as esco-
las, por exemplo, já são obrigadas a oferecer 
esse trabalho, é só a família ter interesse, ter 
confiança e procurar desenvolver um traba-
lho com os cegos  porque eles surpreendem 
muitas pessoas ditas normais”, finaliza o pro-
fessor.

Variedades
/03..................................................................................................

 Como surgiu a data
O olho é o órgão responsável pela visão. Através dele, 

podemos enxergar todas as coisas, ler, costurar, dirigir, 
assistir televisão, enfim, observar o mundo como ele é. 
A visão é um dos cinco sentidos do corpo humano, po-
rém, a visão não é perfeita para algumas pessoas. Existem 
problemas como miopia, hipermetropia, astigmatismo, 
presbiopia, dentre outros, que tornam o ato de enxergar 
imperfeito. 

Além desses problemas, existem as pessoas que so-
frem com a perda da visão, ficando com uma visão su-
bliminar, outras apresentam o problema desde o nas-
cimento. Existem também aqueles que, são totalmente 
desprovidos de visão, os deficientes visuais ou cegos.

Em razão desses problemas, foi criado um dia para 
essas pessoas, comemorado no dia 13 de dezembro, pelo 
presidente Jânio Quadros, que queria homenagear José 
Álvares de Azevedo, após ter introduzido a leitura braile 
no Brasil.

Para termos noção do quanto a vida dos cegos é difícil, 
basta pensarmos sobre as coisas que fazemos em nosso 
dia a dia. Mesmo com os recursos tecnológicos, ainda são 
grandes as dificuldades que eles sofrem.

Sistema braille
O sistema braille foi adotado no Brasil, a partir de 1854, com a criação do Im-

perial Instituto dos Meninos Cegos, hoje Instituto Benjamin Constant. Esse sis-
tema inventado por Louis Braille, em 1825, foi utilizado no Brasil, na sua forma 
original, até a década de 40 do século XX.

Louis Braille perdeu a visão aos três anos. Quatro anos depois, ele ingressou 
no Instituto de Cegos de Paris. Em 1827, então com dezoito anos, tornou-se pro-
fessor desse instituto. Ao ouvir falar de um sistema de pontos e buracos inventado 
por um oficial para ler mensagens durante a noite, em lugares onde seria perigoso 
acender a luz, ele fez algumas adaptações no sistema de pontos em alto relevo.

Em 1829, publicou o seu método. O braille é um alfabeto convencional cujos 
caracteres se indicam por pontos em alto relevo. O deficiente visual distingue por 
meio do tato. A partir dos seis pontos relevantes, é possível fazer 63 combinações 
que podem representar letras simples e acentuadas, pontuações, números, sinais 
matemáticos e notas musicais.

Louis Braille morreu de tuberculose, em 1852, ano em que seu método foi 
oficialmente adotado na Europa e América.

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Professor de braille, Valentin Dias da Silva

Máquina para escrever em braille e o soroban usado para os cálculos matemáticos
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Simone 
Hübner

 E-mail: simone@jornalolider.com.br

VAMOS APRENDER A COMBINAR O 
MAXICOLAR COM O VISUAL?

Para começar: 
Você pode usar maxicolar nos mais varia-

dos looks e em diversas situações, inclusive no 
dia a dia, basta saber a dose certa para cada 
ocasião. Que tal misturar o clássico jeans, mais 
uma camiseta branca com um colar colorido?

Se você faz o tipo “discreta”, pode optar pelas 
correntes e materiais que não brilham e nem cha-
mam tanto a atenção.

Quando quiser ousar com um colar bem 
grande, procure prender os cabelos e usar uma 
blusa sem muitos detalhes para não carregar o vi-
sual.

Uma jogada interessante é procurar um co-
lar que encaixe perfeitamente com a gola da blusa, 
onde o colar ficou super harmonioso com o visual.

MAXICOLAR + CAMISA
Experimente combinar o maxicolar com 

uma camisa, o efeito é lindo e transforma até 
o visual mais básico como jeans, mais 
uma camisa, como a modelo da tercei-
ra foto. 

Nos dias frios para o próximo in-
verno, aposte no charme do tricô, dei-
xando a gola da camisa para fora e en-
feitando com um lindo colar.

Uma dica: Procure usar camisas 
com o colarinho firme, pois o peso do 
colar repuxa o tecido e o efeito pode ser 
desastroso.

MAXICOLAR NEON, PODE?
O neon é uma das promessas do ve-

rão 2013, mas você pode usar agora! Mis-
turar detalhes neon com tons pastel é 
uma boa pedida: leve e com personali-
dade. Para “causar” aposte nas cores!

Espero que tenham gostado das dicas 
e aproveite-as.

Hoje continuamos trazendo as tendências de moda em 
acessórios. Franjas, correntes, pedrarias e até penas. Um 
acessório transformador de looks que está super em alta, 
mas, muitas têm dúvidas na hora de usar: O MAXICOLAR.

Os colares são usados desde a antiguidade, começaram como amuletos em épocas remotas e 
mais tarde passaram a adornar o pescoço e complementar o visual.

ATÉ A PRÓXIMA EDIÇÃO...
BOM FINAL DE SEMANA! 
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Destaque Jovem

Profissão: Designer de Interio-
res – Divine Arquitetura

Idade: 25 anos

Hobbies: Ler, sair com os amigos, exer-
citar o corpo e a mente, e viajar

Música: Não vou me Adaptar (Titãs)

Filme: “A Origem” com Leonardo Di Caprio

Livro: Vários, dentre eles, O Códi-
go da Inteligência (Augusto Cury)

Esporte: Voleibol

Formação: Desenho Industrial na Uni-
versidade do Oeste de Santa Catariana 
(Unoesc) entre os anos 2005 – 2007. 
Após, técnico em Edificações pelo So-
ciesc em Chapecó entre 2011 – 2013.

Especialização: Pós-Graduação em 
Design Industrial de Móveis.

Profissão: O curso foi umas das opções 
disponíveis na época aqui na região e em 
condições de eu cursar. Como sempre 

gostei de desenhar e criar, acreditei que 
era o curso que me traria mais realização 
pessoal e profissional. Hoje trabalhando 
na área vejo que foi uma ótima escolha.

Carreira: Primeiramente comecei traba-
lhando em várias áreas, desde vendedora 
em loja de confecções até em um jornal 
local em Itapiranga. Depois de formada vi a 
necessidade de trabalhar na área e aplicar o 
que aprendi na faculdade. Comecei minha 
experiência, além de estágios da faculda-
de, em uma loja de móveis modulados, 
mas que me limitava projetualmente. A 
próxima etapa foi na área da construção 
civil, em uma construtora, trabalhando 
com projetos residenciais e implantação 
de Plano de Qualidade em Obras. Comecei 
a trabalhar especificamente com projetos 
de interiores, quando vim para Maravilha 
no ano de 2010, trabalhar no escritório 
Divine Arquitetura onde atuo até hoje em 
projetos internos de uma forma geral.

Para o futuro: Continuar sempre me man-
tendo atualizada através de cursos de espe-
cialização, pesquisa e estudo. Aperfeiçoar os 
projetos e aumentar a área de conhecimen-
to. Conquistar minha própria residência e 

viajar, viajar muito! Resumindo, evoluir sem-
pre, tanto profissionalmente, financeira-
mente e o mais importante: espiritualmente.

Maravilha no futuro: A população 
Maravilhense merece e tem direito de 
acessar as políticas públicas, como saúde, 
educação e assistência social de forma 
digna e com qualidade, sendo estes os 
fatores que influenciam diretamente no 
desenvolvimento e na qualidade de vida 
dos seus cidadãos. Planejar com cautela 
cada investimento pensando não somente 
em resultados imediatos e sim em futuros 
retornos, como é o caso da educação.
Espero e acredito muito no progresso 
de Maravilha, nos mais diversos âm-
bitos, nas suas relações econômicas, 
culturais e sociais. Ressalto que a cida-
de, bem como seu povo ordeiro, tra-
balhador, acolhedor e empreendedor 
caminha rumo a um desenvolvimento 
cada vez mais necessário e acelerado. 
Concluo desejando que Maravilha continue 
ofertando de maneira mais acentuada à 
sua população, oportunidades de cresci-
mento profissional, intelectual e pessoal, 
e que como o próprio nome já sugere, seja 
maravilhoso fazer parte de sua história.

"E se o sentido exato da vida 
é complexo demais para enten-
dermos com precisão, então o 
que nos resta é fazer o melhor 
para que no futuro possamos, 
de onde quer que estivermos, 
olhar para trás e dizer: a traje-
tória valeu a pena".

Fotos: Isabel Müller/O Líder
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Galeria

Ana Paula Schaefer Rieger... 
Não importa o quanto você cresce, para nós você 

sempre vai permanecer a nossa moçinha, inteligen-
te, carinhosa, prestativa.  

Certamente as estrelas no céu devem ter dança-
do no dia em que você nasceu. Parabéns pelo ani-
versário comemorado na última quarta-feira (12). 
Muitas felicidades, com carinho dos seus pais Emilio 
e Lenir, do mano Daniel e da maninha do coração 
Maria Luisa. 

No último dia 06 
quem completou 
mais um ano de 
vida foi o garotão 
Bruno Vendrame. 
A foto mostra a 
comemoração 
com os seus ami-
gos, que foi com 
muita aventura e 
diversão. Felicida-
des! Homenagem 
carinhosa dos ami-
gos, pais e avós... 

Na sexta-feira (14) quem comemorou 
o seu aniversário foi Cintia Gonçalves 
Rissi... Muitas felicidades a você! Ho-

menagem carinhosa do esposo Marce-
lo, filho Matheus e demais familiares... 

O esposo Paulo e os filhos Caroline 
e João Paulo parabenizam Marlene 
Farinon que no dia 13 de dezembro 

completou mais um ano de vida.
Pedimos a Deus que te abençoe,  

te dê muita paz, alegria e saúde para 
poder realizar todos os seus sonhos, 

e conquistar todos seus objetivos. 
Parabéns! Um grande beijo e um 

forte abraço pra você... Te amamos. 

Parabéns Ivar Campana pelo aniversá-
rio comemorado no dia de ontem (14). Não 
há presente que possa expressar o quanto 
és especial e importante em nossa vida. São 
os sinceros votos de sua família e amigos.

Os avós Moa-
cir e Iris Rissi 
parabenizam 
o netinho 
Matheus 
pela forma-
tura ocorrida 
ontem (14)... 
Felicidades!!

“Ser humilde com os superiores é 
uma obrigação, com os colegas é 

uma cortesia, e com os 
inferiores, uma nobreza”.

 
Parabéns Hiago Felipe Zanchet pela 

sua formação a Cabo no 14º R C Mec de 
São Miguel Do Oeste na última sexta-feira. 
A homenagem e os parabéns são de sua 
mãe Lucila, de seu irmão Natan Matheus 
e de sua namorada Emanuella.

Na última quarta-fei-
ra (12) quem completou 
mais um ano de vida foi 
Larissa Krein... Deseja-
mos muitas felicidades, 
saúde e sucesso. De seus 
pais Claudete e Ildo e ir-
mão Mauricio.

Fotos: Arquivo pessoal
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Quem vai comprar um tablet 
no Brasil já encontra uma boa va-
riedade de tamanhos, marcas e 
preços. Selecionamos três mode-
los com tela de 7,7 a 10,1 polega-
das que estão à venda no país e 
que merecem ser considerados por 
quem procura um tablet. Os três 
que chegaram às lojas brasileiras 
neste ano foram o novo iPad, da 
Apple; Sony Tablet S;  Galaxy Tab 
7.7, da Samsung.

TELA RETINA É DESTAQUE 
DO NOVO IPAD
Com mais de 60% do merca-

do, o iPad é, de longe, o tablet mais 
vendido no mundo. E há boas razões para 
isso. O tablet da Apple tem tamanho con-
veniente, com tela de 9,7 polegadas, e é um 
dos mais elegantes. Ele continua imbatível 
na quantidade e na qualidade dos aplicati-
vos disponíveis. São mais de 700 mil títulos, 
contando aqueles criados para o iPhone, 
que também rodam nele. O modelo mais 
recente, o novo iPad, traz tela Retina de alta 
resolução, câmera de 5 megapixels e o po-
tente processador A5X. Também tem acesso à 
internet pela rede celular 4G, ainda não dispo-
nível no Brasil. É oferecido com capacidades de 
armazenamento que vão de 16 a 64 gigabytes, 
com ou sem conexão 4G. A versão com 32 GB 
e acesso à internet via Wi-Fi apenas tem preço 
médio de R$ 1.749.

SONY TABLET PARECE UMA 
REVISTA DOBRADA
O versátil Sony Tablet S traz design dife-

renciado, com perfil em forma de cunha, que 
lembra uma revista dobrada. Possui tela de 9,4 
polegadas e roda o Android 4.0. A câmera prin-
cipal, de 5 megapixels, filma em alta resolução 
(720p). Uma conexão sem fio DNLA transmite 
filmes, fotos e músicas a um televisor compatí-
vel. O tablet da Sony tem um conector microU-
SB que aceita (em alguns casos, com a ajuda de 
um adaptador) um teclado, um pen drive, fo-
nes de ouvido ou um controlador de jogos do 
PlayStation 3, por exemplo. Além disso, há um 
entrada para cartão de memória (SD) que faci-
lita a transferência de fotos e vídeos de uma câ-
mera fotográfica para o tablet. O acesso à inter-
net é feito via Wi-Fi apenas. Com 32 megabytes 

de capacidade de armazenamento, o Sony Ta-
blet S tem preço de lista de R$ 1.649, mas é pos-
sível encontrá-lo por menos em algumas lojas.

GALAXY TAB 7.7 É COMPACTO 
E VELOZ
O Galaxy Tab 7.7, da Samsung, come-

çou a ser vendido no Brasil em março. 
Esse tablet foi o primeiro a ter uma tela do 
tipo Super AMOLED. Com alta densidade 
de pixels, ela exibe imagens nítidas e co-
res intensas. É uma opção atraente para 
quem busca um modelo leve e compac-
to sem abrir mão de uma excelente tela e 
de um processador veloz. A tela do Gala-
xy Tab 7.7 é 2 polegadas menor que a do 
novo iPad. Mas ele pesa pouco mais da 
metade do peso do tablet da Apple – ape-

nas 340 gramas. O tablet da Sa-
msung tem uma câmera princi-
pal de 3 megapixels com flash de 
LED e outra frontal de 2 megapi-
xels. Seu sistema operacional é o 
Android 3.2 e ele aceita um car-
tão microSD para ampliação da 
capacidade de armazenamento. 
Com 16 GB de capacidade e co-
nexão 3G, o Galaxy Tab 7.7 custa 
cerca de R$ 1.600.

MAIS TRÊS TABLETS A 
CONSIDERAR
Estes três modelos estão no 

mercado há mais tempo, mas ain-
da são boas opções: 

iPad 2 — O modelo 2011 do 
iPad ainda é uma opção para quem gosta 
do tablet da Apple mas busca uma alter-
nativa um pouco mais barata que o novo 
iPad. Com 16 GB de memória e acesso à 
internet via Wi-Fi, custa R$ 1.299. Com 
3G, o preço sobe para R$ 1.599.

Galaxy Tab 10.1 — Esse modelo maior 
da Samsung oferece uma espaçosa tela de 
10.1 polegadas. Com peso de 565 gramas 
e 8,6  milímetros de espessura, é um tablet 
leve para esse tamanho de tela. A versão 
com 16 GB e conexão 3G custa R$ 1.500. 

Iconia Tab A500 — O tablet da Acer 
tem tela de 10,1 polegadas e conta com 
uma saída HDMI para ligação a um televi-
sor. Com 32 GB e conexão Wi-Fi, pode ser 
encontrado por  R$ 1.200.
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IPHONE 5 finalmente chega ao Brasil
Somente operadoras devem oferecer o aparelho, em um primeiro momento

Eleito pela revista Time como o gadget do 
ano, chamando-o de um dos aparelhos artistica-
mente mais bem produzidos, com "tela maior e 
um corpo mais fino e mais leve". Outro destaque 
da revista é a câmera do celular que, "contribui 
para o conjunto de hardware, software e servi-
ços que levaram o modelo ao topo da lista", diz 
a publicação.

O iPhone 5 começou a ser vendido no Brasil 
a meia noite desta sexta-feira, (14). Na operado-
ra TIM, que divulgou os preços do aparelho em 
seu site, o iPhone 5 custa a partir de R$ 2.399. Na 
oitava posição está o Galaxy S3, da atual maior 
concorrente da Apple, a sul-coreana Samsung.

Apesar da predileção da Time pelo iPhone, 
dados divulgados em novembro pela empresa 
Strategy Analytics indicam que a Samsung ven-
deu 18 milhões de unidades do Galaxy S3 en-
tre julho e setembro, enquanto a Apple distri-
bui 16,2 milhões de iPhone 4S - o antecessor do 
"gadget do ano".

Segundo o analista da trategy Analytics Neil 
Shah, a tela grande, a ampla distribuição em de-
zenas de países e subsídios de operadoras em 
todo o mundo estão entre as razões do suces-
so do smartphone da Samsung. Segundo ele, os 
consumidores da Apple também deixaram de 
comprar o iPhone 4S no trimestre passado na 
expectativa do lançamento do iPhone 5.

O diretor da Strategy Analytics, no entan-
to, acredita que esse reinado da Samsung te-
nha curta duração. "O Apple iPhone 5 teve um 
começo sólido, com uma estimativa de 6 mi-
lhões de unidades vendidas no terceiro trimes-
tre. Nós esperamos que o iPhone 5 supere o Sa-
msung Galaxy S3 durante o quarto trimestre de 
2012", afirmou em nota, quando a pesquisa foi 
divulgada.

As fortes vendas do Galaxy S3 - que possui 
tela sensível ao toque de 4,8 polegadas - ajuda-
ram a Samsung a registrar lucro operacional re-
corde de US$ 7,3 bilhões de julho a setembro.
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IMÓVEIS
1.1 - VENDA

ALUGA-SE APARTAMEN-
TO, 2 dormitórios, sendo 
um suíte, sala de TV, sala de 
jantar, cozinha, lavanderia, 
banheiro social, sacada com 
churrasqueira, 01 vaga de 
garragem, ótima localização. 
Av. Araucária, em cima da 
Vimóveis. Contato (49) 3664-
0527.

ALUGA-SE      AUDITÓRIO 
para eventos, convenções,
seminários, confrater-
nizaçãos... A partir de 
dezembro. Local: Escola 
Ceus – Avenida Padre An-
tonio, centro,  Maravilha. 
Contato: (49) 3664-4454.

A L U G A - S E 
APARTAMENTO  no  
Edifício Diplomata. 
Interessados entrar em  
contato pelo telefone  (49) 
3664-0067.

V E N D E - S E 
APARTAMENTO em 
São Miguel do Oeste, 
no Residencial Villa 
Bella, com dois quartos, 
duas salas, banheiro, 
cozinha mobiliada, 
área de serviço, sacada 
com churrasqueira e 
garagem. Prédio com 
reaproveitamento da 
água da chuva e amplo 
salão de festas. Fone 
(49) 8809-1669.

ALUGA-SE DUAS SALAS 
COMERCIAIS, com 
piso de cerâmica e área 
aproximada de 300,00 m² 
cada uma, localizadas à Av. 
Maravilha, n.º 1250 e 1260, 
Maravilha/SC.Interessados 
tratar pelo telefone 49 9988-
0762.

PROCURA-SE CASA 
para alugar, com banhei-
ros grandes e no mínimo 
dois quartos. Infor-
mações de aluguéis entrar 
em contato pelos telefones: 
(49) 9998-7958.

VENDE-SE CASA DE 
ALVENARIA medindo 
100m² com 3 quartos, 
1 banheiro, 1 sala, 1 
cozinha, garagem, toda 
cercada, terreno com 
405m² na Rua da Feli-
cidade, 380, Bairro Flo-
resta, em Maravilha/SC. 
Interessados tratar com 
Alcindo Petry (49) 8824-
2667.

VENDE-SE OU TROCA-SE 
CASA em Navegantes por 
casa em Maravilha. Casa 
no tamanho de 8 x 11, de 
alvenaria, próxima a praia, 
mercado, escola. Tratar com 
Cacildo pelo fone (47) 9956-
5152 ou (49) 9998-6021 e (49) 
3664-1903 com Semildo. 

VENDE-SE APARTAMEN-
TO na Avenida Sul Brasil 
799, Centro, com 2 quartos 
(1 sendo suíte), banheiro so-
cial, área de serviço, sacada 
fechada com churrasqueira, 
sala de jantar, estar e cozinha 
conjugada. Interessados tra-
tar pelo fone: (49) 8853-3216.

VENDE-SE CASA na 
Rua José Leal Filho, n° 
202, Lote Urbano, n° 10 
da quadra 25. Área de 
1.410 metros. Crea/SC 
n° 1710896. Interessa-
dos entrar em contato 
pelo telefone 3664-3570.

VENDE-SE CASA  de dois 
pisos medidndo 111 m², 
sendo no piso superior: 02 
quartos, sala, cozinha, ban-
heiro, lavanderia e garagem, 
e no piso inferior: 1 quarto, 
banheiro e cozinha. Bairro 
Jardim América. Contato 
(49) 8816-4779 ou (49) 9119-
6271.                           

V E N D E - S E 
APARTAMENTO 200m², 
com 4 dormitórios, 3 
salas, cozinha, lavanderia, 
2 banheiros, 1 vaga 
de garagem, sacada. 
Localização no Centro de 
São Miguel do Oeste/SC na 
esquina com a prefeitura. 
Valor: R$ 280 mil a negociar. 
Telefone para contato: (49) 
8406-0883.

IMÓVEIS
1.2 - Aluguel

VENDE-SE CASA em 
Romelândia, com três quar-
tos, sala, cozinha, banheiro. 
Terreno de 500m². Aceita 
troca por terreno pelo negó-
cio. Contato (49) 9925-3786.

COMPRO CASA OU 
TERRENO que se en-
caixa no financiamento 
da caixa que esteja lo-
calizada do centro até 
proximidades da FM 
Pneus. Fones: 9158-
3020 ou 8846-7788.

VENDE-SE 2 CASAS,  uma 
de madeira outra de alve-
naria, sendo uma mobiliada. 
Localizadas no Balneário de 
Pratas, próximo as piscinas. 
Aproximadamente 300m² 
de área de construída. Casa 
de madeira possui 3 quar-
tos, sala, cozinha, banheiro 
e área de serviço. Casa de 
alvenaria mobiliada possui 
2 quartos, banheiro, sala/
cozinha. Mobília completa.  
Possui garagem para 2 car-
ros. Valor R$85 mil, interes-
sados entrar em contato pelo 
fone: (49) 8861-6440 ou (49) 
9987-2284 falar com Jussara. 

ALUGA-SE BARRACÃO em 
frente ao Posto Kakareko em 
Maravilha 300m². Contato:  
(49) 9991-3136 ou (49) 3664-
2004.

ALUGO MORADIA de 
3 quartos, um suíte, sala 
cozinha, área de serviço,
churrasqueira, lareira, 2 
sacadas, garagem fechada  
água de poço artesiano. 
Próximo ao INSS. Valor 
R$ 680,00. São Miguel do 
Oeste. Interessados entrar 
em contato pelos fones: 
(49) 3622-7070 ou  (49) 
8838-1773 (49) 9101-5904.

V E N D E - S E 
APARTAMENTO na Av. 
Padre Antônio no centro., 
com 2 quartos, sendo uma 
suíte, cozinha, sala de estar, 
jantar, área de serviço, 
sacada com churrasqueira 
fechaa. Valor a combinar. 
Fone (49) 8853-3216

IMÓVEIS
1.3 - COMERCIAIS

VENDE-SE APARTA-
MENTO nº 601-B, com 
área total de 113,69m2, 
três quartos, banheiro, 
sala, cozinha, área de 
serviço, sacada, mais 
box de garagem, no Ed-
ifício Andrômeda, com 
elevador e salão de 
festas em São Miguel 
do Oeste. Número da  
Matrícula do aparta-
mento  33.019 e Matrícu-
la do Box 33.018. Con-
tato: (49) 9108-0206 ou 
(49) 3621-1555.

V E N D E - S E 
APARTAMENTO de 2 
quartos, na cidade de São 
José, próximo ao Hospital 
Regional, com vista para o 
mar. Localizado próximo ao 
Continente Park Shopping, 
em condomínio com piscina 
e demais benefícios para 
uma boa qualidade de vida. 
Para melhores informações, 
veja em http://www.
cyrela.com.br/sc/imovel/
residencial/sao-jose/praia-
comprida/apartamento/
cennario-santa-catarina ou 
pelo fone 49 9103-2006.    

ALUGUEL BALNEÁRIO 
CAMBORIÚ Aluga-se 
apartamento de dois 
quartos para estudante 
ou anual, em Balneário 
Camboriú. Localizado no 
calçadão da Av. Central, 
andar alto, há 15 metros da 
praia, com sacada ampla e 
linda vista para o mar. Fácil 
acesso aos transportes para 
Universidade. Totalmente 
mobiliado, com TV LCD, 
cama box e cozinha 
completa. Local seguro, 
com porteiro 24h e elevador. 
Interessados ligar para (49) 
3621-4776 ou (49) 9914-8080 
em horário comercial.

V E N D E - S E 
FLORICULTURA com 
grande clientela formada. 
Valor a combinar. Fone 
(49) 3664-4713.

VENDE-SE LOJA DE 
CONFECÇÕES em Paraiso 
ao lado da cooper alfa. Ponto 
no centro da cidade. Tratar 
c nr 3627-0043 Falar c o 
proprietário

VENDE-SE EMPRESA 
DE TELEMENSAGEM 
a mais de 15 anos no 
mercado em são miguel 
do oeste, com clientela 
formada com mais 
de 8 mil mensagens.
Informações entrar em 
contato tel 3621-0567  
8423-4436 com Raqueli.

OFERTAS DE 
IMÓVEIS SERÃO 

ANUNCIADAS 
MEDIANTE O 

REGISTRO DO 
MESMO NO 

CRI
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IMÓVEIS
1.3 - COMERCIAIS

VENDE-SE LOJA DE 
ROUPAS FEMININAS 
no centro de São Miguel 
do Oeste. Loja montada, 
móveis em MDF projeta-
dos. Ótima localização. 
Negociável. Tratar fone: 
(49) 3622-3471.

IMÓVEIS
1.4 - CHACÁRA/SÍTIO

VENDE-SE CHÁCARA em 
Linha Nova Brasília, mu-
nicípio de Maravilha/SC, 
medindo meio hectare. Con-
tato pelo telefone (49) 8825-
9384.

VENDE-SE ÁREA DE TER-
RA com 21.163 m² as mar-
gens da BR 282, 10km do 
trevo de Maravilha sentido 
Pinhalzinho. (49) 8867-5688.

VENDE-SE CHÁCARA 
de 4,3 hectares localizada 
na comunidade de Linha 
Welter. Guaraciaba com 
casa de alvenaria de 
120 metros quadrados, 
galpão de fumo, 
chiqueiro com local de 
ordenha, terra 100% 
mecanizada com fonte 
de água própria a 13km 
de asfalto de Paraíso. 
Valor de R$75 mil reais 
podendo ser parcelado 
ou troca-se terreno em 
São Miguel do Oeste. 
Ligar para (49) 915-
4750 ou (49) 9124-8735 
falar com Vendelino ou 
Bernadete.

PROCURA-SE CHÁCARA 
para cuidar, próxima de 
Maravilha/SC. Contato (49) 
8846-5789 / (49) 9942-4396.

VENDE-SE ÁREA DE 
TERRA em Flor do Sertão/
SC, aceita-se troca por 
casa ou terreno em Mara-
vilha. Interessados falar 
com Jair ou Ademar pelos 
fones (49) 8837-7582 ou 
(49) 8827-6806.

VENDE-SE TERRA com 
25 hectares, casa, galpão e 
açude localizada em Linha 
Sede Ouro, Romelândia.En-
trar em contato com Nevile 
telefones (49) 3624-0155 
ramal 25 e Neiva (49) 3624-
0182 ramal 26, Simone (49) 
8408-5887.

VENDE-SE ÁREA DE TER-
RA 22 hectáres, duas escrit-
ura 10 e 12 hectáres respec-
tivamente  na Linha Avante 
Iraceminha à 800 metros da 
BR 282. Área com água natu-
ral e rede pública. Contém 
casa mista galpão de fumo 
com estrebaria, pareral de 1 
hectáre produzindo a 6 anos,   
1 açúde, 5 hectares de eu-
caliptos e terra mecanizada. 
Fone (49) 9966-5494 falar 
com Nelcir Dall'agnol.

VENDE-SE ÁREA DE TER-
RA com 39 hectares, sendo 
32 hectares mecanizados, e 
7  hectares de mata nativa. 
Possui bem feitorias, galpão, 
água de poço arteziano, duas 
casas de alvenarias uma 
medindo 150 m2, e outra  
de 130 m2. Localiza-se nas 
margens da Br 163, em Lin-
ha Sete,  a um kilometro do 
trevo principal de acesso a ci-
dade de Guaraciaba. Interes-
sados ligar para os seguintes 
telefones (49) 3621-2134, 
9147-5626.

VENDO BARRACÃO 
INDUSTRIAL de alvenaria, 
medindo 600 m², e casa 
de alvenaria com 250 m², 
3 suítes, 2 quartos, salas, 
cozinha, salão de festa e 
piscina. Área do terreno 
de 1.912,00, todo cercado. 
Localizado em Cunha 
Porã/SC, junto a BR 158, 
próximo Fábrica de Ração 
Aurora. Preço a combinar. 
Matrícula 2.823, responsável 
pela venda Ernani Grings. 
Contato: (49) 9118-6599 ou 
(49) 3646-1225. 

VENDE-SE LAN HOUSE 
montada em atividade 
comercial, situada na Rua 
Duque de Caxias, em frente 
a MH Net, em Maravilha/
SC. Compõe a mesma: 10 
computadores completos 
de última geração, 
impressora, scanner, fone/
fax, 10 baias, 10 cadeiras 
giratórias. Aceita-se 
propostas e também carta 
de crédito para veículo. 
Contato nos telefones (49) 
3664-4377, (49) 9903-8147 
ou (49) 9930-2407.

VENDE- SE CANTINA 
junto às termas São João, 
em São João do Oeste. 
Cantina completa e todos 
os equipamentos inclu-
sos. Interessado entrar em 
contato pelos fones (49) 
3636-1463 e (49) 9935-
2415 com Rosemeri.

VENDE-SE OU ALUGA-
SE área de terra de 4,5 
hectares, com 2 aviários 
automáticos, um de 125m 
e um de 100m, duas casas 
e um galpão, em Ipuaçu/
SC. Valor a combinar. 
Interessados ligar para 
(49) 3449-0112. 

VENDE-SE LOJA DE 
CONFECÇÕES completa 
e instalada, em São João do 
Oeste. Aceita-se terreno ou 
carro no negócio. tratar (49) 
8808-8420     ou 8807-2694.

ÁREA DE TERRA DE 15.4 
HECTARES. Lote n°226, 
situado na Linha Peritiba 
em Flor do Sertão. Casa 
de alvenaria mista com 90 
metros e porão. Chiqueiros 
de alvernaria 20x2, paiol 
de 20x8 com dois açudes 
e ainda conta com 
água de poço artesiano. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone 8827-
6806 ou 8837-7582 falar 
com Ademar e Jair.

VENDE-SE TERRENO 
com casa mista, próximo 
ao Hospital São Lucas em 
Guaraciaba. 360 metros 
quadrados de 12X 30. In-
teressados  entrar em con-
tato com Waldemar: (49) 
3645-0390 ou 8852-3389.

VENDE-SE ÁREA DE 
TERRA 32.2 hectáres, mo-
radia, pomar, 4 hectares 
de  pastagem perene  para 
gado leiteiro, açude, ótima 
fonte de água, documen-
tos em dia. Contato (49) 
8825-1650 ou (49) 8812-
2925.

VENDE-SE TERRA 
7 hectares de em 
Iraceminha/SC por R$42 
mil. Escritura na hora 
e facilita o pagamento. 
Interessados tratar pelos 
fones: (49) 8817-6929 ou 
8874-7197 com Cristiane.

VENDE-SE 50 HECTARES 
de  mata nativa localizada 
no Distrito de Grápia, 
Paraíso/SC. Interessados 
entrar em contato através 
dos fones: (49) 3627-2016 
(49) 8843- 2347 (49) 8826-
0688 (49) 3627-0410.

VENDE-SE  AREA  TERRA  
reflorestada   25,3  hectares. 
Contato (49)8883-6742  (49) 
8883-6850



CLASSIFICADOS O LÍDER  -   15 DE DEZEMBRO  DE 2012  -   ANO II  -  EDIÇ ÃO: 80  -    Proibido a venda separada deste suplemento - C6

VENDE-SE TERRENO de 
398m² com boa infraes-
trutura são poucos lotes 
disponíveis, Bairro Residen-
cial. Localizado no Bairro 
Pioneiro em Maravilha/SC. 
Contato: (49) 9912-9766

VENDE-DE TERRENO 
tamanho 20X30 no centro 
valor de R$ 48.000,00. Inter-
essados tratar  pelo fone: (49) 
2101-9409 ou (49) 9194-7109 
com Ismael.

VENDE- SE TERRENO  na 
Rua Guilherme José Missen, 
Centro de São Miguel do 
Oeste em frente ao Hospital 
Casa  Vitta, 1000 m². Inter-
essados ligar para (49) 9978-
8545.

PROCURA-SE CHÁCARA 
para cuidar. Falar com Noeli 
no telefone (49) 8436-0184.

VENDE-SE TERRA com 
10.1 hectares, com casa e 
água boa. Trator agrale com 
grade, pé de pato, forrageira 
e carretão. Tratar pelo fone: 
(49) 3664-3416 com João.

PROCURA-SE TERRA para 
comprar pelo Banco da ter-
ra. 8425-0407 ou 8809-6909 
falar com Irineu.

IMÓVEIS
1.5 - TERRENO

VENDE-SE TERRENO no 
centro de Maravilha/SC 
com 525m², e um terreno 
com 450m² com casa de 
100m, 3 quartos, cozinha, 
2 salas, garagem, 2 ban-
heiros. Toda cercada com 
portão eletrônico. Arnildo 
no telefone (49) 8868-7914.

VENDE-SE TRÊS 
TERRENOS no Bairro 
Jardim Itália, sendo um 
de esquina e os outros no 
município de Maravilha/SC. 
Todos com ótima localização 
e prontos para construir, 
com infraestrutura pronta.
Interessados tratar pelo 
telefone (49) 3664-1329 ou 
9924-9425.

2 TERRENOS A VENDA, 
próximo a aurora. Contato 
(49) 8811-8411 ou (49) 3664-

2209.VENDE-SE TERRENO 
no bairro Universitário 
na cidade de Maravilha-
SC 12,5 de frente por 29 
de fundo, terreno plano 
e com escritura,pronto 
para construir. Regsitro do 
imóvel:17415. Valor 87 mil 
reais.Ótima valorização, 
bairro muito procurado. 
Fone: (49)9943-1635 ou (49) 
9925-9891 . Falar Marcelo ou 
Cinara.

VENDO TERRENO no 
Bairro Universitário, 
medindo 424,98 m², próximo 
ao Posto de Saúde. Telefones: 
(49) 9919-4908 ou 3664-1236 
com Jane Fiorentini. 

VENDE-SE TERRENO no 
Bairro Jardim Itália, todo 
plaino, medindo 377,82m². 
Valor: R$45 mil analisamos 
proposta. Falar com Marcelo 
ou Cinara pelos fones: (49) 
9925-9891 ou (49) 9943-
1635.

VENDE-SE TERRENO no 
município de Tigrinhos. 
Terreno plano e com 
calçamento, medindo 375 
m2. Fone  8416-2975 ou 8423-
3201.

VENDE-SE ÓTIMO 
TERRENO no município 
de Tigrinhos. Terreno a 200 
metros do centro, medindo 
15x25, com calçamento, 
perto do estádio municipal.
Interessados ligar para (49) 
8416-2975 ou (49) 8423-
3201.

V E N D E - S E 
DISTRIBUIDORA atua 
em 40 municípios nas 
regiões da AMOSC/
A M E R I O S / A M E O S C , 
com representação de três 
marcas de ponta a nível de 
Brasil e com atendimento 
de aproximadamente 300 
clientes. Motivo da venda, 
mudança no ramo de 
atividade. Tratar fones: (49) 
3622-6173 ou (49) 9998-
2390.

VENDE-SE TERRENO 
em condomínio (APRA) a 
beira do lago da Usina de 
Flor do Sertão, com pisci-
na, salão de festas, campo 
de futebol. No valor de R$ 
15 mil. Telefone para con-
tato (49) 8408-2121 com 
Itamar. VENDE-SE UM TERRENO 

com duas casa. Uma casa 
mista, com 3 dormitório, sala 
de estar, cozinha, 2 banhei-
ros e área de serviço. E outra 
casa de alvenaria com dor-
mitório, banheiro e uma sala 
de estar e cozinha. Terreno 
plano com área total de 430 
m². Localização: Perto da BR 
282 no município de Irace-
minha. Interessados ligar 
no telefone: (49) 8805-9597 
Valor: a combinar.

IMÓVEIS
1.4 - CHACÁRA/SÍTIO

VENDE-SE TERRENO no 
município de Tigrinhos. 
Com 3.200 m². Aceita casa 
e terreno no município 
de Maravilha no negócio. 
Valor R$ 110 mil. CRI 
6.975. Telefone (49) 8831-
0223 e falar com Célio 
Zanquetti.

VENDE-SE TERRENO de 
20m x 40m, 800m² no Cen-
tro de São Miguel do Oeste. 
Contato: (49) 9122-2628.

VENDE-SE TERRENO em 
São Miguel do Oeste com 
224m² no Centro próximo a 
Prefeitura. Valor R$ 300 mil. 
Contato: (49) 8406-0883.

VENDE-SE TERRENO 
terreno em São Miguel do 
Oeste, cerca de 800 metros 
do Hospital Regional com 5 
mil metros. Valor a combi-
nar. Telefone: (49) 8817-3932.

VENDE-SE TERRENO com 
1.450m², com quatro casas 
de alvenaria e uma sala com-
ercial, localizado no Centro 
de Maravilha/SC. Valor a 
combinar. Interessados en-
trar em contato pelo telefone 
(49) 3664-4713.

VENDE-SE ÁREA RURAL 
na Linha São Jorge em 
Romelândia, com 20 
hectares de terra com boa 
parte cercada, dois açudes. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8806-5532 ou 8816-6474.

VENDE-SE TERRENO de 
850 metros em condomínio  
com 27 metros de frente, lo-
calizado a três quadras do 
INSS Valor R$ 230 mil. Fone 
(49) 9988-7000.

VENDE-SE TERRENO em 
condomínio de 12m x 23m 
localizado a três quadras do 
INSS. Valor R$ 95 mil. São 
Miguel do Oeste. Fone (49) 
9988-7000.

V E N D E - S E L O T E 
URBANO nº 427-A , Com 
400m², Rua Guilherme Jose 
Missen, Centro, Paraíso/
SC, Fone 49 8434-6207

LOTE URBANO Nº 345-B, 
Com 400m², Rua Vicente 
Konzen, Centro, Paraíso/
SC, Fone 49 8434-6207 

VENDE-SE PEUGEOT 206 
presensse, ano 2005, cor 
cinza azulado, motor 1.4 
gasolina, completo, com ar 
condicionado, direção hi-
dráulica, vidros e travas elé-
tricas, regulagem do banco e 
volante e rodas. Em perfeito 
estado. Valor R$ 18.000,00. 
São Miguel do Oeste. Fone 
para contato: 49 8801-5657 
ou 9914-6251.

VENDE-SE (SEM TROCA) 
GM ZAFIRA ELITE 2.0 
MPFI FlexPower 8v; preta, 
ano 2007, IPVA pago m ago-
sto. Completíssima: ar con-
dicionado digital, freio ABS, 
bancos em couro, vidros e 
espelhos elétricos e rodas de 
liga leve, entre outros. Valor 
R$ 36 mil. Tratar pelo fone 
(49) 8812-5019 com Fábio. 

VENDO GOL GERAÇÃO 
5, 2009, único dono, em 
excelente estado, baixa 
quilometragem, cor preta. 
Valor R$ 23 mil. Tratar fone: 
(49) 8411-8939.

VEÍCULOS
2.1 - CARRO

VENDO GOL BOLA cor 
verde, ano 1995, vidros 
elétricos, pneus novos,ou 
troco por moto, valor R$ 9 
mil. Fone (49) 9916-4355.

PROCURA-SE CHÁCARA 
para cuidar com gado 
leiteiro, aviário ou suíno-
cultura na região. Tratar pelo 
telefone (49) 8411-6359 com 
Edemar.

VENDE-SE UM FORD 
VERONA, IPVA 2012 pago, 
ótimo estado, recebe moto 
no negócio. Valor R$7 mil. 
Interessados tratar pelo 
fone: (49) 9153-6178.

VENDE-SE PALIO WEEK-
END ano 2008 modelo 2009, 
único dono,  completa (som, 
alarme, vidro e trava elétrica, 
ar condicionado, roda liga 
leve, película), com 29 mil 
km, cor prata, toda original. 
Preço: R$ 35 mil. São Miguel 
do Oeste. Interessados ligar 
(49) 8414-8152.

VENDE-SE GOL GTS 
1989 em bom  estado de 
conservação na cor branca. 
Apenas R$ 4.500,00 à vista. 
Contato: (49) 9129-8585, 
Rua São José, 532, Bairro 
União em Maravilha ou 
andre82wolff@hotmail.com

VENDE-SE GOL GTS 
branco 1989 em bom 
estado de conservação, 
licenciamento 2012 pago, 
trava e vidro elétricos,   roda 
esportiva. Valor R$4.500,00 à 
vista. Telefone para contato 
(49) 9129-8585.

VENDE-SE SAVEIRO 
1997, motor 1.8, gasolina, 
tem vidro elétrico, trava e 
alarme, suspensão nova, 
excelente estado de con-
servação. Fone (49) 8803-
5482 com Derli.

VENDE-SE ASTRA GSI 
2004/2004 2.0 16V, vermel-
ho, 4 airbags, computador 
de bordo, som original com 
controle no volante, teto so-
lar, 4 pneus novos. Placa final 
7. Segundo dono. Valor: R$ 
28.000,00. Contato pelo fone 
(49) 9977-9008.

VENDE-SE FORD CARGO 
1987, truck, reduzido, 6 
marchas, 220 cv, caçamba 
Carmetal com tampa
tipo portão ano 2006, em 
bom estado. Possibilidade 
de veículo na troca. Tra-
tar com Eloir no fone (49) 
8809-6794 .

VENDE-SE ASTRA, ano 
1995, completo, com 
direção, ar, vidro elétrico, 
cor preta. Valor: abaixo da 
tabela. Interessados entrar 
em contato pelo telefone, 
aceita moto na troca. (49) 
8825-3734.

VENDO OU TROCO. Ter-
reno 360 m2, todo cercado 
com grade, com 2 casas em 
perfeito estado, localizada 
no bairro Santo Antonio em 
Chapecó. Valor R$ 160 mil 
ou a combinar se for troca. 
Fone: (49) 8433-7440.

VENDE-SE TERRENO em 
Chapecó Bairro Presidente 
Médici, com asfalto e medin-
do 382,5m² (15 x 25,5). Dis-
tante 1.700m do centro (BB). 
R$ 180.000.00 à vista. Fone: 
(49) 9983-8456. Analisa 
proposta de troca por área de 
terra próximo ao centro de 
Maravilha/SC.

VENDE-SE CHEVETTE 
PRATA SLE 1.6 / ano 90. 
Valor R$ 5.400. Telefone: (49) 
8870-1313
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VENDE-SE POINTER, 
barbarda! Ano 1996. Valor 
R$ 6 mil. Interessados tratar 
pelo telefone (49) 8428-
5434 e falar com Nico.

VENDE-SE PALIO 1.0 
EX - ano 2000, 4 portas, ar 
quente, limpador, trava e 
alarme. Tratar com Daniel 
pelos telefones: (49) 9139-
1839 (49) 3664-0030

COMPRO CARRETIN-
HA Reboque para trans-
porte de motos. Contato: 
(49) 8414 1895 com Air.

VENDE-SE   2.8 2001 de 
Luxe, MWM, prata, cabine 
dupla, tratar pelo telefone 
(49) 9914-0554.

VENDE-SE GOL 2002 
geração 3. Quatro portas, 
direção hidráulica, chave 
reserva, único dono. Preço 
a combinar. Interessados 
tratar pelo telefone (49) 
8418-7228.

VENDE-SE UM LOGUS 
ano 94. Ar quente 
e desembaçador. 
Varlor R$ 7.500,00. 
Interessados tratar pelo 
fone 49 9108-5292 com 
Claudiomiro.

VENDO UNO MILLE 
FIRE FLEX 2 portas,de 
cor branca,com 
ar quente e ar 
frio,desembaçador e 
limpador traseiro. KM 
9.800. Ótimo estado 
de conservação,unico 
dono. falar com Marcelo 
ou Cinara no fone 
9 9 2 5 9 8 9 1 / 9 9 4 3 1 6 3 5 . 
Valor: 21.000,00 

VENDO GOL GERAÇÃO IV, 
Trend 2008, 4 portas, preto, 
com ar, direção hidraulica, 
vidros eletricos, travas, 
completissimo. único dono, 
em otimo estado. Contato 49 
9940-1587,  49 8806-9105, 49 
9940-4657.

VENDE-SE S-10 2.4 
gasolina, CS, 2003, branca. 
Diração, trava e vidros 
elétricos, sem ar. Valor R$ 
28.500,00. Interessados 
tratar com Nico através 
fone (49) 8830-9342.

VENDE-SE FIESTA 
HATCH 1.6 2007, com-
pleto. R$ 23,500,00 à vista. 
Contato: (49) 8807-4082.

VENDE-SE FIORINO 
FURGÃO 96, Branca, Pronta 
para trabalhar. Tratar pelos 
fones: (49) 3621-2980 e (49) 
8885-9193.

VENDO GOL 98 branco 4 
portas. Valor a combinar 
8897-4501.

VENDE-SE KADETT Ip-
anema ano 1995, vermel-
ha, 4 portas, gasolina, 4 
pneus novos. Valor 6.500. 
Aceito proposta. Interes-
sados ligar 8422-4077 ou 
8873-7995.

VENDE-SE  FUSCA ano 
1994, cor prata, motor 1600, 
dois carburadores, assoalho 
original com eliminador de 
ruídos, rodas cruz de malta, 4 
pneus novos, tudo impecáv-
el. R$ 14.000,00. Fone 49 
8811-2597 com Montagna.

VENDE-SE VECTRA GL 
ano 1998, cor prata. Aceito 
proposta. Valor a com-
binar. Interessados ligar 
8422-4077 ou 8873-7995.

VENDE-SE KADETT SLE  
1.8 1992, com injeção., 
vermelho, R$8.300,00. 
Contato: (49) 9116-1340.

VENDE-SE GOL GIV 1.0 8v 
2008, 4 portas, cinza Vulcano, 
R$ 17.500,00 Contato: (49) 
9185-6473.

GOL 1.0 TREND 2006  
-2P básico, branco, 
alarme. Carro em exce-
lente estado. Preço abaixo 
de mercado. Interessados 
contatar (49) 8835-4402
Patrick Medeiros.

VENDO FIAT UNO MILE, 
vermelho, ano 1993. Valor 
R$6.500,00, troco por moto. 
Fone (49) 8815-8817.

VENDO GOL branco 
ano 1989, bom estado de 
conservação. Valor RS 
6mil aceito moto na troca. 
Telefone para contato: 
(49) 9129-8585 ou 9114-
5184.

VENDO GAIOLA,  motor 
1600 com 1 carburador. 
Interessados entrar em 
contato com Fabio ou 
Ismael vendrame pelo 
fones: (49) 8821-5220 
ou 9920-0316 valor à 
combinar.

VENDE-SE SAVEIRO 1.6 
2000, GIII, branca, alarme 
e trava elétrica. Tratar com 
Rodrigo pelo fone:  (49) 
3664-4032. Maravilha/SC.

VENDE-SE VECTRA 
1996 ótimo estado, ro-
das aro 15 com 4 penus 
novos, som personaliza-
do, 4 cornetas, 2 autofa-
lantes Eros, 2 módulos, 
aparelho com DVD 3". 
Completo: ar, vidro, tra-
vas, freios abs, pintura 
perolizada. Contato: 
(49) 9918-7769.

TROCA-SE VOYAGE, ano 
1990, totalmente revisado 
por carreta agrícola.  Inter-
essados entrar em contato 
pelo telefone (49) 9902-
0216 ou (49) 8845-5508.

VENDE-SE CHEVETTE 
AZUL SLE 1.6/ ano 84. Valor 
R$ 3.800. Telefone: (49) 8870-
1313 VENDE-SE LADA Laika 

1.6 , ano 94. Valor  R$ 4.900. 
Telefone: (49) 8870-1313

VENDE-SE GOL 1.0, ano 
94 Valor: R$ 7.200. Telefone: 
(49) 8870-1313

VENDE-SE FIAT UNO SX 
98, limpador e desembaça-
dor. Valor R$ 7.100. Telefone: 
(49) 8870-1313

VENDE-SE UM GOLF 1.6, 
ano 97, preto, completo.
Telefone: (49) 8832-2543.

VENDE-SE CHEVRO-
LET CORSA 1.0 MPFI 
2000, R$ 13 mil, gaso-
lina, branco, farol de 
luz branca, limpador e 
desembaçador traseiro, 
rodas 14, ar quente/
frio, som, alarme, trava 
e vidro elétrico, direção 
hidráulica. Luis Carlos 
Grando (49) 8870-3525. 

VENDE-SE GOL SPECIAL 
2002 Vermelho, alarme, 
travas elétricas, final 7 
emplacado. Telefone para 
contato (49) 9967-9078 falar 
com Elisandro  ou (49) 9994-
0615  falar com Rafael.

VENDO GOL power 1.6, 
2003, quatro portas. Valor 
a combinar. Interessados 
entrar em contato pelo tel. 
(49) 9940-4655.

VENDE-SE GOL GIII 
PLUS 1.0, 8 V, 4 portas, 
2001/2001 branco, 88.000 
Km, alarme, travas elé-
tricas, ar quente, CD/
MP3, limpador/desem-
baçador traseiro, revisa-
do, 2 pneus novos Valor: 
A combinar . Telefone: 
(49) 9960-6096.

VENDO GOL BOLINHA, 
1996, branco, com ar 
quente , som mp3, em 
ótimo estado de con-
servação. Valor R$ 8.200. 
Interessados ligar (49) 
8813-3338 com Rodrigo. 

VENDE-SE FIESTA 1.0 
1998. R$ 2 mil abaixo da 
tabela FIPE. Contato:  (49) 
9991-3136 ou (49) 3664-
2004.

COMPRA carros e mo-
tos financiadas, mesmo 
com parcelas em atraso. 
Telefone para contato 
(49) 8807-7525.

VEÍCULOS
2.1 - CARRO

VENDE-SE KOMBI em Ip-
orã do Oeste, branca ano e 
modelo 2010. Motor 1.4, to-
tal flex. Utilizada apenas em 
asfalto com pneus novos e 
baixa quilometragem. Con-
tato (49) 9116.8421 ou (49) 
3634.1903 falar com Luiz. 

VENDE-SE CELTA VHC, 
ANO 2003, cor preta trava 
elétrica, desembaçador 
traseiro, AQ, alarme, rádio. 
76.000 km. Interessados tra-
tar pelo fone 8408-5887 ou 
8416-2601 com Simone 

VENDE-SE VW GOLF 1.6 
Sportline 2009, cor Preta, 4 
Portas, Direção Hidráulica, 
Ar Condicionado Digital, 
Teto Solar, Bancos de Couro, 
Computador de Bordo, 
Alarme, CD/MP3 Player, 
Retrovisores Elétricos, 
Rodas de Liga Leve, Faróis 
de Neblina, Chave Canivete, 
Chave Reserva, 42.000 km. 
Fone: (49) 9143-7205 ou (49) 
8404-1683.

V E N D E - S E 
CAMINHONETE Furgão 
Mercedes Benz MB 180D, 
branca, diesel, direção 
hidráulica, ano 1995. Aceita-
se no negócio carro e moto.
Valor a combinar. Telefone 
(49) 88207661 ou (49) 
36214037 (horário para 
contato residencial as 12:00 
ou após as 18:00) Tratar com 
Valdomiro - São Miguel do 
Oeste.

VENDO POLO PRATA, ano 
2003, 1.6, completo, valor 
22.000. Estudo trocas.  Fone 
(49) 8815-8817. 

RESPEITE A 
SINALIZAÇÃO 
DE TRÂNSITO

VENDE-SE CELTA, VER-
MELHO, 2002/2003. R$ 
16.000,00. Telefone: (49) 
8836-1376 ou (49)3622- 
8304.

VENDE-SE OU TROCA-
SE DEL REY  ano 87, verde 
prateado, ótimo estado,  
original de fábrica. Fone (49) 
9945-0899  ou (49) 8414-
4387. Tratar com Claudir.

VENDE-SE GOL CL 94/94 
AP 1.8, gasolina, na troca 
aceito proposta. Valor à vista 
R$ 6.500,00. Ricardo (49) 
8867-5688.    

CINTO DE 
SEGURANÇA 
SALVA VIDAS

VENDE-SE VECTRA GSI 
ano 1994,150 cv, em ótimo 
estado de conservação.  
Interessados tratar pelo  
Fone: (49) 8812-5829.

FAÇA  REVISÕES 
EM SEU VEÍCULO 
REGULARMENTE

CINTO DE 
SEGURANÇA 
SALVA VIDAS

TRANSPORTE 
COM SEGURANÇA, 

USE A 
CADEIRINHA
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VEÍCULOS 
2.2 - MOTOS

VENDE-SE MOTO CB 400  
ano 1982  relíquia, preta, 
motor ok, pneus novos, 
bateria nova, buzina a ar, 
faroletes, relação nova, 
baú, moto em estado de 
nova, para pessoas exi-
gentes. Valor R$ 11 mil. 
Tratar pelo telefone (49) 
9971-4769  Bernardo. 

MOTORIZAMOS SUA 
BICICLETA. Motorize sua 
bicicleta e usufrua de um ex-
celente meio de locomoção. 
Motores a partir de R$ 799,00 
montado, tenho motor 2t 
48cc e 80cc. Também temos 
bicicleta montada com mo-
tor apartir de R$1.199,00 
com garantia, peças de re-
posição e assitencia técnica. 
Não precisa CNH. Ligue e 
confira (49) 8428-0276 e-
mail volmirzaca@hotmail.
com.br.

VENDO NX 150 PARA 
TRILHA. Motor com kit 
200 CC, moto em ótimo es-
tado de conservação, pneus 
novos, cor vermelha. Valor 
R$ 3.200,00. Interessados en-
trar em contato com Fernan-
do pelo fone (49) 9917-4721 

VENDE-SE MOTO CB 300 
R, ano 2010, cor dourada. 
Na troca pode ser negociado 
por uma Biz no valor de R$ 
5.000,00. Interessados entrar 
em contato pelo telefone 
8421-9230.  

VENDE-SE XTZ YAMAHA 
125, ano 2003, completa, 
freio a disco, com partida, 
cor preta, valor a combinar. 
Tratar com Rafael (49) 8834-
1164 ou (49) 3622-3941.

VENDO MOTO CBX 250 
twister, vermelha,ano 
2004,valor 5 mil; troco por 
honda biz, fone 8815-8817  

VENDO MOTO HONDA 
BIZ 125 KS 2006 prata, 
moto revisada, barbada! R$ 
3.500,00 à vista ou em 24 
X R$199,00 fixas mediante 
aprovação de cadastro. In-
teressados entrar em contato 
pelo telefone 8803-2028. 

VENDO EXCELENTE 
MOTO HONDA TITAN 150 
Ks 2007, cor preta, pneus 
novos e mecânica perfeita. 
Por apenas R$ 3.900,00. In-
teressados entrar em contato 
pelo telefone 8803-2028 

VENDE-SE HONDA BIZ 
ES, ano 2008, com partida 
elétrica, cor prata, único 
dono. Valor R$4,5 mil.  
Contato: (49) 8815-8817.

VENDE-SE TWISTER 
250, amarela, ano 2008, 
segundo dono. 3 mil 
km rodados. Estuda-se 
proposta por gol quad-
rado. Valor R$ 7.500.00 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone 
(49) 8423-6036. DIVERSOS

3.7 - ANIMAIS

VENDE-SE FILHOTES DE 
LABRADOR com 3 meses, 
macho e femea. Valor a 
combinar. Interessados ligar 
(49) 8883-8537 com Simone.

VENDEM-SE FILHOTES 
DE POODLE . Dois filhotes, 
machos puros, nascidos em 
16/10/2012. Entrega prevista 
para início de Dezembro. 
Interessado podem fazer 
visita para conhecer os 
filhotes e mãe, em São 
Miguel do Oeste. Contato: 
Silvana Toldo Ruschel. fone: 
(49) 3621-0103 / 9978 6694. 
E-mail: siltoldo@gmail.com. 
Valor: R$ 400,00 cada.

VENDEM-SE PODLE com 
4 meses, branco, maxo. R$ 
150,00. Fone: (49) 8814-3828.

DIVERSOS
3.5 - INFORMÁTICA

VENDO OU TROCO NOTE-
BOOK LG A530 Core I7, 
6gb DDR3, 750gb,   Nvidia 
GT555M 2gb dedicado, USB 
3.0, cinema 3D, DVDRW, 
blu-ray, leitor digital, 2 web 
cam 3D, monitor LED ''15,6'' 
Full HD, nota fiscal, garan-
tia. Excelente para designer, 
estúdio de filmagem, foto-
grafia, jogos. R$ 3 mil. Aceito 
proposta para troca por tab-
let e moto. Interessados ligar 
(49) 8860-9237.

VENDE-SE BICICLETA 
COM MOTOR, também 
faço motorização da sua 
bike. Ligue e confira (49) 
8428-0276 com Volmir.

VENDE-SE ACORDEON 
MICHAEL 120 Baixos 7 
Registros, preto, novinho 
em folha. Valor R$ 2.000,00 
(condições negociaveis) 
Tratar pelo fone 49 8846- 
8455.

VENDE-SE 200 pedras de 
obra e 94 meio fio de oito por 
um metro. Tratar com An-
gelo pelo telefone (49) 9922-
9488.

VENDE-SE MÁQUINA DE 
COSTURA reta e uma over-
loque 4 fios. Seminovas, óti-
mo estado. Fone (49) 8837-
5791 ou (49) 8831-0647.

OITO VAGAS PARA  AUX-
ILIAR DE PRODUÇÃO 4 
vagas para masculino. Inter-
essados comparecer muni-
dos de currículo na empresa 
Kitimar. 

VENDE-SE CÃO filhote  
xitsu macho . Fone (49) 9146-
6731. 

VENDO MÁQUINA DE 
LAVAR POP TANQUE R$ 
60,00. Interessados tratar 
pelo fone (49) 9917-4721

VENDE-SE APARELHO 
DE SOLDA monofásico, 
seminovo, valor à combinar. 
Fone: 8809-3308.

VENDE-SE MÁQUINA 
PARA FAZER BLOCO E 
FORMAS PARA CALÇADA. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone 49- 
8813-1464  e falar com Aires.

VENDE-SE UM JOGO DE 
SOFÁ (tecido) seminovo 
por R$400,00. Contato: (49) 
9940-1095.

DIVERSOS
3.10   - GERAL 

VENDE-SE HONDA BIS, 
2002, com partida elétrica. 
Valor R$ 2.300,00. Interes-
sados entrar em contato 
pelo telefone: (49) 8825-
3734.

VENDE-SE CBX - Strada 
200 ano 2000/2001, cor 
preta, 2 pneus novos, 
bateria nova, 40 mil km, 
segundo dono. Telefone 
(49) 8806-2168.

VENDO MOTO CG 125 
2003, cor verde. Valor: R$ 
2800,00. Interessados entrar 
em contato pelo fone: 
(49) 8847-8724.

VENDE-SE BIZ 125 KS 
2006, prata, moto revisa-
da. Sem entrada, em 24 
parcelas fixas de R$ 
199,00, com aprovação de 
cadastro. Interessados 
entrar em contato pelo tel-
efone (49) 8803-2028.

VENDO MOTO CG TITAN 
150ES, com partida ano 
2005, Valor R$3.950,00.Inter-
essados tratar com Eduardo 
pelo fone: 9979-4418 ou 
8816-9320.

VENDO BIZ 100 cor verde 
2005 c/ partida. R$ 2.700,00. 
Interessados tratar com 
Ricardo pelo fone (49) 8867-
5688.

VENDE-SE BIZ 125 ES, 
2006, cor prata. Partida 
elétrica, pneu trazeiro 
novo, com placa de Mara-
vilha, final 5, licenciada 
2012. Valor R$  3.900,00. 
Contato pelo telefone 
(49) 8803-2028.

V E N D E - S E 
M O T O C I C L E T A 
HONDA/CG 125 Titan 
ES, Ano 2003/2003, com 
partida elétrica e freio a 
disco em ótimo estado de 
conservação. Interessados 
entrar em contato através 
do fone: (049) 3627-0410 
(horário comercial) ou 
(049) 9112-7082 (após às 
18:00 horas).

VENDE-SE MOTO Honda 
CG 125 Titan ES, Ano 
2003/2003 em ótimo 
estado de conservação 
com partida elétrica e freio 
a disco. Valor: 3.500,00. 
Interessados entrar em 
contato através do fone: 
(49) 3627-0410 (horário 
comercial) ou (49) 9112-
7082 (após às 18h).

VENDE-SE CG 125 FAN - 
ano 2007. Nova! Valor R$ 
3.600,00. Telefone para con-
tato (49) 9940-1256. 

VENDE-SE TWISTER 
2008, 32 mil km, valor 
abaixo da fipe. Contato 
(49) 3664-1690 ou 3664-
4598.

VENDE-SE MOTO YAMA-
HA YBR 125 E. Ano/mod-
elo 2003, cor bege, em óti-
mo estado de conservação
Valor: R$ 2.300,00 á vista. 
Contato (49) 8891-1155 
com Silva.

VENDO MOTO FAZER 250 
YAMANHA 2007, cor preta, 
licenciamento para 2013 
quitado, ótimo estado de 
conservação. Interessados 
tratar com Alexandre no 
fone: (49) 8853-2515.

VENDE-SE MOTO NXR 150 
BROS KS 2008 excelente es-
tado, totalmente revisada e 
pneus novos, R$ 6.200,00. 
Telefone (49) 3622-5090.

VENDE-SE OU TROCA-SE 
moto honda 125, ano 2001, 
prata, em ótimo estado. Fone 
(49) 9945-0899  ou (49) 8414-
4387. Tratar com Claudir.

VENDE-SE HONDA CBX 
200, ano 96. R$ 2.800,00. In-
teressados tratar dom Jandir 
pelo fone (49) 8827-7019. 

VENDE-SE MINI MONTO 
TRILHA, 110 cilindradas, 4 
marchas em ótimo estado. 
Valor R$ 1.700,00.  Telefone 
(49) 8847-3937. Tratar com 
Vilson.

VENDE-SE MOTO YBR 
125 ano 2008, motor 
novo. Fone (49) 9930-
2405 ou 8409-8478.

VENDE-SE XR200, 
VERMELHA, ano 
2002. Valor R$ 4.700.00. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8404-3927

VENDE-SE ASTRA GLS 
completo, ano 95. Valor R$ 
8.500. Telefone: (49) 8870-
1313

VEÍCULOS
2.1 - CARRO
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VENDE-SE um kit com 
três máquinas de costura, 
com linhas, uma mesa de 
madeira, tesoura elétrica, 
único dono. Entregam as 
máquinas revisadas. Valor 
R$ 1.800,00. Tratar com 
Amilton (49) 8832-2546.

VENDE-SE DUAS 
MÁQUINAS semi-indus-
triais de costura. Inter-
essados ligar: (49) 3622-
1155. Valor a Combinar.

VENDE-SE BERÇO 
com cômoda anexada e 
colchão seminovos por R$ 
160,00. Contato: (4) 9998-
5336, 9921-1101 ou 3664-
3698 falar com Tânia ou 
Mauro.

PRECISA-SE DE MÓVEIS 
como pia e mesa. Doações 
ligar para 49 8852-0736 / 
8827-2964 tratar com Mar-
ley.

VENDE-SE MÓVEIS DE 
SALÃO DE BELEZA 01 
Lavatório, 01 Poltrona, 01 
Console Neon, 01 Carinho 
auxiliar, 01 Cadeirinha 
com gaveta, 01 Maca para 
Massagem, 01 Escada Fixa 2 
degraus, 01 Mesa manicure 
com armário, 01 cadeira 
dupla, 01 esteriçizador e 
aluga-se a sala comercial. R$ 
1.600,00. Tratar pelo fone: 
(49) 3664-3137.

COMPRO MESA DE 
DESENHO  com régua 
paralela, os interesados 
poderar ligar para (49) 
3664-4598 ou pelo 
email licieliduda@
hotmail.com.

VENDE-SE ESCADA 
CARACOL  usada 12 
degraus com portão R$ 
600,00 à vista. Telefone 
(49) 3622-5090.

VENDE-SE SOM 
AUTOMOTIVO. 2 Sub 12 
pionner champions series, 2 
cornetas, 2 s. twiters, módulo 
roadstar 5.1 4600 watts, 
cabeamento completo para 
instalação, caixa litrada e 
selada. Valor: R$ 1.300,00. 
Contato pelo fone (49) 9977-
9008.

VENDE-SE MÁQUINAS DE 
COSTURA  INDUSTRIAIS, 
reta - R$700,00, overlock - 
R$ 1 000,00, interlock - R$ 
1 100,00, caseadeira - R$ 
4 000,00, botoneira - R$ 2 
000,00. Todas com menos de 
um ano de uso. Interessados 
entrar em contato pelo fone 
(49) 9176-5001 ou 9158-
4547.

VENDE-SE MÁQUINAS 
usadas para marcenaria. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone 
(49) 3365-3172 ou 8820-
2889.

COMPRA-SE esteira 
elétrica. Interessados entrar 
em contato pelo telefone 
(49) 9929-5715.

VENDE-SE TORNO 
NARDINI  Mascote 205, Ano 
2006 em ótimo estado de 
conservação e sem folga no 
embarramento. Interessados 
entrar em contato através do 
fone: (49) 8421 - 9904.

VENDE-SE comprenssor de 
ar, potência de 60 Pés, bomba 
de compressão com 5 
Pistões, motor Elétrico WAG 
- Mod.: 132M - 60 Hz - 15 Pés, 
cilindro de compressão com 
Capacidade de 620 Litros
arca CHAPERINI. Valor 
Requerido: R$ 5.500,00 
(Cinco mil e quinhentos 
reais). Contato: Tião pelos 
fones (49) 3622-0041 ou  (49) 
9103-6030.

VENDE-SE MUDANÇA 
completa. Valor a com-
binar. Interessados en-
trar em contato pelo tel-
efone (49) 9940-4655.

VENDE-SE cama de mas-
sagem, cadeira e escada. 
Itens seminovos. Fone: 
(49) 9113-7755.

VENDE-SE MÁQUINA 
de costura industrial da 
marca Juki. Contato: (49) 
9106-9682.

EMPREGO
4.1 - OFERTA

A EMPRESA JJ tem 
vagas  de trabalho.  
ÚLTIMAS VAGAS PARA: 
Homens  maiores de 18 
anos função montador 
com habilitação C, 
auxiliar de produção, 
marceneiro, técnico de 
refrigeração, estoque. 
Interessados ligar para 
(49) 3664-8100.

VENDE-SE ESTEIRA 
CALOI fitness, bem 
conservada, correia nova, 
menos de 50% do valor de 
nova, R$550,00. Contato 
pelo fone (49) 9912-6253.

PRECISA-SE de pessoas 
para trabalhar como 
auxiliar de produção 
nas áreas de marcenaria 
e refrigeração. Ter 
mais de 18 anos e ter 
concluído o Ensino 
Médio. Interessados 
entrar em contato peleo 
fone: 49 3664-8100 com 
Diadrini.

VENDE-SE cama com ca-
beceira em marfin. Cen-
trífuga Müller em ótimo 
estado. Geladeira Eletrolux 
branca c/ degelo. Contato 
pelo telefone (49) 9902-
0213 falar com Mara.

VENDE-SE máquina de 
costura industrial reta. In-
teressados ligar para (49) 
8846-8420 falar com Ge-
niane.

VENDE-SE UM CAR-
RINHO novo de churros 
e uma máquina de crepe, 
uma máquina de chocolate 
quente, e uma estufa elétrica 
para lanches todos novos. 
Maravilha/SC (49) 9979-
4214 falar com Vilmar. 

VENDE-SE máquina de    
fraldas motorizada, semi-
nova. Com seladora, corta 
e sela embalagens de to-
dos os tamanhos. Interes-
sados entrar em contato 
com Waldemar: (49) 3645-
0390 ou 8852-3389.

DIVERSOS
3.10   - GERAL 

VENDE-SE APARELHOS 
DE GINÁSTICA. Maiores 
informações (49) 3622-1934.
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ASSOCIAÇÃO EMPRESARIAL CDL MARAVILHA/SC

ALMOXARIFE: Homem com mais de 18 anos.
ATENDENTE: Mulher com mais de 18 anos.

ATENDENTE: Mulher com mais de 18 anos, experiência e disponibilidade para trabalhar em horário comercial.
ATENDENTE DE AGROPECUÁRIA: Homem com mais de 18 anos e experiência.

AUXILIAR DE CORTE: Homem com idade entre 18 e 30 anos e carteira de habilitação.
AUXILIAR DE COZINHA: Profissional com mais de 18 anos e experiência.

AUXILIAR DE PRODUÇÃO: Profissional com experiência.
AUXILIAR DE PRODUÇÃO: Homem com mais de 18 anos e experiência.

AUXILIAR DE PRODUÇÃO: Homem para trabalhar como auxiliar de fábrica. Com urgência. 
AUXILIAR DE PRODUÇÃO: Homens e mulheres, não é necessário ter experiência.

CAIXA: Mulher com experiência e disponibilidade de horários.
COLORISTA: Homem com mais de 18 anos e carteira de habilitação AB.

CONFEITEIRAS: Mulheres com experiência e mais de 25 anos. Com urgência.
COZINHEIRA: Mulher com experiência e idade entre 18 e 45 anos.

ELETRICISTA INDUSTRIAL: Homem com mais de 18 anos, conhecimentos na área elétrica, em quadros de comando, 
automação e predial. Com urgência.

EMPREGADA DOMÉSTICA: Mulher para trabalhar de segunda a sábado no período matutino. É necessário cuidar de 
criança e fazer almoço. Com urgência.

ENCANADOR: Homem com experiência. Com urgência.
ENGENHARIA/ARQUITETURA: Profissional que esteja cursando Engenharia ou Arquitetura, possua curso de Auto Cad e 

programas de desenho. Com urgência.
ESTOQUISTA: Profissional com noções na área. Com urgência.

FAXINEIRA: Mulher com mais de 18 anos, não é necessário ter experiência.
FAXINEIRA: Mulher com experiência.

FERRAMENTEIRO: Homem com experiência na área. Com urgência.
GERENTE: Homem com experiência na área. Com urgência.

INFORMÁTICA: Homem com mais de 18 anos.
INSTALADOR DE ANTENAS: Homem com conhecimentos avançados em informática e experiência na instalação de 

antenas.
JARDINEIRO: Homem com experiência para trabalhar em horário comercial. Com urgência.

MANICURE/PEDICURE: Mulher com experiência.
MECÂNICO: Homem com experiência para trabalhar como mecânico de automóveis em auto center. Com urgência.

MECÂNICO: Homem com experiência em suspensão.
MECÂNICO DE REFRIGERAÇÃO: Homem com experiência e disponibilidade para viajar.

MONTADOR: Homem com mais de 18 anos, com urgência.
MONTADOR: Homem com noções na área.

PADEIRO(A): Homem ou mulher com experiência.
PROFESSOR DE PILATES: Especialista em pilates ou ginástica localizada, para dar aulas particulares a casal.

SECRETÁRIA: Mulher com mais de 20 anos, experiência e disponibilidade de horários para trabalhar até o meio dia de 
sábado.

SERRALHEIRO: Homem com mais de 18 anos e experiência.
SERVIÇOS GERAIS: Precisa-se de homem e mulher, para trabalharem na limpeza de oficina e escritório, respectivamente. 

Com urgência.
SOLDADOR: Homem com mais de 18 anos e experiência.

TÉCNICO AGRÍCOLA: Homem com mais de 18 anos e experiência.
TÉCNICO EM INFORMÁTICA: Homem com mais de 18 anos e noções na área.

TORNEIRO MECÂNICO: Homem com experiência. Com urgência.
VENDEDOR: Profissional para trabalhar com vendas de automóveis, com urgência.

VENDEDOR: Profissional com mais de 20 anos e experiência.
VENDEDOR: Profissional com carteira de habilitação e experiência para trabalhar com vendas internas e externas.

VENDEDOR: Profissional com mais de 18 anos e noções de informática.
VENDEDOR: Homem com mais de 18 anos.
VENDEDOR: Homem com mais de 18 anos.

VENDEDOR DE MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO: Homem com mais de 18 anos, experiência, noções de informática e em 
venda de tintas.

VENDEDOR EXTERNO: Profissional com mais de 22 anos e experiência na área.

Mais informações na Associação Empresarial de Maravilha
Av. Araucária, 399, 3º Andar | Centro | (49) 3664-0414 www.aemaravilha.com.br

PRECISA-SE de empre-
gada doméstica para o 
dia inteiro. Bom salário 
e carteira assinada. 
Fone: (49) 9977-2330 
tratar com Beatriz.

ACÁCIA IMÓVEIS 
Procura pessoas inter-
essadas em trabalhar no 
ramo imobiliário como 
corretor de imóveis. In-
teressados entrar em 
contato pelo fone (49) 
3664- 4013 ou deixar 
currículo na empresa. 

EMPREGO
4.1 - OFERTA

SINE - SÃO MIGUEL DO OESTE/SC 

MASCULINO: Carregador de caminhão/ Linha de produção/Serviços gerais/Arte finalista/ Instalador de /Internet/Met-
alúrgico com experiência/Moto boy/Estofador de móveis/Marceneiro e auxiliar de marceneiro/Pedreiro-carpinteiro-arma-
dor e servente para Abdon Batista/Lavador de carros/Montador de móveis/Auxiliar de execução/Eletricista e ajudante de 
eletricista/Caixa com experiência/ Motorista  com experiência / Entregador de pneus / Esteticista de animais  domésticos/
Auxiliar de mecânico/Entregador de bebidas/Lavador de ônibus/Soldador e montador de estruturas metálicas/ Pizzaiolo/ 
Impressor gráfico.  

FEMININO: Serviços gerais/ Acompanhante de idosa / Cozinheira- auxiliar de cozinha/Domestica para morar / Arte final-
ista/Domestica – manha/Recepcionista de hotel/Acompanhante de idoso/Manicure/Domestica-dia todo/Impressor grá-
fico/Costureira/Baba- manha/Linha de produção/Secretaria /Repositora de mercadoria/Ajudante de cabeleireira/Vende-
dora interna com experiência (temporária)/ Costureira com experiência/Domestica para morar/ Impressor gráfico.

Interessados em preencher as vagas, passar no  SINE com seus documentos pessoais (carteira de trabalho, identidade e  
CPF) das 13:00 às 19:00 horas.  Endereço:  Rua Sete de Setembro, 2020, Centro, São Miguel do Oeste – SC. Telefone para 
contato: (49) 3631-2956. 

MULHER PROCURA 
EMPREGO para babá ou 
doméstica no        turno 
matutino. Contato pelo 
telefone (49) 8840-6463.

PROCURA-SE ra-
paz para trabalhar 
em lavagem de carro. 
Necessário experiência. 
Interessados ligar 9134-
2710 ou 8848-1874.

PROCURA-SE MENINA 
para dividir aluguel no cen-
tro de Maravilha. Contato 
pelo fone 49 8817-5743

PROCURA-SE EMPRE-
GADA doméstica para 
meio período ou dia in-
teiro. Interessadas en-
trar em contato pelo tel-
efone (49) 8804-1068 ou 
(49) 8404-1003.

TUBOS MARAVILHA 
está recrutando fun-
cionários para trabalhar na 
produção,(homens). Inter-
essados entrar em contato 
pelo fone: (049) 3664-0462.

PRECISA-SE DE SER-
RALHEIRO para tra-
balhar em Florianópolis 
salário fixo com carteira 
assinada vale alimen-
tação e vale transporte.

PRECISA-SE DE MANI-
CURE. Interessados 
entrar em contato pelo 
fone 49 8850-8206 ou 
9991-8263.

PRECISA-SE de 
vendedor externo, com 
carro próprio. Fone: 
(49) 8408-7928.

PRECISO DE 
FAXINEIRA, urgente, 
interessados ligar (49) 
9976-0195 com Elenir.

PRECISA-SE de vende-
doras externas para 
vender bijuterias no 
Sistema porta a porta, 
em toda a região. Tratar 
com Gilmar pelo tele-
fone (49) 9126-2378. 

A EMPRESA JJ INSTA-
LAÇOES Comerciais Ltda, 
esta com vaga de   trabalho 
para     MONTADOR,       AUX-
ILIAR DE PRODUÇÃO, 
PROJETISTA com experiên-
cia em em AUTO CAD, 3D e 
STUDIO  MAX. Interessados 
deixar curriculum na em-
presa ou ligar (49) 3664-8100.

PRECISA-SE DE 
VENDEDOR externo com 
disponibilidade para viagem 
e que tenha carro próprio. 
Contato pelo telefone (49) 
8820-0702 e falar com 
Maicon.

CONTRATA-SE SEN-
HOR para trabalhar como  
AUXILIAR nos serviços de 
ordenha, numa granja no 
Município de Guatambú/
SC, com idade entre 35 
a 50 anos.Os interessa-
dos devem ligar para (49) 
9967-4224.

MECÂNICA LEIZER 
CONTRATA MECÂNICO 
com experiência, maior 
de idade. Interessados 
entrar em contato pelo 
fone (49) 3664-0900 
com Ismael. ou Fábio.

LATICÍNIOS BELA 
VISTA Empresa com 
mais de 55 anos no 
mercado, anuncia 
vagas para auxiliar de 
fábrica, operador de 
empilhadeira e auxiliar 
de laboratório. Empresa 
com vários benefícios. 
Interessados preencher 
currículo na portaria da 
empresa ou através do 
site: www.piracanjuba.
com.br

PRECISA-SE DE 
DIARISTA para meio 
período (manhã) que 
cozinhe, Salário a 
combinar. Contato: (49) 
9998-5336, 9921-1101 
ou 3664-3698 falar com 
Tânia ou Mauro.
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PROCURA-SE EMPRE-
GO de serviços gerais ou 
faxineira. Interessados 
entrar em contato pelo 
telefone (49) 8814-8096.

SERVIÇOS DE PINTURA, 
massa corrida, textura e en-
vernizamento. Interessados 
ligar para (49) 9154 9526.

M A N U T E N Ç Ã O 
ELÉTRICA e formatação 
de computador, trabalho 
bem feito e rápido. 
Contato: (49) 9906-7864 
Anderson.

COMPRA DE CABELO 
nas quintas e sextas-
feiras no Centro de 
Beleza Unissex em 
frente à
Rodoviária de São 
Miguel do Oeste, 
contato pelo  fone (49) 
8414-9008.

EMPREGO
4.2 - PROCURA

MOÇA PROCURA EMPRE-
GO COMO BABÁ. Possui 3 
anos de experiência como 
auxiliar de classe. Períodos 
manhã, tarde ou integral. 
Conato: (49) 8882-7424.

PROCURA-SE EM-
PREGO de faxineiro, 
serviços gerais ou re-
positora para o dia todo. 
Contato: (49) 8404-2926.

MULHER PROCURA 
emprego para babá ou 
doméstica no turno 
matutino. Interessados 
entrar em contato pelo 
telefone (49) 8840-6463.

PROCURA-SE EMPREGO 
PARA DOMÉSTICA. Inter-
essados entrar em contato 
pelo telefone (49) 8414-8096.

PROCURA-SE EMPREGO 
DE MANICURE. Interessa-
dos entrar em contato com 
a Janete pelo telefone (49) 
8800-3447.

EMPREGO
4.3 -PRESTAÇÃO DE 

SERVIÇO

FAÇO MONTAGEM de 
móveis e pequenas refor-
mas. Interessados ligar para 
(49) 8806-1310 com Cleto 
Feyh.

PERSONAL TRAINER – 
Atividade física no conforto 
de sua casa. Caminhadas 
e corridas orientadas, 
ciclismo outdoor, natação 
para crianças, avaliação 
física, ginástica localizada, 
alongamento. Agende sua 
aula experimental: (49) 
99729771 ou e-mail flavia_
stc@hotmail.com com 
Flavia. 

MOTORISTA - Rapaz tem 
carteira categoria AC e 
referência. Interessados 
entra em contato pelo 
fone (49) 8843-7539.

AULAS  PARTICULARES 
DE MATEMÁTICA todos 
os níveis (fundamental, mé-
dio e superior), Concursos 
(matemática, estatística e 
matemática financeira ). (re-
forço). Interessados entrar 
em contato pelo telefone: 
(49) 8864-0602 Professor 
Luís.

SERVIÇOS DE PINTURA, 
massa corrida, textura e 
envernizamento. Contato: 
(49) 9154-9526 com Evandro. 

DISPONIBILIZO DE 
CAMINHÃO CAÇAMBA 
truck para serviços em geral. 
Interessados Tratar com 
Eloir J. Drumm pelo telefone  
(49) 8809-6794 .

PRESTA-SE  SERVIÇOS 
em churrasqueiras 
giratórias, roscas bspt  e  
npt, galvanizado e para 
instalações de gás, reparos 
elétricos, motores novos 
e usados. Contatos 8822-
9378, 9992-3411, 9184-6907 
falar com Silmar popular 
Bigode. Rua Brasília 301 
estrela maravilha SC. 

Procura-se emprego 
para TELEFONISTA OU 
BALCONISTA. Interessados 
ligar para (49) 8876-5214.

PROCURA-SE EMPREGO 
PARA DOMÉSTICA. Dia 
inteiro. Interessadas entrar 
em contato pelo telefone 
8814-8096. 

PROCURA-SE SERVIÇO 
para período da tarde. Fone 
8416-1398.

AULAS PARTICULARES 
de Francês e Matemática (re-
forço). Contato pelo tel: (49) 
9906-7864 após ás 18h.

SERVIÇOS DE JARDINA-
GENS, corte de grama e 
embelezamento de jardins. 
Contatos (49) 8845-9026 ou 
(49) 8832-5596.

LAVA-SE todos os tipos 
de roupas, cobertores e 
edredon. Contato pelo fone 
49 8808-3346.

ALUGA-SE CAMA ELÁS-
TICA, interessados entrar 
em contato pelo fone (49) 
3664-3498 / (49) 8403-5012 
ou (49) 9146-6577 tratar com 
Evandro ou Marclizete.

PRESTA-SE serviços 
especializados em 
escapamento, com preço 
de fábrica. Telefone (49) 
8812-6800 ou na Avenida 
7 de Setembro, 983 em 
Maravilha/SC. 

CAIXA - Rapaz procura tra-
balho como caixa ou frentis-
ta (c/experiência), em super-
mercado, como vendedor, 
estoquista ou auxiliar de 
produção e serviços gerais. 
Contatos pelo telefone (49) 
8822-4025 falar com Fabio.

DOMÉSTICA, babá, ven-
das, garçonete ou balconista. 
CNH AB. Contato: (49) 8890-
8895.

PEDREIRO COM EX-
PERIÊNCIA E SER-
VENTES. A Construtora Ol-
iveira contrata. Contato pelo 
fone: (49) 3664-3636.

SERVENTE DE OBRAS 
Empresa CONSTROFIL, 
contrata imediatamente 
para trabalhar na região 
de Chapecó. Paga-se: 
Salário de R$ 840,00(oi-
tocentos e quarenta 
reais); Alimentação; 
Alojamento; Seguro de 
vida. Interessados com-
parecer em Chapecó, 
AV. Nereu Ramos 570 
D – sala03, munidos de 
documentação pessoal, 
foto, carteira de trabal-
ho até segunda feira dia 
27/08/2012, ou entrar 
em contato pelo tele-
fone (49) 3329-2598.

TÉCNICA EM GERIATRIA 
(cuidadora de idosos) 
oferece o seu trabalho. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone ou (49) 
9998-7958.

HOMEM procura 
emprego em São Miguel 
do Oeste. Possui curso de 
operador de empilhadeira. 
Interessados ligar 9978-
9622.

DOMÉSTICA - Andrieli 
procura trabalho ou babá. 
Interessados ligar no (49) 
8804-6858. 

PROCURA-SE emprego 
para serviços gerais, so-
mente no turno vesper-
tido. Tem carro e moto. 
Telefone para contato (49) 
8836-1897.

Cleiton procura trabalho 
como motorista. Tem 
carteira categoria AC. Ligar 
(49) 8843-6405.

CAMILA PROCURA 
TRABALHO COMO 
BABÁ. Contato (49) 8858-
4317.

PROCURA-SE emprego na 
área de segurança ou como 
motorista. Possui carteira 
C e curso do MOOP. Tratar 
com Cacildo pelo telefone 
(47) 9956-5152. 

MOTORISTA - Com CNH 
categoria D, procura 
emprego para dirigir 
caminhão na região de 
Maravilha. Contato pelo 
telefone (49) 9922-9488 
com Angelo.

Rafael procura trabalho 
como vendedor externo. 
Tem experiência e 
conhece toda região 
Oeste. Interessados ligar 
nos telefones (49) 8422-
4745 ou (49) 8837-4731.

Vera procura trabalho 
como diarista para meio 
período. (49) 9934-1373.

MOTORISTA - possui 
carteira C e experiência. 
Interessados ligar para 
(49) 8821-6461.FAXINEIRA - Janete procura 

trabalho pela parte da 
manhã. Contato pelo fone 
(49) 8800-3447.

PROCURA-SE trabalho 
como caixa ou frentista 
(c/experiência), em 
supermercado, como 
vendedor, estoquista ou 
auxiliar de produção e 
serviços gerais. contato: 
(49) 8822-4025 falar com 
Fabio.

PROCURA-SE para 
admissão imediata: 
Soldador de solda Tig; 
serralheiro e ajudante de 
serralheiro e funeleiro e 
ajudante de funeleiro. Salário 
a combinar. Interessados 
entrar em contato pelos 
telefones 3664-3755 e 
88194779 e falar com Enio. 

DOMÉSTICA Salete Ferraz 
procura trabalho como 
doméstica ou faxineira. 
Contato pelos fones (49) 
9960.6062 ou (49) 8458.4032.

P R O C U R A - S E 
EMPREGO de costureira 
ou diarista. Interessados 
entrar em contato com 
Marizete pelo telefone 
(49) 9960-6115.

MOÇA PROCURA 
EMPREGO para trabalhar 
dia inteiro. É cuidadora 
de crianças e de idosos. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8438-8733.

MULHER PROCURA 
EMPREGO de faxineira 
pelo período matutino, 
ou três vezes por semana. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8814-8096.

SECRETÁRIA - Mariana 
procura emprego como 
secretária, vendedora, 
auxiliar de escritório. Fone 
para contato 49 8837-7124.

DOMÉSTICA OU 
DIARISTA. Interessados 
entrar em contato pelo 
telefone (49) 8814-8096.

COMPRA-SE cabelos 
longos, sem química, 
preferência por cabelos 
loiros. Telefone (49) 3664-
3011.

MOÇA PROCURA EM-
PREGO para trabalhar 
como doméstica. In-
teressados entrar em 
contato pelo telefone 
(49) 8878-9976 ou (49) 
8807-7835.

SERVIÇO EM CON-
STRUÇÃO como servente 
ou pedreiro. Interessados 
entrar em contato pelo tele-
fone (49) 8433-6574 ou (49) 
9944-4425 ou ainda no en-
dereço Rua Cruz e Souza, 
348, Bairro São José.

PROCURA-SE EMPREGO 
de faxineira. Interessados 
entrar em contato pelo tel-
efone 8800-3447 e falar com 
Janete.

PRECISA-SE DE COS-
TUREIRAS para trabal-
har na empresa Rudély 
Ind. Têxtil. Interessados 
comparecer na recep-
ção da indústria para 
preenchimento de ficha 
de inscrição. Fone: (49) 
3664-1327.

PRECISA-SE de pessoas 
para trabalhar em São 
Miguel do Oeste, são va-
gas para atendimento e 
caixa, preferência pes-
soas com experiência 
e disponibilidade de 
horários. Interessados 
entregar curriculuns 
com foto na Dimeoeste - 
Rua Columbia 1380- 
Bairro Jardim Peperi- 
Atrás Foroeste Veículos.
Falar com Silvane. Tele-
fone contato 3622 4703. 
Entrega de curriculuns 
até o dia 20/12.

EMPREGO
4.1 - OFERTA
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Quando alguém pensa em aumentar o 
desempenho do seu computador ou note-
book o que vem em mente é normalmen-
te colocar mais memória, trocar a placa grá-
fica ou ate mesmo trocar o processador. O 
disco rígido normalmente é apenas lembra-
do quando ele está cheio e você necessita de 
mais espaço, mas esse é um componente im-
portante no desempenho geral do seu com-
putador e a substituição por um componente 
de maior desempenho pode gerar um ganho 
geral maior e melhor que talvez uma troca de 
um VGA, fazendo do uso do seu computador 
algo muito mais prazeroso, estável e princi-
palmente rápido. Aí entra o SSD, quem tem 
um raramente volta para um HD como uni-
dade de boot.

O SSD ou “SolidState Drive” ou ainda 
melhor “Disco em Estado Sólido” é um dis-
positivo que veio a ser criado na intenção de 
substituir o HD (Hard Disk) como unidade 
de trabalho do sistema operacional de um 
computador, não como unidade de arma-
zenamento de dados (ou pelo mínimo não 
ainda).

Como toda tecnologia nova, ela sur-
giu com vantagens e também desvantagens, 
mas, no geral garante respostas e boots mui-
to mais rápidos e um sistema operacional e o 
funcionamento de programas muito mais es-
táveis. 

AS VANTAGENS DE UM SSD SÃO 
MUITO SIMPLES:
- É, várias vezes mais rápido que um HD 

em praticamente todas as situações, mas isso 
pode variar de acordo com o fabricante do 

produto.
- Consome e esquenta muito menos que 

um HD.
- Não tem partes móveis o que o torna 

muito mais resistente a quedas, acidentes e 
falhas mecânicas; consequentemente mais 
seguro.

E QUAIS SÃO AS DESVANTAGENS?
- Preço, apesar do preço de um SSD ter caí-

do mais da metade no último ano ele continu-
amais caro que um HD.

- Desempenho questionável em algumas si-
tuações, o desempenho do SSD esta se consoli-
dando, mas para fazer o preço ser mais acessível 
alguns fabricantes acabam por oferecer produ-
tos com um desempenho inferior, o que nao re-
flete o real desempenho de muitos SSDs.

- Disponibilidade no mercado, por muitas 
vezes é bem difícil de achar o modelo que você 
está a procura, mesmo com um preço alto o SSD 
é um produto altamente procurado.

EU POSSO USAR UM SSD NO 
MEU COMPUTADOR?
Um SSD pode ser conectado a qualquer 

computador com uma porta Sata disponível, 
nada de especial é necessário, mas em outros 
casos existem também módulos com conexão 
PCI-E.

Mas você deve notar que a maioria dos 
SSD vêm em formato 2.5”, o que faz dele per-
feitamente compatível com o seu Laptop, 
mas no caso de um Desktop você talvez te-
nha que comprar um adaptador de 2.5 para 
3.5” e assim colocar ele junto ao seu HD.

ARMAZENAMENTO 
DE DADOS EM SSD

Os SSD substituem os HDD? 
Não, nem em  sonho. Mas certa-
mente complementam-nos mui-
to bem!

Um sistema equipado com 
um disco SSD onde se guarda o 
sistema operacional e os progra-
mas de maior utilização e que 
faça uso de um HDD para fi-
cheiros temporários e armaze-
namento de outros ficheiros. Por 
outras palavras, o SSD deverá ser 
usado para optimizaras leituras e 
o HDD em todos os outros casos. 
Desta forma a colocação de um 
SSD e um HDD parecem ser o 
complemento ideal. O HDD for-
necerá a capacidade de armaze-
namento e escrita que o SSD não 
é capaz, e o SSD fornecerá as ve-
locidades de leitura nos ficheiros 
críticos do sistema, acelerando 
assim a performance do mesmo.

CONCLUSÃO

Divulgação
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KELI FERNANDES

I
nternet ultrarrápida, trans-
missão de dados em alta 
qualidade, mais comodida-
de e tecnologia no seu dia a 
dia. Esse são alguns dos be-

nefícios que agora estão à disposi-
ção da população de São Miguel do 
Oeste e região, com a chegada a Fi-
bra Ótima. Os cabos de vidro, extre-
mamente finos e flexíveis, já somam 
mais de 700 km de Chapecó até o Ex-
tremo Oeste e agora começam a ser 
disponibilizados em casas e empre-
sas. 

Conforme o diretor da MKanet Te-
lecom, Magnos Franzen de Souza, na 
fibra ótica a transmissão de dados se 
dá pela luz, que hoje é a forma mais 
rápida de envio de informações. Des-
sa forma, a velocidade, dependendo 
do plano escolhido por cada usuária, 
é muito alta. “Mas há outros benefí-

cios que fazem da fibra ótica uma op-
ção melhor, se comparada a cabo, rá-
dio, ADSL ou até mesmo 3G. Na fibra 
ótica não temos interferências eletro-
magnéticas, oxidação, caso de cabos 
danificados ou problemas de sinal. A 
fibra ótica é virtualmente ilimitada. 
Hoje é possível, em um só cabo, tra-

zer toda a telefonia fixa e internet de 
Chapecó para a região. Isso sem che-
gar a capacidade máxima do cabo”, 
explica.

Segundo Magnos, a rede de fi-
bra ótica de quase 156 km de Chape-
có até São Miguel do Oeste, é de pro-
priedade e construção da MKanet e 

MHnet, empresas que viram na fibra 
ótica um nixo de mercado e resolve-
ram investir alto no empreendimen-
to. “Agora estamos levando o cabo da 
fibra ótica até a casa do cliente. Já es-
tamos atendendo todo o centro de 
São Miguel e logo ampliaremos esse 
serviço, porque hoje os nossos usuá-
rios buscam muito mais velocidade, 
performance e qualidade na presta-
ção do serviço”, afirma.

Essa nova tecnologia, além da in-
ternet, vai possibilitar novos serviços 
de comunicação, ainda no primei-
ro semestre de 2013, principalmen-
te com telefonia móvel. “É uma ino-
vação regional. A ideia é, até julho de 
2013, contemplar toda a cidade de 
São Miguel com a rede de fibra ótica. 
A aceitação também tem sido mui-
to boa, as pessoas têm procurado. É 
tecnologia de primeiro mundo, que 
muitas pessoas ainda acham impos-
sível já estar disponível aqui, e com 
preços muito acessíveis”, enfatiza.

FIBRA ÓTICA

A mais 
moderna 
rede agora à 
disposição em 
São Miguel do 
Oeste e região
A MKanet Telecom trouxe para o Extremo Oeste o que há de mais atual na tecnologia de 
transmissão e, além dos serviços de internet, oferecerá também serviço de telefonia fixa



 -  MARAVILHA  -  S C,  15  DE DEZEMBRO DE 2012 /07..................................................................................................

Renata Teresa Mattia 
 E-mail: vip@jornalolider.com.br

“A amizade é um amor que nunca morre”.
(Mário Quintana) 

Aos nossos leitores um excelente final de semana e até a nossa próxima edição!

Parabéns ao nos-
so colega colunista 
João Paulo Tesseroli 
Siqueira, que na pró-
xima segunda-feira 
(17) estará festejan-
do o seu aniversário. 
Muitas felicidades é 
o que desejamos 
a você! Com 
muito cari-
nho, de toda 
a equipe do 
Jornal O Lí-
der...

Na última quarta-feira (12) foi 
um dia especial para o garotão Ma-
theus Meirelles que completou o seu 
quinto aniversário. A festa foi rea-
lizada nas dependências da Escola 
Ceus, e estiveram presentes todos os 
coleguinhas, a professora, bem como 
os seus pais, que estavam emociona-
dos com o carinho demonstrado pe-
los colegas... As crianças saborearam 
muitos brigadeiros, bolo de brigadei-
ro e salgadinhos. Muitas felicidades 
Matheus, que o anjinho da guarda 
lhe ilumine sempre... Felicidades! 

Hoje (15) é um 
dia especial para o 
casal Francieli e Cle-
nio Lago, pois ambos 
comemoram o seu 
aniversário. Que todos 
os seus desejos se reali-
zem, pois vocês mere-
cem. Feliz aniversário 
de todos os amigos e 
família. Felicidades! 

Arquivo pessoal

Belezas da Serra Gaúcha 
Entre os dias 07 a 10 de dezembro a empresa Bru-
na Tur realizou viagem para a Serra Gaúcha e o 
Natal Luz 2012. Os turistas visitaram os principais 
pontos turísticos da Serra Gaúcha, realizaram um 
maravilhoso passeio de Maria-fumaça de Bento 
Gonçalves a Carlos Barbosa, visitaram o Parque 
Temático Epopeia Italiana e a Vinícola Aurora. Já 
em Gramado, visitaram a Casa dos Chocolates, a 
Igreja Matriz, o Mundo Encantado, o Lago Negro, 
o acendimento das Luzes de Natal, o grande des-
file de Natal com o show Nativitaten. Já na cidade 
gaúcha de Canela, visitaram a Catedral da Pedra, 
o Mundo a Vapor e no Parque do Caracol onde 
visualizaram a belíssima Cascata Véu de Noiva.

Divulgação

E já dizia o velho ditado: Quem 
tem amigos, tem tudo! Desta vez a 
publicação da foto ficou por conta 
da amiga Roquelle Forgiarini, que 
está com uma grande preocupa-
ção... A primeira festa desta turma 
divertidíssima foi um acampamento 

que deixou várias histórias, a se-
gunda, uma festa a fantasia que 

divertiu muito os convida-
dos... E para a terceira, 

o que está reservado?! 
Felicidades a 
todos vocês e 
que os laços de 
amizade per-
maneçam para 
sempre! 

A advogada Jalusa Gius-
ti que esteve de aniversário 
no último dia 9 comemorou 
em grande estilo este dia es-
pecial, juntamente com os 
amigos de longa data. Todos 
festejaram o seu aniversário 
no show da Maddona em 
Porto Alegre/RS. Muitas fe-
licidades a você e que essas 
amizades que tornam a vida 
mais especial, permaneçam 
sempre! 

Empresa maravilhense é destaque
Em convenção da empresa Calçados 

Bebecê, uma das líderes no segmento em 
calçados femininos no Brasil, realizada na 
cidade de Igrejinha/RS, a Sapatu’s Repre-

sentações, empresa maravilhense que tem 
como diretor o empresário Gilmar Oscar 
Dreifke, recebeu das mãos do diretor da 

empresa Bebecê o prêmio pelo  primeiro 
lugar em vendas entre todas as representa-
das do Brasil. A Sapatu's conta com quatro 
funcionários, sendo três deles representan-
tes e uma secretária. Atende toda a região 

Oeste e Meio Oeste de Santa Catarina e Su-
doeste do Paraná. Parabéns a toda equipe!

Divulgação
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Karine Müller
 E-mail: simone@jornalolider.com.br

Moda & Estilo

Games
CINEMA EM CASA

Para Sempre
Gênero: Drama e Romance 
Duração: 1h44 
Direção: Michael Sucsy
Atores: Rachel McAdams, Channing Tatum, Jessica Lange
Sinopse: Page (Rachel McAdams) e Leo (Channing Tatum) viviam uma lin-
da história de amor, mas um grave acidente de carro provocou uma grande 
mudança em suas vidas. Afinal, mesmo estando casados, ela não consegue 
se recordar de nada e muito menos ter algum tipo de memória sobre o re-
lacionamento deles. Agora, resta para Leo a missão de reconquistá-la no-
vamente para que possam então viver o romance que sempre desejaram. 
Baseado em fatos reais.
Onde encontrar: Videomax

Os Mercenários 2
Gênero: Ação e Aventura 
Duração: 1h42 
Direção: Simon West
Atores: Sylvester Stallone, Jason Statham, Jet Li
Sinopse: O grupo de mercenários liderado por Barney Ross (Sylvester 
Stallone) se une para uma nova empreitada. Após perderem um amigo as-
sassinado pelo temido Vilain (Jean-Claude Van Damme), a turma embarca 
em uma jornada em busca de vingança. Ao mesmo tempo, recebem a mis-
são de Church (Bruce Willis) de evitar de Vilain coloque as mãos em uma 
quantidade impressionante de plutônio enriquecido, que possibilitaria a 
produção de armas nucleares. Ross contará com a ajuda de Christmas (Ja-
son Statham), Gunner (Dolph Lundgren), Hale (Terry Crews), Toll (Randy 
Couture) e Trench (Arnold Schwarzenegger), isso sem falar no misterioso 
Booker (Chuck Norris).
Onde encontrar: Locadora Banca da Sorte 

Henrique Hübner

Cross Fire é um game de tiro em primei-
ra pessoa no qual você se unir a um time de 
soldados para cumprir uma grande varieda-
de de objetivos. Com uma jogabilidade e es-
tilo gráfico que lembram bastante o clássico 
Counter-Strike, o título exige uma conexão 
constante com a internet para ser acessado. 
Ao final de cada partida do game, você é re-
compensado com moedas e equipamentos 
que ajudam a aprimorar as habilidades de 
seu personagem. Uma loja interna criada 
pelos desenvolvedores permite que você 
invista as moedas coletadas em novos equi-
pamentos, em uma lista que inclui granadas, 
coletes à prova de bala e metralhadoras, en-
tre outros.

Agora, nada de chaves de liberação ou 
torcer para ser selecionado: Cross Fire está 
liberado para todos, e você precisa apenas 
fazer o download e a instalação do game 
para entrar neste mundo alucinante.

Cross Fire

A moda sempre muda e temos 
muitas tendências especiais para 
o final deste ano, quem sabe as úl-
timas, já que o fim do mundo está 
chegando!!! Brincadeiras a parte, 
vamos falar de uma super novidade 
lançada nas passarelas internacio-
nais e nacionais que acompanha a 

tendência da cintura alta, os tops 
Cropped “Blusas mais curtas” que 
surgem para dar cara nova as vitri-
nes das melhores lojas do mundo.

Para provar mais uma vez a exis-
tência do ciclo da moda, os Tops 
Cropped que fizeram sucesso nos 
anos 90, fazem parte dos looks re-

trô que voltaram com tudo para as 
passarelas em 2012, prometem ser 
os queridinhos do verão 2013, e eu 
não tenho dúvidas disso. Com suas 
modelagens inovadas e glamouro-
sas, por vezes podem ser sexy, so-
fisticado ou elegantes se usados de 
maneiras diferentes.

Eles podem ser usados com 
conjuntinhos, mas também com 
calças, saias e bermudinhas, a par-
te de baixo deve cobrir o umbigo e 
o Cropped fica mais curtinho mos-
trando a barriga de forma elegante.

O que torna ele assim tão lin-
do é o pequeno detalhe que deixa 

a barriga aparecer discretamente, 
e também a sua modelagem com 
recortes, marcando o contorno dos 
seios e nos conjuntinhos a parte de 
baixo marca as curvas dos quadris. 
Espero que vocês gostem e aprovei-
tem mais esta super tendência.

Super Beijo!!!

Cropped

Divulgação

Esse é mais um lançamento dos jo-
gos top da internet. Espero que tenham 
gostado da dica, até a próxima edição. 
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Livros

Variedades
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Livro: Morte Súbita 
Autor: J.K Rowling 
Onde encontrar: 
Livraria e papela-
ria Millenium 

Livro: Cinquenta 
tons de liberdade 
Autor: E.L. James 
Onde encontrar: Livra-
ria e Papelaria Estrela 

Livro: Mensalão 
Autora: Marco 
Antonio Villa 
Onde encon-
trar: Videomax 

Livro: Amanhecer 
Autor: Stephenie Meyer
Editora: Intrínseca
Onde encontrar: Cia do CD

O nome desse anel luminoso é halo lunar: um fenômeno óptico que 
acontece quando a luz da Lua passa por minúsculos cristais de gelo sus-
pensos na atmosfera. O resultado é um anel de luz com área até 44 vezes 
maior que a do satélite terrestre em dias de Lua cheia. O fenômeno se dá na 
troposfera, a cerca de 17 quilômetros de altitude, graças aos cristais de gelo 
que formam as nuvens do tipo cirrus. Quando a luz lunar passa por essa 
camada de nuvens, rola uma refração, ou seja, ela pode mudar de direção. 
É isso que forma o halo no céu - algo similar acontece quando mergulha-
mos um canudo num copo e a imagem acima e abaixo do líquido ficam 
desencontradas. Já o formato circular do halo é fruto da estrutura hexago-
nal dos cristais. O arco-íris é outro exemplo de espetáculo visual causado 
pela interação entre a luz que entra no planeta e elementos da atmosfera - a 
diferença, nesse caso, é que a fonte de luz é o Sol e o meio de refração são 
gotículas suspensas. Embora não seja tão colorido, o halo lunar costuma 
ser usado na meteorologia popular: há quem garanta que um anel em volta 
da Lua é sinal de chuva.

Fonte: Mundo estranho

Por que, às vezes, se forma 
um anel em volta da Lua?

Por que as pessoas dizem 
que São Pedro é respon-

sável pelo tempo?

Porque são Pedro tem a fama de "porteiro" do reino dos céus. Ele 
ganhou esse título graças a uma passagem do Evangelho de Mateus, na 
qual Jesus se volta para Pedro, o seu seguidor mais próximo, e diz: "Eu 
te darei as chaves do reino dos céus se o que ligares na Terra será ligado 
nos céus". Essa simples declaração foi suficiente para Pedro passar para 
a história, em quadros e esculturas, como o velhinho que carrega as 
chaves celestiais e, na boca do povo, ganhou um poder ainda maior do 
que simplesmente o de abrir e fechar portas. "Se ele abre e fecha as portas 
e janelas do céu, então é a ele que pediremos para fazer chover ou cessar 
as inundações", diz o teólogo Afonso Soares, professor da Pontifícia 
Universidade Católica de São Paulo. Antes de assumir essa função no 
andar de cima, Pedro foi, 
com o perdão do trocadilho, 
o primeiro Manda-Chuva 
do cristianismo. Logo após 
a crucificação de Jesus, 
ele organizou os fiéis em 
Jerusalém e, baseado nos 
ensinamentos do mestre, 
passou a chefiar a religião 
recém-nascida.

Fonte: Mundo estranho

Fotos: Divulgação 

PROCESSO SELETIVO AGENDADO 
UNOPAR

Estão abertas as inscrições para o Processo Seletivo Agendado Unopar, até o dia 15 de dezem-
bro. As inscrições podem ser feitas por meio do site www.unoparead.com.br.

 De acordo com a direção da Unopar - polo de Maravilha, o Vestibular Tradicional ultrapassou 
a meta proposta em 52%, no comparativo com o Tradicional 1, de 2012. "Crescemos 68% em ins-
crições", destaca. O Agendado Unopar também promete superar as expectativas.   Para maiores 
informações, você pode entrar em contato com o polo da Unopar de Maravilha, (anexo ao antigo 
seminário) pelos fones (49) 3664-0535 ou 8421-2300.

A UNIVERSIDADE DO OESTE DE SANTA 
CATARINA OFERECE CURSOS DE PÓS-
GRADUAÇÃO

Em Arteterapia, Educação e Saúde 

Objetivo: O Curso visa oportunizar uma atualização dinâmica e pedagogicamente viável aos 
arte-educadores, pedagogos, licenciados, assistentes sociais e graduados nas diversas áreas técni-
cas da saúde, como: psicólogos, enfermeiros, fisioterapeutas, fonoaudiólogos, assistente-sociais, 
terapeutas ocupacionais e outros.

Mais informações entrar em contato com a coordenadora do curso  Marilei Teresinha Dal 
Vesco, através do email: marilei.dalvesco@unoesc.edu.br 

E ainda, acesse o site da Unoesc (www.unoesc.edu.br) e acompanhe mais detalhes dos cursos 
disponíveis. 
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CINE PEPERI
Até que a $orte nos separe 
Exibição: Sab (15), Dom 
(16), Qua (19) e Qui 
(20) às 19h e 21h30. 
Elenco: Leandro Hassum, 
Danielle Winits, Kiko 
Mascarenhas
Direção: Roberto Santucci
Gênero: Comédia
Duração: 1h30

Sinopse: Tino (Leandro Hassum) é um pai de 
família comum que vê sua vida virar de ponta a 
cabeça após ganhar na loteria. Levando uma vida 
de ostentação ao lado da mulher, Jane (Danielle 
Winits), ele gasta todo o dinheiro em 15 anos. Ao 
se ver quebrado, Tino aceita a ajuda do vizinho 
Amauri (Kiko Mascarenhas), um consultor de 
finanças super burocrático e que por sinal vive 
seu próprio drama ao enfrentar uma crise no 
casamento com Laura (Rita Elmôr). Tentando 
evitar que Jane descubra a nova situação 
financeira, afinal ela está grávida do terceiro 
filho não pode passar por fortes emoções, Tino 
se envolve em várias confusões para fingir que 
tudo continua bem. Para isso, conta com ajuda 
do melhor amigo, Adelson (Aílton Graça), e dos 
filhos. 

Frankenweenie
Exibição: Sab (15), Dom 
(16) Qua (19) e Qui (20) 
às 14h, 16h30 e 19h. 
Elenco: Charlie Tahan, 
Winona Ryder, Martin Landau
Direção: Tim Burton
Gênero: Animação , Comédia 
, Terror , Ficção científica
Duração: 1h27 

Sinopse: Victor (Charlie Tahan) adora fazer 
filmes caseiros de terror, quase sempre estrelados 
por seu cachorro Sparky. Quando o cão morre 
atropelado, Victor fica triste e inconformado. 
Inspirado por uma aula de ciências que teve na 
escola, onde um professor mostra ser possível 
estimular os movimentos através da eletricidade, 

ele constrói uma máquina que permita reviver 
Sparky. O experimento dá certo, mas o que Victor 
não esperava era que seu melhor amigo voltasse 
com hábitos um pouco diferentes.

PÁTIO SHOPPING CHAPECÓ 
Amanhecer – 
O final 
Exibição: Todos os dias às 
14h, 14h20, 16h, 16h40, 
18h40, 19h, 21h e 21h20. 
Elenco: Robert Pattinson, 
Kristen Stewart, 
Taylor Lautner
Direção: Bill Condon
Gênero: Fantasia, Romance
Duração: 1h56 

Sinopse: Após dar a luz a Renesmee (Mackenzie 
Foy), Bella Swan (Kristen Stewart) desperta 
já vampira. Ela agora precisa aprender a 
lidar com seus novos poderes, assim como 
absorver a ideia de que Jake (Taylor Lautner), 
seu melhor amigo, teve um imprinting com a 
filha. Devido ao elo existente entre eles, Jake 
passa a acompanhar com bastante atenção 
o rápido desenvolvimento de Renesmee, o 
que faz com que se aproxime cada vez mais 
dos Cullen. Paralelamente, Aro (Michael 
Sheen) é informado por Irina (Maggie Grace) 
da existência de Renesmee e de seus raros 
poderes. Acreditando que ela seja uma ameaça 
em potencial para o futuro dos Volturi, ele 
passa a elaborar um plano para atacar os Cullen 
e eliminar a garota de uma vez por todas.

Hotel Transilvânia
Exibição: Todos os 
dias às 15h. 
Elenco: Adam Sandler, 
Selena Gomez, 
Steve Buscemi
Direção: Genndy Tartakovsky
Gênero: Animação, Ação, 
Comédia
Duração: 1h15
Sinopse: Bem vindo ao 

Hotel Transilvânia, o resort cinco estrelas 
onde os monstros vêm para descansar da 
perseguição dos humanos. Certo dia, durante 
a comemoração do aniversário da filha de 
Drácula (Adam Sandler), um humano aparece 
no local, e apaixona-se pela filha do poderoso 
vampiro.

TED 
Exibição: Todos os dias 
às 17h10, 19h20 e 21h30   
Elenco: Mark Wahlberg, 
Mila Kunis, Seth 
MacFarlane
Direção: Seth MacFarlane
Gênero: Comédia
Duração: 1h46
Sinopse: É Natal e o 
pequeno John tem apenas 

um pedido a fazer ao Papai Noel: que seu 
ursinho de pelúcia, Ted, ganhe vida. O garoto 
fica surpreso ao perceber que seu pedido 
foi atendido e logo eles se tornam grandes 
amigos. John e Ted crescem juntos e o urso de 
pelúcia se torna bastante mal humorado com a 
idade. Já adulto, John (Mark Wahlberg) precisa 
decidir entre manter a amizade de infância ou 
o namoro com Lori Collins (Mila Kunis). 

Intocáveis
Exibição: Todos os 
dias às 21h30. 
Direção: Eric Toledano, 
Olivier Nakache
Gênero: Comédia, Drama 
Duração: 112 min. 
Sinopse: Considerado 
um fenômeno mundial, 
Intocáveis traz a história de 
um aristocrata que contrata 

um jovem para ser o seu cuidador após um 
acidente de parapente, o que o deixou tetraplégico. 
O que era para ser um período experimental, 
acaba virando uma grande aventura. Amizade, 
companheirismo e confiança são os elementos que 
transformam esse filme tocante e inesquecível.

Variedades
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CINEMA ... PROGRAME-SE!

Receita
Divulgação

ANIVERSÁRIOS

Silvia Oliveira
Parabéns pelo aniversário comemo-
rado ontem (14). Felicidades mil e 
que Deus lhe ilumine sempre! 

Giselle Campana
Hoje (15) é o seu dia. Muitas felici-
dades, paz, amor e saúde! Sucesso 
sempre... 

Juliana Luzzi
Parabéns pelo aniversário comemo-
rado na quinta-feira (13). Muitas 
felicidades a você! 

Bolo de limão

Ingredientes
Para o bolo:
2 ovos (claras em neve)
1 e 1/2 xícara de açúcar
3 colheres (sopa) margarina
Suco de 1 ou 2 limões (depende do 
tamanho)
Raspas casca limão
3 e 1/2 xícaras de farinha de trigo
1 xícara de leite
2 colheres (sopa) fermento em pó

Para a cobertura:
2/3 lata de leite condensado
Raspas da casca de 1 limão peque-
no
Suco de 1/2 limão
Modo de preparo

 Bolo:
Bater no liquidificador as gemas, 
o açúcar e margarina. Em seguida 
juntar o suco e raspas limão, o lei-
te e farinha aos poucos. Por último 

misturar, delicadamente, as claras 
em neve e o fermento. Espalhar a 
massa em uma assadeira retangu-
lar média já untada e assar no forno 
(já preaquecido) por mais ou me-
nos 40 minutos em temperatura de 
250ºC. 

Cobertura:
Misturar tudo em uma panela pe-
quena e levar ao fogo mexendo 
sempre até levantar fervura. 
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Zé Maria discute com 
Isabel. Catarina diz a 
Fernando que é importante 
que Laura pense que ela e 
Edgar estão juntos. Diva 
apresenta Luciano para 
Neusinha e Quequé, e co-
munica a ambos que o ator 
entrará para a companhia. 
Edgar avisa a Zé Maria 
que muitos marujos mor-
reram na prisão. Neusinha 
confessa a Pessoa que teme 
perder o papel principal do 
espetáculo para Diva.

Nando não consegue se 
explicar para Roberta. 
Frô implora que Roberta 
lhe ajude. Nieta fala para 
Nenê que vai descobrir 
um jeito de acabar com 
o romance de sua irmã. 
Otávio tenta convencer 
Felipe a conquistar a dona 
da Positano. Juliana pede 
para Nieta avisar a Caroli-
na para entrar em contato 
com ela. Nieta se espanta 
com a agressividade de 
Roberta. Frô volta para o 
trabalho. Zenon se surpre-
ende com Vânia. Carolina 
liga para Juliana.

Zé Maria afirma a Isabel 
que não vai mais perdê-la. 
Fernando e Albertinho 
trocam farpas durante en-
contro casual na Casa dos 
Vieiras. Alice escreve em 
seu diário que ama Jonas. 
Mario diz a Diva que, para 
voltar ao teatro, ela terá 
que enfrentar Isabel. Alber-
tinho paquera Gilda. Diva 
procura Isabel e pede seu 
consentimento para voltar 
ao teatro com Luciano.

Felipe ampara Roberta. 
Nando lamenta não ter 
contato toda a verdade 
para Roberta. Otávio fala 
para Vânia que Felipe foi 
atrás de Roberta. Analú 
briga com Kiko. Nieta 
explica seu plano para 
Nenê. Kiko sofre um 
acidente com a moto de 
Analú. Nieta convida 
todos na casa de Semíra-
mis para um piquenique. 
Carolina diz a Lucilene 
que vai colocá-la de volta 
no emprego de secretária 
da diretoria.

Edgar se surpreende 
quando Laura comenta seu 
apreço pelas matérias de 
Antônio Ferreira. Fernando 
fecha o contrato com os 
americanos e revela a Al-
bertinho seu plano contra 
o pai. Sem ter para onde 
ir, Frederico pede ajuda 
para Mario. Quequé conta 
para Frederico que Diva 
voltou e está no teatro com 
Luciano.

Analú afirma a Roberta 
que Juliana tem um 
romance secreto com 
Nando. Nieta convence 
Nando a ir ao passeio. Ca-
rolina pensa em um jeito 
de não ir ao piquenique. 
Felipe ameaça brigar com 
Zenon. Charlô ouve Otávio 
falar para Felipe que 
sabotará a loja. Manoela 
se surpreende com o jeito 
como Juliana fala com ela. 
Carolina pede para Dalete 
ligar para seu celular.

Constância discute com 
Assunção. Berenice 
duvida da boa vontade de 
Caniço como professor 
de capoeira. Margarida 
sugere que Edgar se case 
com uma jovem viúva que 
conheceu recentemente. 
Catarina tenta influen-
ciar Oswaldo a plantar 
uma notícia, difamando 
o espetáculo de Isabel. 
Guerra entrevista Isabel. 
Eulália fica indignada ao 
saber que Teresa convidou 
Laura para o batizado de 
seu neto.

Juliana tenta despistar 
Felipe, mas ele desconfia. 
Carolina avisa a Roberta 
que Nando não está em 
casa e vai com ela até a 
Charlo’s. Frô se insinua 
para Ronaldo, e Ulisses 
se irrita. Lucilene rejeita 
Nenê. Carolina confir-
ma que Juliana tem um 
romance secreto e Roberta 
fica nervosa. Felipe se 
enfurece ao descobrir que 
foi Otávio quem contou 
para Vânia que ele estava 
com Roberta.

Catarina incentiva Fer-
nando a tirar o dinheiro 
e o poder de Bonifácio. 
Teodoro, Umberto e Alber-
tinho fazem comentários 
sobre Gilda. Quequé ajuda 
Neusinha a se livrar de 
Pessoa. Zé Maria pede 
a Edgar que interceda 
em favor de Chico para 
que ele consiga emprego 
no Federal Sport Club. 
Afonso ofende Isabel.

Carlota pressiona 
Constância para tomar 
providências contra a 
apresentação de Isabel. 
Luciano pergunta a 
Quequé sobre Jackeli-
ne. Luciano desiste do 
ensaio, depois de ser 
humilhado por Frederico. 
Eulália se impressiona 
com o instinto materno 
de Sandra no cuidado 
com o irmão. Constância 
e Carlota se apavoram 
diante da ameaça de 
Berenice em contar para 
Elias que a baronesa é 
sua avó.

Otávio omite o namoro de 
Felipe e Vânia para Char-
lô. Carolina fica animada 
com o telefonema de 
Juliana. Juliana se des-
pede de Fábio. Manoela 
fala mal do marido para 
Ciça. Nenê chega com 
Marivalda e Semíramis 
fica enciumada. Felipe se 
irrita com Charlô e Otávio 
e vai embora da loja. 
Lucilene conversa com 
Ulisses sobre Carolina. 
Marivalda finge se afogar, 
e Nieta manda Nando 
salvá-la.

Vânia e Felipe tentam 
disfarçar sua relação para 
Charlô. Carolina humilha 
Zenon. Kiko é solidário 
ao sofrimento de Roberta. 
Otávio aconselha Nando 
a se afastar de Roberta, 
para Felipe se aproximar 
dela. Charlô questiona 
Juliana sobre um possível 
caso entre Vânia e Felipe. 
Nando descobre o plano de 
Nieta e corre para tentar 
falar com Roberta. Otávio 
convence Felipe a se 
encontrar com Roberta.

S
IN

O
P

S
E

S
 D

A
 S

E
M

A
N

A
 D

E
 1

7
 A

 2
2

 D
E

 D
E

Z
E

M
B

R
O

 D
E

 2
01

2
A

T
E

N
Ç

Ã
O

: 
O

S
 R

E
S

U
M

O
S

 D
O

S
 C

A
P

ÍT
U

LO
S

 E
S

TÃ
O

 S
U

JE
IT

O
S

 A
 M

U
D

A
N

Ç
A

S
 E

M
 F

U
N

Ç
Ã

O
 D

A
 E

D
IÇ

Ã
O

 D
A

S
 N

O
V

E
L

A
S

.

NÃO HÁ EXIBIÇÃO.

NÃO HÁ EXIBIÇÃO.
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SEGUNDA TERÇA QUARTA QUINTA SEXTA SÁBADO

Wanda entrega presentes a 
Junior e Lucimar. Delzuite 
defende Pescoço. Lucimar 
e Nilceia elogiam Wanda. 
Morena tem uma ideia 
para fugir da boate e com-
partilha com Jéssica. Russo 
e Irina culpam Wanda pelo 
fracasso no leilão. Rosân-
gela observa Morena e 
Jéssica conversando. Helô 
repreende Jô por tentar 
fazer uma investigação. 
Barros encontra novas 
pistas sobre a adoção de 
Aisha. 

Eduardo salva Isabel do 
incêndio no escritório 
de arquitetura. Violeta 
ensina a Marlene 
mantras para a 
fertilidade. Já na 
ambulância, Eduardo e 
Taís seguem com Isabel 
para o hospital. Marlene 
grava os mantras que 
Violeta ensinou e se 
anima para ser mãe 
de novo. Norberto é 
avisado por Taís sobre o 
estado de Isabel e fica 
desesperado ao saber 
que a esposa estava no 
incêndio.

Helena, Suzana e Glória 
conversam na sala dos 
professores. Helena afirma 
que vai conversar com 
Jaime para que ele ajude 
na integração de Jorge à 
turma. Rafael pendura na 
oficina a matéria sobre 
Jaime, que se saiu como 
herói, e é surpreendido 
com a presença de Alberto. 
Helena pede para Rafael 
falar com Jaime para se 
aproximar de Jorge. Jaime 
promete a Helena que vai 
receber Jorge “numa boa”, 
caso o mauricinho vá falar 
com ele.

Delzuite pensa em vender 
seus bens e montar um 
negócio para Pescoço. 
Berna discute com Aisha. 
Lívia fica apreensiva ao 
saber que Ricardo quer 
falar com ela. Fatma avisa 
a Berna que Stênio e Helô 
ficarão hospedados em sua 
casa. Ayla ajuda Tamar a 
sair de sua casa, sem que 
Sarila veja. Bianca conta 
para Zyah que Ayla a 
procurou. 

Assustada com seu sonho, 
Isabel vai ao banheiro se 
refrescar e deixa Abigail 
dormindo. Diva e Dóris se 
disfarçam de enfermeiras e 
procuram pela arquiteta no 
hospital. Fabiana tenta se 
redimir com Eduardo, mas 
fica furiosa ao saber que 
ele estava no hospital com 
Isabel. Norberto pergunta 
a Taís o motivo de ela estar 
sempre no computador e 
descobre sobre o blog que a 
adolescente fez para achar 
seu pai biológico. 

Helena vai até a casa de 
Mário e faz o curativo em 
Rabito. Maria Joaquina 
afirma a Mário que ele 
deveria dar um presente 
a Helena. Olívia pede 
para Graça ficar vendo o 
vídeo de sua entrevista na 
diretoria para aumentar o 
número de visualizações. 
Mário pensa no que pode 
dar a Helena. Maria 
Joaquina e Marcelina 
contam para Helena que 
Mário está preocupado. 
Jaime sugere para Mário 
dar flores a Helena.

Jéssica ajuda Morena. Ro-
sângela tenta se aproximar 
de Irina. Áurea convence 
Theo a se afastar de Junior. 
Lívia manda Russo e Irina 
testarem a fidelidade de 
Rosângela. Theo diz para 
Junior que eles vão ficar 
sem se ver por um tempo. 
Waleska se revolta com 
Rosângela. Lurdinha pede 
para Caique levá-la a 
Istambul. Stênio conversa 
com Creusa sobre a com-
pulsão de Helô. Yolanda se 
interessa por Celso.

Eduardo pergunta a Mauro 
quem é Magno e por que 
eles foram a Petrópolis. 
Gabriela tenta consolar 
Celina, que chora copio-
samente. Marlene entoa o 
mantra que aprendeu com 
Violeta, enquanto tenta 
seduzir Aragão. Magno 
conta que sequestrou 
Vitória e diz a Eduar-
do que sabe quem está 
tentando destruí-lo. Diva 
come besteiras para suprir 
sua saudade de Norberto e 
Dóris diz que vai ajudar a 
irmã a reconquistá-lo. 

Jaime e Mário entram no 
jardim da casa do viúvo. 
Jaime cai em cima de uma 
planta com espinhos e grita 
de dor. O senhor viúvo ouve 
o barulho e vai verificar. Os 
meninos cortam as flores, 
mas são flagrados pelo viú-
vo. O senhor afirma querer 
saber quem são os garotos 
antes de chamar a polícia. 
Jaime e Mário contam que 
darão as flores de presente. 
Os garotos revelam toda a 
história, o senhor afirma que 
se chama Lourenço. 

Lívia consegue despistar 
Rosângela e repreende 
Russo pela falha. Stênio 
convence Mustafá a 
deixar Drica e Pepeu em 
Istambul. Aisha conhece 
Helô e Berna fica ner-
vosa. Élcio implica com 
Érica, que decide prestar 
queixa contra ele para o 
coronel. Junior tenta ligar 
para Theo. Leonor pede 
para Thompson chamar 
Lucimar para trabalhar 
no lugar de Salete. Wan-
da comenta com Antônia 
sobre seu encontro com o 
coronel.

Danilo, Mauro e Adriana 
comentam a mudança 
de visual de Eduardo. 
Norberto diz a Isabel que 
comprou um terreno em 
Araras para o hotel que 
sempre quis ter e pede 
que ela faça o projeto. 
A arquiteta aceita e 
Mirela fica desconfortável 
com a situação. Rafael 
vai visitar Vicente no 
escritório. Plínio manda 
uma indireta para Violeta 
durante o programa, mas 
a professora quebra o 
aparelho de rádio antes 
de ouvir tudo.

Suzana diz para Firmino 
e Helena que Renê gosta 
muito dela. Na aula de 
música, as crianças cantam 
a canção Carro-Céu. 
Suzana diz para Helena 
que está quase namorando 
Renê. Helena sofre sozinha 
e diz que se não gostasse de 
Renê, seria tudo mais fácil. 
Renê vai até o pátio falar 
com Helena. Ele convida 
a professora para jantar, 
ela corta ele e diz para o 
músico que não precisa 
explicar nada para ela.

Berna segue as orienta-
ções de Wanda na conver-
sa com Helô. Vanúbia fala 
mal de Delzuite. Junior 
procura por Theo e pede 
ajuda a Drago. Rosângela 
descobre o esconderijo de 
Morena e Jéssica. Élcio 
avisa a Érica que precisa 
conversar com ela. Drago 
diz a Theo que Junior 
perguntou por ele. Theo 
pensa em Morena. Morena 
lembra de seu casamento e 
é consolada pelas amigas. 
Helô confidencia a Mus-
tafá que sua filha pode ter 
sido traficada.

Taís fica nervosa com a 
revelação de Eduardo, 
mas ele garante que vai 
conseguir colocar Norber-
to atrás das grades. Isabel 
discute com Fabiana, que 
diz acreditar em Eduardo 
e Norberto tenta reverter 
à situação questionando 
os sentimentos do irmão 
de consideração pela sua 
mulher. Arthur ri da reve-
lação de Lígia e diz não 
acreditar que o filho iria 
tão longe para arruinar 
Eduardo.

Helena recebe flores, 
Firmino as entrega. A 
professora acha as flores 
lindas e lê o cartão para 
saber quem enviou o 
presente. Trata-se de flores 
enviadas por Lourenço. 
Suzana diz para Renê que 
Helena ganhou flores. O 
professor fica com ciúme 
e vai atrás de Helena. 
Jurandir vai até a escola 
buscar Jaime, pois Rafael 
não está passando bem. 
Rafael sofreu um acidente 
na oficina. Jaime entra em 
desespero e chora muito. 

Russo encontra a roupa 
que Morena e Jéssica 
esconderam e Rosângela 
acusa Waleska. Érica fala 
para Julinha que Élcio irá 
visitá-la. Antônia discute 
com Celso. Morena e Jéssi-
ca repreendem Rosângela. 
Miro pede patrocínio para 
Lucimar. Delzuite e Pescoço 
chegam à gafieira e Vanú-
bia avisa à polícia. Lucimar 
repreende Lurdinha por 
tomar conta de Junior com 
Caique.
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BANCO 3

MFS
DECALITRO

SOLANON
ATLETAAH

RETTATO
SESAMOAS

ETAVD
ADENTRADO

ERIELEU
NORAER
GLANDULA

DOBRARAD
SORIOIO

COMEN
TADAS

Medida de
volume
(Fís.)

Esperança
de feli-
cidade
(pl.)

Mateus (?),
o Mundinho
Falcão de
"Gabriela"

Documen-
to que

comprova
reuniões

Alexandre 
Herculano,

escritor
português

"Abre-te
(?)", frase

de Ali
Babá (Lit.)

Níquel
(símbolo)

Letra da
roupa do

Robin
(HQ)

Deborah
Evelyn,

atriz
brasileira

Multi-
plicar 

por dois
(Mat.)

Alberto
Dines,

jornalista
brasileiro

O segundo
brinquedo

mais
antigo

Sigla do
Egito

Interjeição
de cólera

Ao (?): 
à toa

Região 
da Itália

Praticante
de esporte
Retórica
(abrev.)

Penetrado

Órgão
como a
hipófise

Grande
lago da
América
do Norte

Senhor
(red.)

Criticadas;
analisadas

Cautela;
prudência
Afetuosa

(fig.)

Tipo de apartamento
com serviços de

hotelariaNascido
com o indivíduo

Cada uma
das duas
asas do

narizHDL

Dois dos
Sete 

Anões (Lit.)

Carta do
baralho

Obrigado
(gíria)

Casta;
qualidade

4/erie — flat — ioiô. 5/ádria — aleta. 7/materna.
O Religioso e o Mentiroso

Dois amigos, um religioso e outro com fama de men-
tiroso se encontram depois de vários anos.
— E aí amigão? Há quanto tempo, hein? O que você tem feito da vida?
— Como sempre, ando me dedicando à vida de religioso, estu-
dando muito, inclusive, estive no Vaticano no mês passado.
— Vaticano, é? Ah, sim muito bom!
— Você conhece o Vaticano?
— Sim... claro, eu fui visitá-lo quando eu estive na Austrália.
— Austrália? Mas o Vaticano é um estado independente dentro a Itália.
— Pois é... ele fez tanto sucesso por lá, que fizeram um na Austrália também.

Na Pastelaria

Uma mulher toda metida entra na pas-
telaria e vai dizendo para o pasteleiro:
— Ô japonês, eu estou com mui-
ta pressa! Eu quero 20 pastéis, 
15 empadas e 30 coxinhas.
Nos pastéis ponha bastan-
te carne e vê se capricha no palmito das empadas, entendeu? E 
faça o favor de correr porque eu estou em cima da hora...
O japonês ficou muito pê da vida com o jeito da madame e respondeu:
— Eu tô com uma dúvida, senhora.
— Qual é?
— E nas coxinhas, não vai nada?

Variedades
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PIADASHORÓSCOPO - 17 A 22/12

MÚSICA

1º LUGAR

2º LUGAR

3º LUGAR

4º LUGAR

Diamonds – Rihanna

No Brilho Desse Olhar - 
Ivete Sangalo

One More Night - Maroon 5 

As Long As You Love Me - 
Justin Bieber

ÁRIES
Mantenha o foco em suas atividades e evite distra-

ções. Aceite ajuda de pessoas mais experientes no traba-
lho, vai aprender bastante com elas. Procure selecionar 
melhor suas companhias para não se decepcionar.

TOURO
Boa semana para fazer planos, estabelecer metas e 

objetivos de olho no seu futuro. Pessoas mais experien-
tes podem ajudar a terminar uma tarefa de trabalho. Seja 
mais tolerante com amigos e familiares.

GÊMEOS
Não deverá desanimar diante de algumas dificulda-

des, ao contrário, confie em sua capacidade de trabalho e 
prove do que é capaz. Parcerias e acordo em alta. Poderá 
conhecer pessoas interessantes em sua vida pessoal.

CÂNCER
Use usa perseverança e determinação para vencer 

os obstáculos que surgirem. Os colegas de trabalho po-
derão ajudar a concluir as tarefas com maior rapidez. É 
hora de valorizar suas amizades e animar sua vida social.

LEÃO
Foque no que ambiciona e dê seu melhor na vida 

profissional. Procure diminuir o estresse e cuide com 
mais carinho da sua saúde. Boa semana para iniciar ati-
vidade física. Trocar ideias com gente querida vai trazer 
satisfação.

VIRGEM
Coloque mais fé em você, renove suas forças e evite 

alimentar insegurança. Agindo assim, vai se surpreender 
com os resultados, principalmente no trabalho. Atenção 
com sua qualidade de vida, descanse mais e faça uma 
boa alimentação.

LIBRA
Suas ideias serão valorizadas no serviço. Ouse e 

arrisque-se mais para alcançar seus objetivos, especial-
mente os materiais. Convém planejar melhor seus gastos 
ou poderá ficar no vermelho. Para relaxar, dedique-se a 
passatempos que gosta.

ESCORPIÃO
No trabalho, não seja orgulhosa(o) e aceite opiniões 

e pontos de vista de pessoas mais experientes. Vitalidade 
não vai faltar para ir atrás do que deseja, mas modere sua 
ansiedade diante das novas possibilidades. Saúde firme 
e forte.

SAGITÁRIO
Não fique contando a todo mundo sobre seus pla-

nos, sejam profissionais ou pessoais. Nesta semana, é 
melhor ficar de boca fechada. Você vai se realizar ao li-
dar com tarefas diferentes e criativas. Invista na sua boa 
forma.

CAPRICÓRNIO
Os obstáculos e desafios serão facilmente superados 

se trabalhar com afinco e dedicação. Semana indicada 
para a prática de atividades físicas, pois terá mais energia 
e disposição. Saiba dar valor às verdadeiras amizades.

AQUÁRIO
Acredite em você, pois tem habilidade de sobra para 

resolver os problemas no trabalho. Boa semana para tra-
çar metas para o futuro. Saúde ótima. Aproxime-se dos 
amigos que aceitam seu jeito de ser e afaste-se dos que 
fazem cobranças.

PEIXES
Deixe sua insegurança para trás e aposte no seu ta-

lento e competência para se dar bem no trabalho. Ótimo 
período para se aproximar de chefes ou superiores. Fi-
que longe de polêmicas e atritos de todos os tipos.
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Atendimento
Sicoob Credial oferece 
atendimento personalizado

Um dos diferencias do Sicoob 
Credial é o atendimento personaliza-
do. Os colaboradores são preparados 
para atender de forma rápida e efi-
ciente, sendo que, a maior preocupa-
ção é com o bem-estar do associado.

Na última segunda-feira (10), a 
agência de Maravilha, registrou nú-
meros expressivos de atendimento 
ao público.  No caixa a média era de 
1,5 pessoa por minuto. Demanda 
esta que motivou a direção a aumen-
tar o número de caixas, passando de 
seis para sete, sendo um caixa empre-
sarial.

De acordo com o gerente da 
agência, Darci Kluge, "prezamos pelo 
bem-estar do associado nos mais 
diversos produtos oferecidos pela 
Cooperativa, a cada dia que passa 

buscamos inovações com o objetivo 
principal de atender a todas as 
necessidades dos nossos associados e 
clientes".

O Sicoob Credial atualmente 
conta com 93 colaboradores, sendo 
67 funcionários, 20 estagiários e seis 
menores aprendizes. Com o intuito 
de melhor atender o cliente o Sicoob 
Credial investe em treinamentos para 
capacitar cada vez mais os seus colabo-
radores. 

O presidente da Cooperativa Her-
mes Barbieri ressalta que, "existe uma 
grande preocupação com o atendi-
mento personalizado aos nossos as-
sociados. É pensando nisso que para 
2013 estamos projetando uma 3ª 
agência para Maravilha, será na saída 
para Tigrinhos, no Bairro União". 

Divulgação/Sicoob 

Um dos diferencias do Sicoob Credial é o atendimento personalizado

Maravilha
Centro Espírita Emmanuel 
comercializa porta-panetone 

Com a chegada do Natal e sa-
bendo que a grande maioria das 
pessoas cultiva o hábito de presen-
tear, demonstrando carinho e con-
sideração, o Centro Espírita Emma-
nuel (CEE) criou uma embalagem 
artesanal, feita em MDF e forrada 
com tecidos para presentear. As em-
balagens podem ser utilizada como 
porta-panetone, bomboniere, balei-
ro, ou o que mais a imaginação su-
gerir. Está sendo vendida a R$30,00 
a unidade.

Os pontos de venda são: Posto 
Máximo, Ofício Hair Cabelereiros, 
Centro Espírita Emmanuel, ou com 
os trabalhadores da casa. Ainda pen-
sando em presentear, o CEE colocou 
à venda livros com grandes descon-
tos e excelentes títulos, sendo esta 
outra ótima sugestão de presente. Os 
livros ficam à venda no próprio CEE.

O lucro das vendas das caixinhas 
será destinado à compra de terreno 
para futuramente construir a sede 
do Centro Espírita.

O CEE também oferece, nes-
te período de férias, uma palestra 
aberta ao público, todas as quinta-
feira, às 19h30.

Os integrantes também desejam 
um Natal iluminado. Que a energia 
que vem do Pai esteja presente em 
todos os lares e que cada um possa 

sentir a paz e a alegria restauradoras 
em seus corações, refletindo para a 
humanidade a centelha divina que 
vive em cada um de nós!

Porta-panetones estão sendo comercializados por R$30,00 a unidade

Cleusa Regner/O Líder

As embalagens artesanais, são feitas em MDF e forrada 
com tecidos

Confraternização
Associação Cultural Italiana 
de Maravilha realiza encontro

A Associação Cultural Italiana de 
Maravilha (Acima) vai realizar um en-
contro de encerramento com jantar de 
confraternização neste sábado (15), a 
partir das 20h30. 

Todos os associados estão con-
vidados a participar. “A presença de 

todos os associados fará com que o 
evento se realize de forma verdadei-
ramente fraterna e harmônica e fará, 
também, com que o espírito natalino 
se fortifique em cada um dos associa-
dos”, comenta a presidente da Acima, 
Olise Pasa. Confraternização é tradicional

Arquivo/O Líder
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Benefícios
Oito municípios da SDR Maravilha receberam 
ônibus escolares 

Os municípios de Bom Jesus do 
Oeste, Maravilha, Pinhalzinho, Sal-
tinho, Santa Terezinha do Progres-
so, Saudades, Sul Brasil e Tigrinhos 
foram contemplados com ônibus 
escolares ontem (14). O Termo de 
Cessão de Uso foi assinado em Flo-
rianópolis, no Centro Administra-
tivo do Governo de Santa Catarina. 

Os veículos adquiridos pela Secre-
taria de Estado de Educação (SED) 
custaram R$ 132 mil cada um, tota-
lizando um investimento de mais de 
R$ 1 milhão do Governo do Estado.

Os ônibus foram adquiridos 
com recursos financeiros do Fundo 
Nacional de Desenvolvimento da 
Educação (FNDE) do Ministério da 

Educação (MEC) por meio do Pro-
grama Caminhos da Escola, através 
da Emenda Parlamentar Coletiva 
da bancada federal. Ao todo, a SED 
adquiriu 133 ônibus que serão des-
tinados aos municípios para aten-
dimento do transporte escolar dos 
alunos da Educação Básica Catari-
nense.

James Tavares/SECOM

O CMIR é focado na pesquisa de acervos documentais, cartográficos, iconográficos, 
bibliográficos e depoimentos de vivência

Centro de Memórias completa cinco anos 
IRACEMINHA 

O Centro de Memórias de Irace-
minha (CMIR) foi implantado pela 
Lei nº 943/2007 completando cinco 
anos em 2012, e teve como propósi-
to de criação a preservação cultural 
institucional a partir da existência de 
acervos que comprovaram o início da 
colonização e implantação do novo 
núcleo que faz parte das colônias da 
Companhia Territorial Sul Brasil em 
terras que tiveram medições até 1932, 
chamada Iracema. Outro aspecto que 
motivou a criação do CMIR foi a pro-
cura da comunidade escolar para co-
nhecer a história do município.

Situado na Casa da Cultura, jun-
to à Praça Municipal Jorge Lacer-
da, o CMIR é focado na pesquisa de 
acervos documentais, cartográficos, 
iconográficos, bibliográficos e depoi-
mentos de vivência. O espaço ofere-
ce acompanhamento com fontes de 
pesquisa e comunicação, além de 
eventuais exposições de vídeos turís-
ticos, como é o caso da Rota do Cam-
po, acolhimento na apresentação his-
tórica da comunidade, entre outros.

Atualmente o acervo bibliográfi-
co do CMIR conta com itens específi-
cos que vão desde livros, CDs e DVDs, 
mapas, fotos, periódicos (jornais), 
que somados chegam ao patrimônio 

de aproximadamente 535 itens.
Em 2011 o museu iraceminhense 

participou do II Fórum de Museus, 
sediado em Chapecó e foi classifica-
do, junto com mais 13 museus, na ca-
tegoria comunicação.

O projeto classificado foi desen-
volvido pela fundadora do CMIR, 
professora Neadite Vivian, e trata de 
recurso que é disponibilizado no site 
da Prefeitura Municipal e, posterior-
mente, transformado em documen-
to, com a Lei municipal nº 1.100, de 

17 de maio de 2011, tornando o pa-
trimônio do município e também do 
Estado.

Em 2012 o CMIR realizou a Se-
mana de Museus, com o tema Ex-
posição de trabalhos escolares, aos 
quais envolveu todas as entidades 
educacionais do município que su-
perou as expectativas de visitações, 
somando mais de 900 pessoas.

Durante este ano, o CMIR tam-
bém participou da 6ª Primavera dos 
Museus, que promoveu a reflexão 

sobre “A Função Social dos Museus” 
com o desenvolvimento de mesa re-
donda, cuja finalidade era constatar 
que o CMIR cumpre o compromisso 
na pesquisa, função, difusão e co-
municação, oferecendo assim um 
campo na produção e construção 
do conhecimento.

Ao longo deste ano o Centro de 
Memórias de Iraceminha produ-
ziu trabalhos em várias disciplinas, 
bem como monografias, visando 
auxiliar os visitantes em suas pes-

quisas. 
O CMIR conclui o ano de 2012 

comemorando seus cinco anos de 
existência e somando mais de 1.800 
atendimentos, o que deixa os idea-
lizadores do museu bastante satis-
feitos em ver que a história do mu-
nicípio, que além de ser resgatada, 
também continua sendo construída 
e que é a soma dos munícipes e vi-
sitantes que buscam no espaço um 
local para a informação sobre Irace-
minha.

Acervo fotográfico pode ser acompanhado pelos visitantes Reflexões e vídeos são repassados no CMIR

Fotos: Divulgação



 -  MARAVILHA  -  S C,  15  DE DEZEMBRO DE 2012 A/21..................................................................................................

Geral
MARAVILHA

Total de repasses 
dos Governos 
Federal e Estadual 
ultrapassou os R$ 6 
milhões no período 
2009-2012

Prefeitura 
realiza 
prestação 
de contas 

O vice-prefeito de Maravilha, 
Aldocir Seiffert e a diretora 
de projetos, Valquíria Pasini, 
realizaram uma coletiva de 

imprensa na quinta-feira (13) para fazer 
uma prestação de contas sobre os projetos 
encaminhados pelo departamento. “Vejo 
que foi feito um trabalho positivo. Se não 
fosse a nossa persistência, nós não teríamos 
conseguido. Queremos o bem do município de 
Maravilha”, disse Seiffert.

Eles aproveitaram para agradecer aos de-
putados e senadores pela parceria do período 
2009 – 2012. “Queremos agradecer a senado-
ra, hoje ministra Ideli Salvati (PT), senador 
Casildo Maldaner (PMDB), deputado fede-
ral Pedro Uczai (PT), deputado federal Celso 
Maldaner (PMDB), deputado federal Jorginho 
Mello (PSDB), deputada federal Luci Choina-
cki (PT), então deputado federal Cláudio Vig-
natti (PT), deputado estadual Dirceu Dresch 
(PT), deputado estadual Marcos Vieira (PSDB) 
e deputado estadual Narcizo Parisotto (PTB)”, 
comentaram.

Administração Municipal de Maravilha
Planilha de projetos 
Período 2009-2012

Total de repasses – R$ 6.353.456,18 (Governo)
Total de contrapartida – R$ 862.504,28 (Contrapartida do município)
Repasse + Contrapartida – R$ 7.215.960,46

Outros projetos 
Vários outros projetos estão cadastra-

dos em análise, empenhados, contrata-
dos em 2012 para sequência em 2013.  A 
equipe de transição de governo da nova 
Administração contribuiu com a realiza-
ção desses projetos:

Praça Cohab; Praça Jardim América; 
Motoniveladora; Equipamentos Agríco-
las; Pavimentação asfáltica das ruas: 1º 
de Maio, José Bonifácio, José Leal Filho, 
Independência, San Francisco; Pavimen-
tação asfáltica  da Avenida Padre Antônio: 

esquina da Rua Presidente Juscelino até 
esquina da Rua José Bonifácio; Estrutura 
metálica para cobertura da Avenida Eu-
clides da Cunha; Aquisição de dois cami-
nhões basculantes; Modernização e am-
pliação de ginásio de esportes; Concha 
acústica; Modernização da Praça Cidade 
das Crianças; Equipamentos esportivos; 
Mobiliários e equipamentos para o Mu-
seu; Sinalização turística; Calçamento 
na Linha Guaraipo; Calçamento na Linha 
Arabutã; Calçamento na Linha Tope da 
Serra; Construção de sete pontes; Cons-
trução de Centro Cultural.

O vice-prefeito de Maravilha, Aldocir Seiffert, e a 
diretora de projetos, Valquíria Pasini

Cleusa Regner/O Líder
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DÉBORA CECCON 

A pedofilia é definida, pela Or-
ganização Mundial da Saúde (OMS), 
como a ocorrência de práticas sexu-
ais entre um indivíduo maior de 16 
anos com uma criança na pré-puber-
dade. A psicanálise encara a pedofi-
lia como uma perversão sexual. Não é 
uma doença, mas sim, uma parafilia, 
um distúrbio psíquico que se caracte-
riza pela obsessão por práticas sexu-
ais não aceitas pela sociedade, como 
o exibicionismo e o sadomasoquis-
mo. Muitas vezes o pedófilo apresen-
ta uma sexualidade pouco desenvolvi-
da e teme a resistência de um parceiro 
em iguais condições. Sexualmente ini-
bido, escolhe como parceiro uma pes-
soa vulnerável. 

Em aproximadamente 25% dos ca-
sos, o pedófilo foi uma criança moles-
tada. O erotismo infantil está ligado à 
trajetória da humanidade. Em aproxi-
madamente 450 culturas tradicionais, 
a idade perfeita para contrair matri-
mônio está entre 12 e 15 anos. Fisio-
logicamente, quanto mais jovem for 
a mulher, maiores são as chances de 
ocorrer uma fecundação bem suce-
dida. Segundo psicólogos especia-
listas em agressão infantil de Michi-
gan, nos Estados Unidos, cerca de 80% 
dos casos de abuso sexual de crianças 
acontecem na intimidade do lar: pais, 
padrastos e tios são os principais agres-
sores. O abuso sexual de menores gera 
danos na estrutura e nas funções do cé-
rebro da criança molestada, incluindo 
aquelas que desempenham papel im-
portante na memória e nas emoções. 
A internet é o maior veículo de pro-
paganda de erotismo infantil nos dias 
atuais. Nos Estados Unidos a produção 
e a comercialização da pornografia in-
fantil são proibidas desde 1970.

No Brasil, o Estatuto da Criança e 
do Adolescente (ECA), em seu artigo 
241, estabelece a pena de detenção de 
um a quatro anos e multa para quem 
“fotografar ou publicar cena de sexo 
explícito ou pornografia envolvendo 
criança e adolescente”. De acordo com 
a delegada responsável pela Delegacia 
da Mulher em São Miguel do Oeste, 
Joelma Stang, na região, só este ano, 
foram registradas 15 vítimas de pedo-
filia intrafamiliar com procedimento 
instaurado. Segundo ela a, pedofilia é 
considerada a prática sexual em con-
tato físico com crianças ou exposição 
de crianças de cunho pornográfico em 
fotografias.  

A/22

Estatísticas apontam que na maioria dos casos registrados, o agressor, o pedófilo, está mais perto do que se imagina, dentro da família da vítima. Em São Miguel do Oeste, os 15 casos registrados só este ano, todos, sem exceção, partiram de dentro de casa. Em Maravilha nenhum caso de pedofilia foi registrado em 2012
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A delegada revela que, como os casos, a maio-
ria ocorre dentro da família, normalmente a mãe 
da vítima é quem procura orientação no Conse-
lho Tutelar ou vai até a Delegacia para registrar o 
Boletim de Ocorrência (B.O.). “As pessoas pensam 
que um agressor tem características próprias, defi-
nidas, mas não, a pessoa na mais absoluta norma-
lidade no seu dia a dia dos afazeres, não se percebe 
que tem essa atração por crianças”, explica a dele-
gada. Segundo ela, muitas vezes a própria família 
do pedófilo tem dificuldade de perceber, por isso 
é preciso estar atento e não pensar que tudo é nor-
mal e possível. 

Joelma ressalta que, na Delegacia de São Mi-
guel do Oeste não há nenhum registro de pedofi-
lia pela internet, mas ressalta que há os 15 proce-
dimentos investigativos onde há indícios de crime 
por pedofilia intrafamiliar. “Não tem a caracterís-
tica que todo mundo pode observar de longe. São 
crimes onde normalmente não tem testemunha. 
Onde o agressor é um padrasto, tio, avô e até entre 
irmãos”, salienta. 

De acordo com o delegado de Polícia Civil de 
Maravilha, Wagner Meirelles não há nenhum regis-
tro de pedofilia em 2012.

A partir da denúncia da vítima na Delega-
cia, Joelma explica que a vítima é ouvida e acolhi-
da pela psicóloga policial. Segundo Joelma, o ob-

jetivo é minimizar a situação sofrida pela criança. 
Após ouvir a criança, é feito o registro do Boletim 
de Ocorrência, é instaurado inquérito policial, ou-
ve-se as testemunhas e a vítima é encaminhada ao 
Instituto Médico Legal (IML) para fazer exame de 
conjunção carnal, ou outro ato libidinoso. Ao fim 
é encaminhado tudo ao Poder Judiciário.

Pena do agressor
A pena do crime de estupro de vulnerável, 

que é o contato físico da conjunção carnal ou da 
prática do ato libidinoso é de 8 a 15 anos, e o cri-
me previsto no Estatuto da Criança e do Adoles-
cente (ECA),  que é da pornografia infantil vai de 
2 a 6 anos. Joelma salienta que para que o agres-
sor seja punido é necessária à denúncia da vítima 
ou algum familiar. Ela observa que, após feita a de-
núncia não é possível mais desistir do procedimen-
to, porém observa que o que ocorre inúmeras vezes 
é que a vítima muda o seu depoimento no decor-
rer do processo. 

A delegada menciona que, muitas denuncias 
chegam à delegacia por terceiros, não pertencendo 
à familiares da vítima ou agressor. Ela afirma ainda 
que as pessoas podem entrar em contato pelo Dis-
que 100 da Secretaria de Direitos Humanos, a de-
nuncia então será encaminhada para a delegacia, 
ou pelo 181 para fazer a denúncia anônima. 

Delegada Joelma Stang

 Depoimento da vítima sem danos
A policial e psicóloga da Delegacia da Mulher, Lucélia B. 

Nunes, é que ouve o depoimento da criança vítima por pedo-
filia que chega até a delegacia. Há pouco mais de três sema-
nas atuando na delegacia, ela explica que as vítimas chegam 
até ela após registrar o Boletim de Ocorrência, então ela faz 
a entrevista com a vítima e com responsável que a acompa-
nha. O objetivo é verificar a veracidade dos fatos e qualificar 
o depoimento da criança, para evitar que o depoimento dela 
se repita outras vezes e impedir que ela sofra mais vezes revi-
vendo a agressão para relatar o fato. 

Para conversa com a vítima, a psicóloga utiliza brinca-
deiras, formas lúdicas para buscar entender e conversar com 
a criança. “O lúdico é para deixar o ambiente mais próximo 
dela e para deixar a criança mais a vontade. Às vezes a crian-
ça até nem entende muito o que aconteceu com ela”, observa. 

A delegada Joelma acrescenta ainda que, muitas vezes a 

criança agredida não sabe e nem percebe que aquela agressão 
é algo errado. Sobre este fato, Joelma revela ainda que, mui-
tos professores nas escolas, mesmo não sendo casos de cri-
me sexual, estão tendo que mudar atitudes que eram normais, 
por medo de serem considerados atos pedófilos. Segundo ela, 
chegam muitos casos na delegacia de denúncia por pais que 
precisam ser investigados e analisados para verificar até que 
ponto é considerado pedofilia. “Por exemplo, um professor 
abraçar uma criança hoje em dia está complicado”, argumenta. 

Após o procedimento de denúncia, registro de B.O., todas 
as vítimas de pedofilia e seus familiares são encaminhados 
ao Centro de Referencia Especializado de Assistência Social 
(Creas), para tratamento e acompanhamento de psicóloga 
em psicoterapia. Ainda se necessário, a criança pode ser en-
caminhada para o Centro de Saúde para atendimento de psi-
cóloga do município. 

Como age um pedófilo e como identificar os sinais
A psicóloga do Centro de Referência Espe-

cializado de Assistência Social (Creas) de São Mi-
guel do Oeste, Andressa Filippini, que atende en-
tre várias pessoas, crianças vítimas de pedofilia, 
observa que a pedofilia é considerada uma per-
versão, uma doença. Ela salienta que dos casos 
que acompanhou, a maioria dos agressores já so-
freram ou presenciaram algum caso de violência 
sexual. 

A psicóloga cita informações disponibiliza-
das pelo Ministério Público Federal (MPF), quan-
do fala que a pedofilia é um grave desvio da sexu-
alidade que leva um adulto a sentir desejo sexual 
por crianças ou adolescentes, e pode ter caracte-
rística homossexual ou heterossexual. É uma for-
ma de violência sexual considerada crime pela 
Constituição Federal, que no parágrafo 4º do art. 
227 diz que “a lei punirá severamente o abuso, a 
violência e a exploração sexual da criança e do 
adolescente”. 

A maioria dos pedófilos são homens e, o que 
facilita a atuação deles, é a dificuldade que existe 
para reconhecê-los, pois aparentam ser pessoas 

comuns, as quais convivem socialmente com ou-
tras pessoas, sem notar nada de anormal nas suas 
atitudes. Em geral, têm atividades sexuais com 
adultos e um comportamento social que não le-
vanta qualquer suspeita. Eles agem de forma seduto-
ra para conquistar a confiança e amizade das crian-
ças. Andressa cita ainda que os agressores aliciam as 
crianças aos poucos, agradando com presentes, con-
vidando para assistir filmes, até que as crianças estão 
envolvidas no ato sem que percebam. 

Ainda há o fator de que pedófilos costumam 
usar a internet pela facilidade que ela oferece para 
encontrarem suas vítimas. Nas salas de bate-papo 
ou redes sociais eles adotam um perfil falso e usam 
a linguagem que mais atrai as crianças e adolescen-
tes. Por isso, é muito importante não divulgar dados 
pessoais na internet, como sobrenome, endereço, te-
lefone, escola onde estuda, lugares que frequenta e 
fotos, que podem acabar nas mãos de pessoas mal 
intencionadas. 

TRABALHANDO COM O TRAUMA
Andressa revela que o acompanhamento de 

uma vítima de agressão sexual, serve para que ela 
vencer o trauma. Tão importante quanto a vítima 
participar da psicoterapia é importante que a famí-
lia da vítima participe. “Tem que ter cuidado ao falar 
com uma criança, quando se pergunta para ela. Os 
pais ficam muito assustados e, uma criança de qua-
tro anos, não sabe o que é certo e o que é errado e, 
vendo a atitude dos pais, ficam assustados”, diz. 

No Creas, após a conversa com a psicóloga, as 
crianças vítimas de pedofilia participam de ativida-
des em grupo, trabalhando no resgate da autoesti-
ma, reconstrução das relações afetivas, reconstrução 
de significados na vivência, compreensão dinâmica 
familiar, e também, do desenvolvimento da sexuali-
dade. 

A psicóloga conta que, através do lúdico, ela tra-
balha com as crianças para ouvir o depoimento e o 
tempo da criança contar deve ser respeitado. An-
dressa alerta que a criança que é violentada apresen-
ta sinais, um deles é na escola, quando a criança tem 
recaídas, dificuldade de aprendizagem, atenção di-
minuída, choro sem motivo, perda de apetite, falta 
de vontade de brincar, entre outros. “Em casa ela 

não vai querer dormir sozinha, vai ter medo de fi-
car sozinha. São raros os casos que a criança não 
dá sinal”, observa. 

A/23
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Evento visa reunir e auxiliar pessoas envolvidas 
no processo produtivo e também no processo 
tecnológico 

14º Encontro de Colhedores 
e Transportadores

SMSC realiza palestra sobre 
Saúde Mental

COOPERATIVA REGIONAL AURIVERDE Cunha Porã

Com o princípio de que é através da 
colheita que se celebra o investimento, 
por isso ele deve ser realizado com mui-
ta qualidade e conhecimento para evitar 
perdas, que a Cooperativa Auriverde, Si-
coob Credial, Syngenta, Fankhauser, FM 
Pneus Vipal e Tecnosafra John Deere, rea-
lizaram na quarta-feira (12) o 14º Encon-
tro de Colhedores e Transportes. 

O encontro que já é tradicional para 
os produtores e parceiros, visa reunir e 
auxiliar um grande número de pessoas 
envolvidas no processo produtivo e tam-
bém no processo tecnológico. 

O presidente da Auriverde, Claudio 
Post, comentou sobre a importância de 
refazer parcerias, como a parceria fami-
liar onde é preciso ser parceria no dia a 
dia para o bom desenvolvimento dos ne-
gócios. “Este ano a ONU declarou como 
2012 o Ano Internacional das Cooperati-
vas, e o cooperativismo, é a melhor forma 
que temos para unir forças e ganharmos 
juntos”, comenta Post enfatizando que, 
a tecnologia e a produção devem andar 
juntos. 

O presidente do Sicoob Credial, Her-
mes Barbieri, falou da sua alegria em ver 
tantos associados presentes. “Temos a fe-
licidade de contar com o produtor asso-
ciado, temos a Syngenta que oferece toda 
a linha de alta tecnologia para a produção 
de grãos, a Auriverde que recebe a produ-
ção e temos o Sicoob Credial que se en-
carrega de dar segurança aos recursos fi-
nanceiros. A Tecnosafra John Deere, com 
a tecnologia de máquinas e a Fankhauser 
com bons equipamentos e por fim a FM 

Pneus que contribui com a segurança na 
linha de pneus”, frisa Barbieri. 

Após os pronunciamentos, o enge-
nheiro químico do Mobil do Brasil, Dé-
cio Fernandes,  falou da importância 
do produtor usar somente óleos de boa 
qualidade, pois os motores modernos 
precisam também de combustível de alta 
qualidade, fazendo o acompanhamen-
to dos resíduos que ficam nos filtros. “O 
uso de graxas adequadas também é muito 
importante, pois a lubrificação do motor 
acontece no momento da partida do mo-
tor”, explica. 

Em seguida, o diretor comercial da 
Auriverde, Elestor Airton Albrecht, apre-
sentou como andam os estoques mun-
diais de milho e soja, as tendências do 
mercado de milho e falou sobre o plan-
tio 2013. “Precisamos estar atentos com 
as frustrações que acontecem lá fora, lei 
da oferta e procura. O produtor deve se 
preocupar em vender sua produção na 
melhor época, sendo que, isso é muito re-
lativo”, destaca.

Após a palestra o pastor da Igreja 
Evangélica, José Carlos Cunha Pospichil, 
deu a bênção e em seguida aconteceu o 
jantar de confraternização.

Para encerrar a programação do 14º 
Encontro de Colhedores e Transportado-
res Auriverde, o humorista João Kuiudo 
divertiu os participantes com o seu show.  

O presidente da Auriverde encerrou 
desejando um feliz e abençoado Natal a 
todos e agradeceu mais uma vez a gran-
de parceria do Sicoob Credial, FM Pneus, 
Fankhauser, Tecnosafra e Syngenta.

Parceiros, colaboradores, colhedores e transportadores prestigiaram o evento 

Divulgação/Auriverde

A Sociedade Multiprofissional em Saúde 
Coletiva (SMSC) realizará uma palestra sobre 
“Transtornos Psicológicos e os Efeitos Colate-
rais das Drogas Ansiolíticas”, no sábado (22). 
A iniciativa foi considerando como impor-
tante problema de saúde pública no mundo, 
o uso irracional de medicamentos que pode 
provocar inúmeras consequências à saúde fí-
sica e mental. Com base na alta incidência de 
adolescentes, adultos e idosos de Cunha Porã 
e microrregião,  que fazem o uso regular de me-
dicamentos antidepressivos e ansiolíticos (es-
pecialmente os fármacos benzodiazepínicos, 
popularmente conhecidos como “faixa-preta” 
e geralmente indicados para transtornos da 
ansiedade e distúrbios do sono), a SMSC, fre-
quentemente investe na realização de ativida-
des psicoeducativas que objetivam orientar os 
diferentes públicos sobre os tópicos recentes 
em Saúde Mental e Neurociências. 

Sob esta perspectiva, a SMSC apresenta ao 
público a palestra com um dos atuais ícones 
nacionais no estudo dos efeitos colaterais das 
substâncias psicotrópicas que são os remédios 
que atuam no sistema nervoso central. 

O tema será debatido pelo atual orientador 
de mestrado e doutorado em Neurociências 
da Universidade Federal de Santa Catarina 
(UFSC), considerado excelência em 
Neuropsicofarmacologia no Brasil com mais de 
60 artigos publicados em revistas internacionais 
o professor e doutor Rui Prediger, que é pós-
doutorado em Farmacologia pela UFSC e pós-
doutorado em Medicina pela Universidade de 
Coimbra – Portugal, que abordará as principais 
características associadas aos transtornos 
psicológicos, suas causas e sintomas, além dos 

fatores que envolvem o uso, a dependência e os 
efeitos adversos dessas medicações. 

Com apresentação geral do psicólogo, pre-
sidente da SMSC e coordenador do programa 
“Promovendo a Prevenção” da Rede Vale de 
Comunicação, Ricardo Sachser, a comunida-
de presente terá a oportunidade de conhecer 
o projeto de implantação do serviço multidis-
ciplinar de saúde mental proposto à Funda-
ção Hospitalar e Assistencial de Cunha Porã a 
partir de 2013, composto por Psicólogo, Neu-
rologista, Enfermeiro e Fisioterapeuta, deno-
minado “Núcleo de Saúde Mental (Centro de 
Avaliação e Reabilitação Neuropsiquiátrica)” 
que contará com a participação do professor 
Rui, como também de outros pesquisadores 
da UFSC e da Universidade Federal de São 
Paulo (UNIFESP). 

Programação
Data e horário: 22/12/2012 a partir das 

20h 
Local: Pavilhão Evangélico de Cunha 

Porã/SC
Realização: Programa “Promovendo a 

Prevenção” da Rede Vale de Comunicação e 
Setor de Estudos Integrados em Neurociências 
(Departamento de Neuropsicologia) da SMSC

Cobertura exclusiva (imprensa): Jornal 
O Líder

Contato: (49) 8864-5977 com Joelmir An-
selmini (Vice-Presidente da SMSC)

Ingressos antecipados: R$10
Ingressos no local: R$12 
Pontos de venda: Recepção da Rede Vale 

de Comunicação, Supermercado Girassol, SI-
COOB Credial e Farmácia Farma&Farma.
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Aniversariantes da semana: 
15-12 Paulo José Grunwaldt (Apamar); 16-12 Cival Della Justina Mack 

(Banco do Brasil); Genair Piton (Encanto Decorações); 17-12 Ana Pau-
la Hubner (Imobiliária Aliança); Cidinei Luiz Kich (Aciflor); Clarice T. M. 
Moehlecke (Central Conf. e Utilidades); Ivan Carlos Fae (Auto Posto Dia-
mante); Ivan Tomazoni (Infopoint); Kelli Roman (Deco Mat. de Constru-
ção); 18-12 Beatriz Bernardi (Copema/Cotintas); Siria Bauermann (RPM 
Pneus); 19-12 Julianderson Panegalli (Contamar); 20-12 Cristiano Batista 
Machado (Mecânica e Autopeças Santa Terezinha); Edson Rodrigo Bal-
zan (Balzan Informática); Giovani Franken (Atual Informática); 20-12 
Claudemir Alvino Stieler (Multi Aço).

17 a 21-12 Atendimento comercial das 8h às 12h e das 13h às 21h.
23-12 Chegada do Papai Noel e show natalino, domingo, a partir das 

18h, na praça Pe. José Bunse (Igreja Matriz).
24-12 Atendimento comercial das 8h às 12h e das 13h às 16h.
24-12 Sorteio da promoção Natal Maravilha 2012, segunda-feira, às 

16h30, na CDL/Associação Empresarial.
31-12 Atendimento comercial das 8h às 12h.
Campanha de prêmios Natal Maravilha 2012: A promoção, realizada 

pelo Núcleo de Desenvolvimento Comercial e CDL/Associação Empre-
sarial de Maravilha, segue até o dia 24 de dezembro, quando serão sorte-
ados 1 automóvel Celta LS 0km (1º lugar); 1 viagem com acompanhante 
para Fortaleza/CE (2º); e vale-compras de R$ 500 (3º ao 6º prêmio). Os 
vendedores dos cupons sorteados nos dois primeiros prêmios receberão 
R$ 400 (1º) e R$ 200 (2º). O sorteio ocorre às 16h30, na entidade.

CDL/Associação Empresarial de Mara-
vilha | Av. Araucária, 399 – Centro

3664 0837 – 3664 0414 | www.aemaravilha.com.br

Colaboradores e diretores do 
Sicoob Credial reúnem-se para 
confraternização

Colaboradores e dirigentes do Si-
coob Credial, juntamente com seus 
familiares reuniram-se, no domingo 
(09), para confraternização de final 
de ano. O encontro foi na SER Auri-
verde em Cunha Porã/SC.

Nos pronunciamento, Márcio 
Luiz Schmitt destacou que, embora 
o Sicoob Credial seja uma instituição 
financeira, ela empenhe-se por metas 
que se traduzam em crescimento real, 
ainda assim é preciso, acima de tudo, 
preservar a relações humanas que 
iniciam primariamente na família. 
Nosso desafio é não permitir que o 
aumento do quadro de colaborado-
res e mesmo associados façam com 
que o termo família se transforme 
somente num rótulo. É preciso viver 
e conduzir a vida de modo a preser-
var o que nos é de mais precioso.

O presidente do Sicoob Credial 
Hermes Barbieri comenta que, o 
crescimento contínuo do Sicoob 
Credial é fruto de esforço conjunto 

entre diretores, colaboradores e fa-
miliares. Destaca que o atual cená-
rio econômico exige cada vez mais 
qualificação profissional e compro-
metimento por parte de todos com 
o planejamento estratégico definido 
para 2013.

O vice-presidente Daniel Ferrari, 
e o secretário Ademir Ludke, tam-
bém estavam presentes e destacaram 
o quanto é importante o trabalho em 
equipe e a união entre os colabora-
dores e familiares. "A família é nossa 
base, nosso porto seguro e é muito 
importante valorizarmos essas pes-
soas", ressalta Ferrari.

Na ocasião foram sorteados prê-
mios para as agências que mais co-
mercializaram produtos e serviços no 
decorrer de 2012. Com o objetivo de 
entrosar os colaboradores e familiares 
foi realizado campeonato de canastra 
com premiação para 1º e 2º lugar e o já 
habitual jogo de futebol entre a matriz 
e as filiais.

A formatura lembrou o trabalho do General Brasil, que deixa o 
comando do Exército em Santa Catarina para atuar no Rio de Janeiro

Militares voltam do Haiti e são 
recepcionados no 14º RCMec

EXÉRCITO

Depois de seis meses de traba-
lho na reestruturação do Haiti, país 
localizado na América Central, que 
vive uma crise humanitária, os mili-
tares do 14º Regimento de Cavalaria 
Mecanizada de São Miguel do Oeste 
retornaram ao Brasil na última sema-
na. Na manhã da quarta-feira (12), o 
Regimento realizou uma formatura 
militar para a recepção dos integrantes 
que participaram da Missão de Paz do 
Exército Brasileiro no Haiti. 

A atuação do Exército Brasileiro 
no Haiti foi criado pelo Conselho de 
Segurança das Nações Unidas para es-
tabilizar, pacificar e desarmar grupos 
guerrilheiros e rebeldes e formar o de-
senvolvimento institucional e econô-
mico do país. Esta não é a primeira vez 

que o batalhão 
de São Miguel 
do Oeste envia 
soldados para 
uma Missão 
de Paz. O 14º 
RCMec tam-
bém já enviou 
tropas para 
a Angola. No 
Haiti, a rotina 
dos soldados 
era baseada 
em atividades 
de patrulha-
mento, ou seja, de manutenção de 
segurança do ambiente e estabilidade 
do local e atividades de logística, na 
manutenção do batalhão.

A formatura da última quarta-feira 
lembrou ainda o trabalho do general 
do Exército, General Brasil, que deixa 
o comando do Exército em Santa Ca-
tarina, para atuar no Rio de Janeiro. 

Mais de 80 militares do 14º RCMec retornaram ao Brasil na 
última semana após sete meses de missão no Haiti

Camila Pompeo/Sistema 103
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Tigrinhos

Estudam na escola cinco turmas de alunos entre 
creche e pré-escola 

C.E.I. Proinfância Criança Sorriso 
conclui atividades do ano letivo

ENCERRAMENTO

Atualmente no C.E.I. Proinfância 
Criança Sorriso estudam cinco turmas 
de alunos entre creche e pré-escola. 

Na turma do Maternal I estudam 
11 crianças e as professoras são: Camila 
de Oliveira Bach e Denise Bevilaqua; na 
turma do Maternal II estudam 23 crian-
ças e as professoras são: Márcia Adriani 
de Oliveira e Idiane Hemsing Neu; na 
turma do Pré I estudam 18 crianças e 
a professora é Jane Timm Andretta; na 
turma do pré II “A” frequentam 13 crian-
ças e a professora é Roseli de Oliveira; na 
turma do Pré II “B”da professora Rachel 
Farias estudam 12 crianças. A professora 
Maraisa de Vargas trabalha em todas as 
turmas com as disciplinas de Literatura 
e Educação Física. 

A escola tem mais três funcionárias, 
entre serventes e merendeira: Elizete 
Ganzer, Elessandra Kluge e Daiane Cor-
rea. O encerramento do ano letivo para 
as turmas dos maternais e pré I foi no dia 
12 de dezembro e, para as turmas do pré 
II, foi no dia 13 de dezembro no turno 
vespertino. 

A equipe docente agradece a todos, 
em especial aos familiares que partici-
param das atividades escolares durante 
o ano letivo. E, aos alunos pela dedica-
ção, pontualidade e participação.

Fotos: Elisângela Rossatto/Prefeitura

Maternal 1 com as professoras Camila e Denise Maternal 2 com as professoras Marcia e Idiane

Turma do pré com a professora Jane Andretta Turma do pré 2 A com a professora Roselei de Campos

Turma do 2B com a professora Rachel Farias

Valores
Prefeitura de Tigrinhos realiza 
pagamento do 13º salário

Na terça-feira (11), iniciou o paga-
mento do 13º salário referente a 2012 
em parcela única aos funcionários 
públicos da Prefeitura de Tigrinhos. 

O prefeito Rudimar Guth conta 

que as contas do ano de 2012 encer-
ram com muita tranquilidade. “Es-
pero que 2013 seja tão bom ou ainda 
melhor que o ano que se finda”, afir-
ma.

Elisângela Rossatto/Prefeitura

Prefeito Guth afirma que as contas encerram com tranquilidade

Meio ambiente
Reciclagem é evidenciada na escola 
municipal

As coordenadoras do Grêmio 
Estudantil, professoras Fabiana 
Grando e Lílian Garcia Basso do 
Centro de Educação Professor Ivo 
Luiz Honnef realizaram durante 
o ano, com os representantes do 
Grêmio Estudantil, a coleta seletiva 
de lixo, onde alunos, professores e 
funcionários participaram da arre-
cadação. 

Pensando em retribuir a cola-
boração de todos na última sema-
na, foi oferecido aos alunos um 
passeio até a padaria da cidade 
onde puderam degustar um sorve-
te. “Com isso, busca-se incentivar 
os alunos a continuar colaborando 
e se conscientizando da importân-
cia da reciclagem”, afirmam as co-
ordenadoras.

No processo de reciclagem, 
além de preservar o meio ambien-

te, também gera riquezas e contri-
bui para a diminuição significativa 
da poluição do solo, da água, do 
ar, entre outros. “Outro benefício 
da reciclagem é a quantidade de 

empregos que ela tem gerado nas 
grandes cidades. Muitos desem-
pregados estão buscando trabalho 
neste setor e conseguindo alguma 
renda”, comentam.

Alunos comeram sorvete

Elisângela Rossatto/Prefeitura
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Agricultura

Os maiores prejuízos se concentram na agricultura, onde as medidas de resposta são mais 
difíceis 

15 municípios já decretam situação de 
emergência em Santa Catarina 

ESTIAGEM

Municípios do Oeste e Meio-
Oeste do Estado já estão há cerca 
de três meses sem chuvas signi-
ficativas e buscam alternativas 
para garantir água para o consu-
mo animal e também para a agri-
cultura.

Porém, em alguns lugares tam-
bém falta água nas áreas urbanas 
e para a subsistência humana. 
Em Seara, no Oeste, o problema é 
antigo e o rio que abastece a ci-
dade está seco. Seara é um dos 15 
municípios catarinenses que de-
cretaram situação de emergência 
até agora, mas poderia estar fora 
da lista. É que o Governo do Esta-
do investiu mais de R$ 3 milhões 
num poço profundo, com 588 me-
tros, e que passa mais tempo pa-
rado do que funcionando.

O poço foi inaugurado em 
2009 e, na estiagem passada, não 
ajudou porque a bomba estragou 
e, na retirada, caiu e ficou entala-
da. Depois que passou o forte da 

Arquivo O Líder

Safra de milho é uma das mais prejudicados com a falta de chuva

estiagem ele foi arrumado. Mas, 
há cerca de 15 dias, a bomba no-
vamente teve problemas mecâni-
cos e elétricos. Uma nova bomba, 
vinda de Maravilha, foi instalada 
no último final de semana, en-

tretanto, ela não consegue ope-
rar continuamente, pois causa 
sobrecarga no sistema elétrico. 
Enquanto isso, três caminhões 
de uma empresa particular foram 
contratados para transportar cer-

ca de um milhão de litros por dia 
até o reservatório. 

Conforme o assessor de Rela-
ções com os Municípios da Supe-
rintendência da Casan no Oeste, 
Nilso Macieski, apesar de alguns 
reservatórios terem baixado, Sea-
ra é o único município com pro-
blemas no abastecimento urbano.

O prejuízo da seca também 
foi sentido em Herval d'Oeste, 
no Meio-Oeste do Estado, onde o 
milho que serve para alimentar o 
gado leiteiro precisará ser subs-
tituído por alimentos mais caros, 
pois com a falta de chuva, os pés 
do grão estão secos e impedidos 
de crescer.

A Defesa Civil Estadual deve 
contabilizar nos próximos dias o 
número de catarinenses atingidos 
pela seca. Por enquanto, os maio-
res prejuízos se concentram na 
agricultura, onde as medidas de 
resposta são mais difíceis.

No que diz respeito à solicita-

ção de água para o consumo hu-
mano, a Defesa Civil Estadual ain-
da não teve nenhuma solicitação. 
E não há outras medidas emer-
genciais previstas por enquanto. 
Segundo o diretor de resposta aos 
desastres, Aldo Baptista Neto, "os 
kits disponibilizados anterior-
mente poderão ser reutilizados 
nas novas ações de assistência, 
visto que todos os equipamentos 
adquiridos permaneceram nas 
regiões para atendimento das 
comunidades atingidas, o que dá 
agilidade nas ações de resposta". 

Decretos de emergência
Até o momento 15 municípios 

catarinenses decretaram situa-
ção de emergência, são eles: Ab-
don Batista, Correia Pinto, Erval 
Velho, Lacerdópolis, Presidente 
Castello Branco,Seara, Peritiba, 
Piratuba, Ipira, Jaborá, Joaçaba, 
Irani, Herval d'Oeste, Lindoia do 
Sul e Caxambu do Sul.

O Ministério da Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento (Mapa), governo, 
parlamentares e representantes da 
iniciativa privada se reuniram na terça-
feira (11) para discutir sobre medidas 
de apoio à prática da irrigação nas 
lavouras brasileiras com o objetivo de 
baratear os custos dos investimentos. 

O secretário de Desenvolvimento 
Agropecuário e Cooperativismo (SDC) 
do Mapa, Caio Rocha, encaminhará ao 
ministro da Agricultura, Mendes Ribei-
ro, as proposições do grupo que avalia-
rá a viabilidade de implementação com 
os demais segmentos do Governo. 

No encontro foi tratado sobre a ne-
cessidade de avanço nas medidas para 
alavancar o setor, o armazenamento 
de água, o elevado custo da energia 
elétrica para a execução dos projetos, 
além de questões ambientais, linhas 
de crédito mais baratas e com prazos 
mais longos para o produtor pagar e a 
ampliação das políticas públicas para 
ampliar a área irrigada, aumentar a 
produtividade e contribuir para a con-
tenção do avanço da fronteira.

Atualmente o Brasil tem uma área 
plantada de 68 milhões de hectares de 
grãos, frutas e fibras. Na pecuária, o 
espaço no campo é de 180 milhões de 

hectares. A execução da política de irri-
gação é para justamente tornar mais in-
tensivo o uso dessas áreas, reduzindo a 
pressão por novos espaços. O Rio Gran-
de do Sul, por exemplo, está entre os 
Estados que mais irriga no país, são 1,5 
milhão de hectares e a predominância 
é por inundação ou sulcos, represen-
tada, sobretudo, pelo arroz. No Brasil, 
predomina a irrigação por aspersão ou 
gotejamento.

Rocha acredita que, o uso da irri-
gação é um dos itens mais importantes 
para o aumento da produtividade da 
agricultura brasileira. O crescimento 
das áreas irrigadas é apontado como 

um dos principais fatores que garan-
tiram o suprimento de alimentos em 
décadas de explosão demográfica. O 
Governo já está presente em várias ini-
ciativas do treinamento a capacitações, 
incentivo à pesquisa, assistência téc-
nica e extensão rural. “O importante é 
evitar riscos inerentes às variações e às 
mudanças climáticas, garantindo re-
sultados melhores e agregando valor à 
produção”, disse.

Segundo o secretário, o Ministério 
da Agricultura tem garantido no Plano 
Plurianual/2012-2015 recursos de R$ 4 
bilhões para o financiamento de equi-
pamentos. 

Iniciativa 
Apoio para irrigação no Brasil
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A Federação dos Trabalhadores 
na Agricultura Familiar da Região 
Sul (Fetraf-Sul/CUT) participou 
nesta semana do V Seminário da 
Política Nacional de Crédito Fun-
diário (PNCF) que aconteceu em 
Brasília/DF. 

O coordenador da Fetraf em 
Santa Catarina, Alexandre Berga-
min, acompanhou a atividade que 
teve como objetivo, aprimorar a po-
lítica do Crédito Fundiário e anun-
ciar as melhorias construídas com 
o Ministério do Desenvolvimento 
Agrário e movimentos sociais para 
garantir a sustentabilidade e a recu-
peração da capacidade de geração 
de renda.

As novas medidas serão votadas 
no dia 20 de dezembro pelo Con-
selho Monetário Nacional. “Essas 
medidas são frutos da nossa luta, do 
debate em conjunto dos movimen-
tos sociais que buscaram aprimo-
rar durante um ano o PNCF. Ainda 
à muito a ser melhorado para que 
mais agricultores familiares possam 
acessar essa política pública”, disse 
Bergamin.

Estes pontos ainda devem pas-
sar pela aprovação do CMN, porém, 

se aprovados permitirão mais aces-
so ao PNCF. “Devemos dar condi-
ções diferenciadas para a juventude 
e para as famílias carentes. É funda-
mental para reduzirmos a pobreza 
no campo e garantir a sucessão nas 
propriedades”, finalizou Bergamin.

Confira as possíveis mudanças 
que passarão por aprovação no dia 
20 de dezembro: 

Condição de Financiamento 
de novos contratos

a) Juros – 0,5% para famílias ins-
critas no Cad - Único do MDS, com 
bônus de 40% +10% por família;

b) 1% de juro para a Juventude 
do Campo (18 a 29 anos) com bônus 
de 30%+10% por jovens;

c) 2% de juros para os demais 
beneficiários com bônus de 20%+10 
por família; 

d) Eliminação do limite do bô-
nus de adimplência (rebate) de R$ 
1.300 por família/ano;

Renegociação das dívidas (Re-
solução 4029)

Contratos adimplentes e 
inadimplentes:

a) 2% juros, mantidos os bônus 

atuais, no caso do sul 18% sobre as 
parcelas.

Contratos Inadimplentes:
a) Adesão até 28 de março de 

2013;
b) Permitir a renegociação de 

todas as parcelas vencidas e vincen-
das;

c) Reduzir a exigência de amor-
tização mínima de 20% para 5%;

d) Permitir o alongamento para 
além dos 20 anos;

e) Eliminação do deposito em 
poupança dos custos cartorários;

Medida Legislativa (alteração 
da lei complementar 93/98)

- Supressão dos artigos que defi-
nem renda e patrimônio;

- Modificação para 35 anos no 
prazo máximo de pagamento;

- Aprovação no Senado do 
PLP362-B/2006 que permite a ne-
gociação entre herdeiros dos direi-
tos de partilha.

Aperfeiçoamento da Gestão
- Estabelecer como condição 

para a aprovação da proposta de 
financiamento (habitação, água, 
energia, vias de acesso, plano de 

ATER, e acesso ao mercado);
- Simplificar o fluxo de trami-

tação e contratação das propostas 
de financiamento, cujo imóvel não 
será objeto de fracionamento.

Universalização da ATER
- Novos contratos
- Ampliação de dois para cinco 

anos o período de ATER do PNCF;
- Liberação dos recursos em cin-

co anos parcelas anuais de  R$1500  
por beneficiário.

Contratos em andamento
- Publicação de chamadas pú-

blicas específicas para o processo 
de mobilização visando a regulari-
zação e renegociação;

- Em fase de contratação de 
ATER para 21 mil famílias.

Acesso a mercados
- Articulação do crédito fundiá-

rio com o PAA, PNAE, compras ins-
titucionais e outras iniciativas.

Habitação Rural
- Instituição de pré-cadastro 

do PNHR antes da contratação do 
PNCF;

- Priorização de recursos do 
PNHR para o PNCF;

- Atendimento da demanda de 
35 mil casas no PNCF.

Pronaf
- Instituição do pré-projeto do 

Pronaf A antes da contratação do 
PNCF;

- Unificação dos créditos do pro-
grama nacional de crédito fundiário 
e Pronaf A em uma única operação.

Seguro de renda e parcelas dos 
financiamentos do crédito fundi-
ário

- Seguro via PROAGRO MAIS;
- Condicionado á contratação 

de financiamento de custeio do 
PRONAF;

- Caso confirme a frustração de 
safra, o seguro garante:

- O valor do financiamento da 
lavoura;

- Parcela anual do financiamen-
to do crédito fundiário;

- 65% da renda limitado a 7 mil 
reais;

- Valor da adesão do agricul-
tor 2% da soma da parcela do 
PNCF+PRONAF custeio.

MELHORIAS 

Novas medidas deverão ser votadas no dia 20 de dezembro 

Crédito Fundiário passará por 
mudanças 

Plano Safra 
Pescadores, piscicultores e maricultores terão acesso ao 
Programa Juro Zero   

A partir de 2013 a Secretaria de Estado 
da Agricultura e da Pesca disponibilizará aos 
pescadores, piscicultores e maricultores o Pro-
grama Juro Zero, com subvenção de 100% dos 
juros previstos para operações de crédito que 
se enquadrarem no Pronaf. O anúncio foi feito 
na quarta-feira (12), na Assembleia Legislativa, 
durante o lançamento do Plano Safra da Pesca 
e Aquicultura 2012/2014. 

Em todo o Brasil o investimento será de R$ 
4,1 bilhões, e atenderá os pescadores artesanais 
e aquicultores, em especial das águas continen-
tais (rios, lagos e represas), inclusive benefi-
ciando agricultores familiares.

Conforme o secretário da Agricultura e da 
Pesca, João Rodrigues, a partir de março de 
2013 será investido na melhoria da qualidade 
da maricultura catarinense, com a implantação 
do Sistema de Informações Gerenciais do Ser-
viço de Inspeção Federal (SIF). O Sistema atesta 

a qualidade dos produtos de origem animal, 
sob o aspecto sanitário e tecnológico, ofereci-
dos ao mercado consumidor e será implantado 
na sede da Cooperativa dos Produtores de Os-
tras de Florianópolis, localizada no Ribeirão da 
Ilha/SC.

O lançamento do Plano Safra da Pesca e 
Aquicultura 2012/2014 foi promovido pela Co-
missão de Pesca e Aquicultura do Parlamento 
catarinense e contou com a participação de 
representantes do Ministério da Aquicultura e 
Pesca, do Governo do Estado, entidades e sin-
dicatos ligados à pesca e colônia de pescadores. 
É a primeira vez que a pesca conta com plano 
safra próprio.

O Plano Safra prevê investimentos de R$ 4,1 
bilhões para expandir a aquicultura, moderni-
zar a pesca e fortalecer a indústria e o comércio 
pesqueiros. A meta é produzir dois milhões de 
toneladas anuais de pescado até 2014, quando 

o país atingiria a autossuficiência. 
Linhas de crédito do Pronaf, para agricul-

tores familiares, agora também vão beneficiar 
pescadores. Entre as ações, está prevista a li-
beração de linhas de crédito com juros mais 
baixos, prazos de carência e limites maiores, 
assistência técnica e extensão rural a 120 mil fa-
mílias de pescadores e aquicultores. Em Santa 
Catarina, serão contemplados a maricultura, a 
piscicultura, a pesca artesanal e industrial, além 
de cooperativas e empresas do setor.

Para o presidente da Comissão de Pesca e 
Aquicultura da Assembleia Legislativa, depu-
tado  estadual Padre Pedro Baldissera (PT), o 
Plano Safra pode possibilitar muitos avanços 
em um setor que é importante para a economia 
catarinense. "O objetivo da nossa comissão, ao 
fazer o lançamento do plano, é dar visibilidade 
a ele e reconhecer a importância do setor para 
Santa Catarina e para o Brasil", disse.

 sepaq-pa.blogspot.com

Lançamento do Plano Safra da Pesca e 
Aquicultura 2012/2014 aconteceu na 
quarta-feira (12)
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OBITUÁRIO

PM apreende 
veículo com débitos 
de licenciamento

Acidente é 
registrado no Cento 
de Maravilha

Remoção

Colisão

A Polícia Militar (PM) fez a re-
moção de um veículo na Rua Santa 
Barbara, no Bairro Bela Vista, por 
volta da 13h40 de terça-feira (11). 

A PM abordou a motocicleta 
Honda/strada, placas de Maravilha, 
conduzida por um jovem. O veícu-
lo apresentava débitos de licencia-
mento sendo por tal motivo expe-
dido Auto de Infração de Trânsito 
(AIT), efetuada a apreensão e reco-
lhimento ao pátio da Delegacia.

Auxílio

Furto

Maravilha

PM atende acidente na BR-282

Notebook e mais de R$ 2 mil são 
furtados de uma empresa em Maravilha 

Brechó da Rede Feminina é alvo de furto

Na terça-feira (11) a Polícia Militar 
(PM) de Maravilha prestou auxílio à 
Polícia Rodoviária Federal (PRF) em 
um acidente ocorrido na Linha Con-
soladora, BR-282, por volta das 12h10.

O solicitante informou que teria 
sofrido uma queda com sua motoci-
cleta Yamaha YBR placas de Chapecó/
SC. 

A PM constatou que o veículo ha-
via sido removido do local do acidente 

e que o condutor apresentava lesões 
na mão direita. O Samu compareceu 
no local e efetuou a condução do en-
volvido até o Hospital São José. 

De acordo com a PM, a PRF não 
foi localizada não sendo possível infor-
má-los sobre o fato. Visto que a queda 
não causou danos a terceiros, a moto 
por solicitação do condutor, foi reco-
lhida pelo guincho e encaminhada à 
mecânica.

A Polícia Militar (PM) atendeu 
uma ocorrência de furto na BR-282, 
km 605,5, em uma empresa próximo 
ao local, no início da tarde de terça-
feira (11).

Segundo a PM foi furtado no es-
critório da empresa, um notebook da 

marca Acer e R$2.800,00, sendo par-
te em cheque e parte em dinheiro. 

A PM realizou o levantamento 
fotográfico e orientou a solicitante 
acerca dos procedimentos cabíveis. 
A solicitante informou ainda que o 
furto ocorreu por volta do meio dia.

Por volta 12h de terça-feira (11), a 
Polícia Militar (PM) atendeu um aci-
dente de trânsito na Avenida Sul Brasil, 
próximo ao hospital.

De acordo com a PM envolveram-
se os veículos Honda CB 300, placas 
de Mondaí/SC, conduzida por um 
homem, e um Fiat/uno, com placas 
de São Miguel da Boa Vista/SC, 
conduzido por um homem. 

Foram registrados somente danos 
materiais, sendo efetuado o levanta-
mento e liberados os envolvidos.

A operação iniciou na última sexta-feira e objetiva 
intensificar o policiamento preventivo nas residências 

Polícia Militar realiza Operação 
Viagem Segura

SEGURANÇA

A Polícia Militar (PM) de Mara-
vilha iniciou na última sexta-feira 
(14), o cadastramento para as ron-
das programadas nas residências e 
estabelecimentos que ficarão vazios 
durante o período de festas e férias 
de verão. A operação é denominada 
“Operação Viagem Segura – Ronda 
Programada”. 

O principal objetivo é intensi-
ficar o policiamento ostensivo pre-
ventivo nas áreas abrangidas por 
logradouros que contenham resi-
dências/estabelecimentos vazios, 
com proprietários/famílias ausen-
tes, buscando minimizar ou mesmo 
inibir a prática de crimes de furtos/
arrombamentos, uma vez que a 

proximidade das festas de final do 
ano e das férias de verão acaba por 
atrair malfeitores para esse tipo de 
delito, cuja incidência tende a cres-
cer, provocando o recrudescimento 
das estatísticas.

Como fazer para cadastrar o 
imóvel?

O proprietário ou morador, para 
cadastrar o seu imóvel deverá com-
parecer pessoalmente no quartel da 
Polícia Militar, onde será orientado 
para o preenchimento de um for-
mulário de cadastramento. O servi-
ço é gratuito.  

De posse dos cadastros, a Polí-
cia Militar elaborará um roteiro de 

rondas programadas, diferenciado 
para cada dia da semana, e dispo-
nibilizará guarnições em veículos 
e/ou motocicletas para percorrer 24 
horas por dia as residências cadas-
tradas. 

Em cada endereço, a PM rea-
lizará averiguação do logradouro, 
averiguação dos portões de acesso, 
averiguação do quintal e abertu-
ras externas (portas, janelas, cor-
redores, varandas, etc), quando as 
condições do imóvel permitirem o 
trabalho.  Durante as verificações, 
pessoas em atitudes suspeitas, que 
se encontrarem na quadra ou nas 
proximidades da residência serão 
abordadas e identificadas.

 A Polícia Militar (PM) atendeu 
uma ocorrência de furto, na Rua Sil-
vio Noronha, por volta das 16h10 de 
quarta-feira (12). A solicitante relatou 
que trabalha no brechó da Rede Femi-
nina de Combate ao Câncer, onde teria 
ocorrido um furto.

Conforme a PM, a solicitante in-

formou que o furto teria sido praticado, 
supostamente, por uma mulher apa-
rentando 60 anos, que teria subtraído a 
quantia aproximada de R$ 87,00 em di-
nheiro, um molho de chaves e um bole-
to da Celesc (conta de Luz) a ser pago.

A PM efetuou buscas, porém não 
logrou êxito na sua localização.

JOÃO DALPIÁS
Faleceu no dia 10 de dezembro, no hospital de Caibi, aos 87 anos. O seu 

corpo foi velado na Casa Mortuária de Caibi e foi sepultado no cemitério mu-
nicipal.

CHARLES ROSEN
O pianista Charles Rosen, considerado um dos maiores 

historiadores musicais do século 20, morreu no último do-
mingo aos 85 anos, em Nova York, em decorrência de um 
câncer. Nascido em Nova York em 1927, recebeu em 2012 a 
medalha National Humanities pela contribuição à cultura 
do EUA, em cerimônia com o presidente americano Barack Obama. Doutor em 
literatura francesa pela Universidade Princeton, publicou neste ano o último 
livro, Freedom and the Arts: Essays on Music and Literature. Entre os trabalhos 
como historiador musical, também se destaca a geração romântica, em que 
Rosen analisa a música européia desde a morte de Beethoven até a de Chopin. 
Escreveu ainda sobre a obra de autores barrocos, como Bach, e de composito-
res do século 20, como Elliott Carter. Charles Rosen começou a estudar piano 
aos quatro anos e teve aulas com o polonês Moriz Rosenthal, pupilo de Franz 
Liszt.

JENNI RIVERA
Um acidente aéreo no norte do México causou a morte 

da cantora Jenni Rivera no último domingo. Ela e mais seis 
pessoas viajavam em um jatinho de Monterrey, onde havia 
feito um show no sábado, para Toluca, na região central do 
país. Não houve sobreviventes e as causas do acidente ainda 
não foram descobertas. Filha de imigrantes mexicanos, Jenni, que estava com 
43 anos, nasceu na Califórnia, Estados Unidos. Durante a carreira, vendeu mais 
de 15 milhões de discos e era considerada a diva da música de banda, gênero 
musical do norte mexicano. Cantora, compositora, atriz, empresária e produ-
tora, destacava-se pela voz grave, as letras diretas e a filosofia feminista. Ela 
deixa cinco filhos.

BRYCE COURTENAY
Duas semanas após lançar o romance Jack of Diamonds, 

o escritor australiano Bryce Courtenay morreu aos 79 anos, 
em Camberra, na Austrália. Menos de três meses atrás, ele 
havia anunciado que estava com câncer de estômago. Na 
última obra, o autor, que já vendeu mais de 20 milhões de 
livros, deixou uma mensagem de despedida aos leitores. "Foi um privilégio 
escrever para vocês e que vocês tenham me aceitado como narrador em suas 
vidas. Agora, conforme minha história se aproxima do fim, que eu diga ape-
nas 'Obrigado, vocês foram simplesmente maravilhosos'." Ele deixa a mulher, 
Christine, e dois filhos do primeiro casamento, com Benita. Nascido na África 
do Sul, escrevia sobre as dificuldade da vida na Austrália e no país de origem. 
No primeiro romance, The Power of One, trata de uma criança criada durante o 
apartheid. O livro foi um sucesso, vendendo mais de oito milhões de exempla-
res e virando filme. Cortenay estudou jornalismo em Londres e se radicou na 
Austrália em 1958. Conhecido pela dedicação ao trabalho, chegava a escrever 
até 12 horas por dia e costumava produzir um livro por ano. Em 1993, fez um 
relato pessoal sobre a morte do filho que contraiu AIDS em uma transfusão de 
sangue, na obra April Fool's Day.

RAVI SHANKAR
Morreu na quarta-feira (12), aos 92 anos, de problemas 

cardíacos, o músico que ajudou a divulgar no mundo inteiro 
a música da Índia. Ravi Shankar gostava de misturar ritmos 
de diferentes culturas. Ensinou o Beatle George Harrison e 
outros astros do rock a tocar o sitar, instrumento indiano tra-
dicional. Com quase 50 anos de idade, participou do festival de Woodstock, e 
se tornou referência no movimento hippie.

Em 1971, ele organizou no Madison Square Garden o primeiro concerto 
mundial de caridade. Conseguiu arrecadar US$ 1 milhão para ajudar Bangla-
desh, país devastado por uma guerra civil. A música de Shankar também se 
destacou no cinema. Compôs a trilha sonora do filme “Ghandi”. Shankar, pai 
da cantora americana Norah Jones, fez seu último show no mês passado, na 
Califórnia, onde morava.

MARIA ROSA LAURET
Faleceu na terça-feira (11), por volta das 05h30, com 90 anos, no hospital 

São José. O corpo foi velado na capela da Funerária Mayer e no cemitério mu-
nicipal. 

PEDRO REIS
Faleceu na madrugada do dia 12 de dezembro. O corpo foi velado na Igreja 

Católica de Iporã do Oeste e foi enterrado no cemitério da cidade.

NELSON MALLMANN
Faleceu na segunda-feira (10), por volta das 18h, no Hospital São José, com 

71 anos. Seu corpo foi velado no Clube de Idosos Pioneiro e após sepultado no 
cemitério municipal.
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NO TRÂNSITO SOMOS TODOS PEDESTRES!

Major
Segalin

Embriaguez ao volante: 
pode ser constatada e provada 

sem o teste de bafômetro?

Esse assunto é muito polêmico. A legislação já foi alterada 
diversas vezes. Muitas ações estão tramitando na justiça e os 
próprios tribunais divergem sobre o assunto.

Um exemplo dessa situação foi um caso julgado pela quinta 
turma do Superior Tribunal de Justiça, que decidiu que a em-
briaguez ao volante pode sim ser provada sem o teste de alcoo-
lemia (bafômetro). Ela pode ser contatada por outros meios de 
prova, como por exemplo um exame de sangue ou um exame 
clínico, que foi o caso dessa ação julgada.

Muitas vezes segundo o parecer do caso apreciado, a pes-
soa apresenta diversos indícios e sinais claros da embriaguez, 
evidenciando estar está embriagada. Como no caso julgado, o 
condutor informou ao perito que havia ingerido três garrafas 
de cerveja, mas segundo o perito que fez o exame clínico, o réu 
apresentou-se com vestes desalinhadas, discurso demorado, 
hálito alcoólico, marcha titubeante, reflexo fotomotor lento e 
coordenação muscular perturbada.

Num simples exame, portanto, o perito constatou que o réu 
apresentava sinais fortes de embriaguez. O réu foi condenado a 
prestar serviços a comunidade por um ano.

Embora o assunto seja polêmico é possível provar o esta-
do de embriaguez sem o teste de bafômetro, o próprio artigo 
277 do Código de Trânsito Brasileiro, no seu parágrafo 2º ad-
mite esta possibilidade: “§ 2o A infração prevista no art. 165 
deste Código poderá ser caracterizada pelo agente de trânsito 
mediante a obtenção de outras provas em direito admitidas, 
acerca dos notórios sinais de embriaguez, excitação ou torpor 
apresentados pelo condutor. (Redação dada pela Lei nº 11.705, 
de 2008)”.

A grande questão, porém, que gera tamanha divergência 
entre os especialistas no assunto e   nos próprios tribunais, é 
que a produção de “outras provas em direito admitidas”, nor-
malmente não traduzem em números a quantidade efetiva de 
álcool existente no sangue. Somente a condição de embriagado 
não é suficiente para a tomada de certas medidas previstas na 
legislação, necessário se faz saber a quantidade de álcool no 
sangue.

Amigos leitores, independentemente de discussões mera-
mente doutrinarias ou jurisprudenciais, o álcool efetivamente 
prejudica os reflexos dos condutores e aumenta os riscos de 
acidentes, cuja quantidade de álcool necessária para esta con-
dição depende de cada organismo, portanto, não vale a pena 
arriscar, não dirija sob efeito de álcool, não coloque sua vida e 
a vida das pessoas que você ama em risco.

Bombeiros -  Ocorrências

Homem e mulher são rendidos e agentes levaram uma 
Toyota/Hilux, de cor prata e uma quantia em dinheiro    

Assalto a mão armada ocorre 
na noite de quinta-feira

Dois furtos são registrados pela PM

MARAVILHA

Maravilha

Na noite de quinta-feira (13), 
ocorreu um assalto na Avenida Sul 
Brasil, por volta das 21h.

De acordo com a Polícia Militar 
(PM), ao chegar no local encontrou 
o solicitante bastante assustado, o 
qual relatou que estava na residên-
cia com sua esposa quando, repen-
tinamente, foi abordado por três 

homens, dois deles armados com 
arma de fogo. Relatou ainda que, não 
sabia precisar o calibre das armas, e 
que foi agredido com um chute no 
peito sendo, em seguida, trancado 
juntamente com a esposa, em um 
dos quartos da residência. De acor-
do com o comunicante os agentes 
levaram uma quantia em dinheiro, 

além de alguns pertences de valor e 
a caminhonete Toyota/Hilux CD4X4 
SRV, de cor prata, placas MLA 0212. 

O Comando de Operações da 
Polícia Militar (Copom) acionou os 
municípios da região informando 
sobre os fatos ocorridos, porém não 
há nenhuma informação sobre os 
agentes.

A Polícia Militar (PM) de Maravi-
lha atendeu duas ocorrências de fur-
to na quinta-feira (13), em Maravilha.

De acordo com a PM, o primeiro 
deles foi registrado na Linha Garupa, 
interior do município, por volta das 
07h, onde foi furtada uma motoci-
cleta Yamaha/XTZ 125 de Maravilha, 
cor vermelha a qual estava estacio-
nada no porão da residência.

A PM realizou buscas pelas re-
dondezas, mas não foi logrado êxito 
na localização da motocicleta. A víti-

ma foi orientada quanto aos demais 
procedimentos.

A outra ocorrência foi registrada 
na Rua São Jorge, Bairro União, por 
volta das 02h40 da madrugada de 
sexta-feira (14).

Conforme a PM, foi o furto de um 
som de veículo, e de posse das infor-
mações referentes às características 
dos suspeitos a guarnição efetuou 
rondas, porém não localizou os mes-
mos. Em contato com o comunican-
te, ele teria informado a Polícia do 

conhecimento de pessoas vizinhas 
com as características dos agentes 
do furto. A PM então se deslocou até 
a residência dos possíveis agentes, 
onde localizou escondido na gara-
gem, quatro cornetas de som, marca 
Hinnor, reconhecidas pelo comuni-
cante como produtos furtados de seu 
veículo.

Diante das constatações os sus-
peitos foram detidos e conduzidos 
para a Delegacia de Polícia para os 
demais procedimentos.

Acidentes

Incêndio 

Um capotamento e uma colisão são registrados 
na BR-282 na última quinta-feira

Residência pega fogo em Bom Jesus do Oeste

O Corpo de Bombeiros de Maravi-
lha prestou auxílio a dois acidentes de 
trânsito na quinta-feira (13).

De acordo com a corporação, um 
acidente foi registrado na BR-282, por 
volta das 10h05. Foi um capotamento 
próximo ao Posto Tedesco, envolvendo 
uma Toyota/hilu com placas de Curi-
tibanos/SC, conduzida por Vilson 
Antonio Sordi que saiu ileso e não se 
encontrava mais no local.

O outro acidente de trânsito com 
lesões corporais ocorreu por volta das 
21h40. Conforme o Corpo de Bombei-
ros foi uma colisão frontal, próximo ao 
trevo de acesso de Flor do Sertão, envol-
vendo um golf com placas de Dionísio 
Cerqueira/SC, conduzido por Wilian 
Jonathan Rei de 18 anos que saiu ileso 
e um gol de Cunha Porã conduzido por 
Leonir Cesar Lanz de 37 anos que teve 
apenas ferimentos leves na face.

Acidente com 
lesões corporais 
é registrado na 
Avenida 
Maravilha

Maravilha

A Polícia Militar (PM) atendeu 
um acidente de trânsito, na quinta-
feira (13) por volta das 19h47, na 
Avenida Maravilha, próximo a 
Mecânica Brutscher.

De acordo com a PM envol-
veram-se uma caminhonete GM/
montana de Maravilha, e uma mo-
tocicleta Honda/CG 150 também 
de Maravilha. A PM constatou que 
a moto colidiu na traseira da cami-
nhonete.

A caroneira da motocicleta foi 
conduzida ao hospital apresentando 
lesões leves. A guarnição efetuou a 
lavratura do croqui e levantamento 
fotográfico do acidente, ficando os 
demais procedimentos a cargo da 
Polícia Civil.

O Corpo de Bombeiros de Maravi-
lha atendeu um incêndio em edifica-
ção mista, por volta das 22h10.

Conforme a corporação, a guarni-
ção encontrava-se em acidente na BR-
282, quando foi acionada para se des-
locar a um incêndio em residência no 
município de Bom Jesus do Oeste. Ao 
chegar ao local, o caminhão tanque já 

se encontrava lá e o incêndio contro-
lado, foi então feito rescaldo, isolado o 
local e rede elétrica foi cortada.

De acordo com o Corpo de Bom-
beiro a parte mais danificada na edi-
ficação foi o escritório, onde segundo 
o proprietário, no local havia alguns 
móveis, computador e diversos docu-
mentos.

Das 08h do dia 12 de dezembro às 08h do 
dia 13 de dezembro

O Corpo de Bombeiros de Maravilha registrou três atendimentos pré-
hospitalares.

Das 08h do dia 13 de dezembro às 08h do dia 14 de dezembro
A corporação atendeu sete ocorrências de relevância, três acidentes de 

trânsito, um incêndio em residência, duas desobstruções de vias causadas 
por queda de árvores e um atendimento pré-hospitalar.
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

 A natação é um dos esportes mais completos e mais 
acessíveis às pessoas. Excelente para melhorar o 

condicionamento físico, ela traz vários benefícios ao organismo

 Nadando em busca de saúde

Uma ótima opção para vencer o 
sedentarismo é a natação. Um espor-
te que pode ser praticado por bebês, 
crianças, jovens, adultos e idosos, 
pois é uma atividade que reduz im-
pacto na estrutura óssea.

As braçadas na piscina auxiliam 
a capacidade circulatória e cardior-
respiratória, além de desenvolver os 
músculos, dar mais flexibilidade e 
resistência, melhorar o raciocínio e 
até recuperar movimentos, o equilí-
brio e a coordenação motora. Além 
disso, o exercício ajuda a controlar 
os níveis de açúcar e colesterol no 
sangue.

A natação também fortalece os 
músculos da parede torácica, o que 
permite a elasticidade dos pulmões 
e que os torna capazes de absorver 
uma maior quantidade de oxigênio. 
A natação trabalha todas as articu-
lações, dá potência a sua agilidade e 
promove a lubrificação destas, con-
tribuindo para o alívio das dores re-
sultantes de artroses.

Segundo o professor de Educa-
ção Física, Robson Pereira de Castro, 
a natação propicia e oportuniza as 
pessoas de todas as idades à prática 
do esporte mais completo das ativi-
dades físicas. “A natação proporciona 

ao professor trabalhar todos os gru-
pos musculares, bem como, auxiliar 
na saúde e bem-estar do praticante 
da natação, levando em conta que é 
gratificante você poder ver a alegria 
do aluno quando começa desenvol-
ver a prática da natação desde o bebê 
até os idosos”, explica Robson.

Toda a musculatura do corpo, e 
a amortização do impacto dos movi-
mentos do nadador pela água torna 
quase nula a probabilidade de sofrer 
alguma lesão. A prática da natação 
ajuda a queimar calorias (poden-
do chegar a 600 calorias por hora) 
e colabora na definição da silhueta. 

Aperfeiçoa também, a coordenação 
motora e ativa a memória, na me-
dida em que garante uma excelente 
oxigenação cerebral. Além de ser 
um dos grandes aliados no combate 
ao stresse, pois há enorme concen-
tração para conciliar respiração e 
movimentos, o que leva a uma subli-
mação das tensões e a um distancia-
mento dos problemas do cotidiano. 
Robson também coloca que, a nata-
ção trabalha a coordenação motora, 
o sistema cardiovascular/pulmonar, 
a bronquite, a asma, o desvio de co-
luna, hérnia de disco, entre outras 
doenças. 

NATAÇÃO

Benefícios da Natação
São diversos os benefícios proporcionados pela natação:
- Reduz o risco de episódios cardiovasculares. Braçada após 

braçada, o coração torna-se mais forte, ganha músculo e perde a 
gordura que o rodeia, o que faz com que consiga bombear mais 
sangue para o resto do organismo;

- Reduz a frequência cardíaca e estimula a circulação sanguí-
nea;

- Melhora o sistema respiratório. Os pulmões são órgãos elásti-
cos, cuja capacidade de contração e expansão depende dos múscu-
los da parede torácica;

- Fortalece as articulações. A natação faz com que os músculos 
aumentem de tamanho e protejam mais eficazmente tendões e li-
gamentos, para além de exercitar todas as articulações e potenciar 
a sua flexibilidade;

- Alivia dores causadas pela artrose;
- Aumenta a autoestima. Os desportistas sentem-se mais inde-

pendentes e seguros. No caso da natação, a estes benefícios acres-
centa-se o facto da água permitir uma liberdade de movimentos que 
o trabalho a seco não proporciona. Reduz a dor e o risco de lesões;

- Retarda os efeitos do envelhecimento. Tanto a nível físico 
como psicológico. São vários os estudos que confirmam que, uma 
pessoa de 65 anos que faz exercício regularmente tem uma maior 
capacidade física e vital do que uma de 45 que não faz nenhuma 
atividade desportiva;

Fonte: G1

Fotos: Divulgação
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Contra indicações da Natação
Entretanto, existem sim contra indicações 

para este tipo de exercício: 
- Pessoas com hipertensão não devem pra-

ticar natação em águas frias, pois a temperatura 
baixa da água estimula a constrição dos vasos 
sanguíneos o que consequentemente aumenta a 
pressão arterial; 

- Pessoas com hérnias de disco lombar não 
devem praticar os nados peito e borboleta, por 
forçar ainda mais essa região. O nado costas é o 
mais indicado; 

- Pessoas com problemas articulares graves, 
especialmente nos ombros, devem ter cuidado 
com as braçadas de alguns nados, dependendo 
do problema em questão; 

Por isso, sempre procure um médico antes 
de iniciar qualquer atividade física, e informe o 
seu professor de Educação Física sobre os seus 
problemas e limitações, para que a prática possa 
lhe proporcionar benefícios e nunca malefícios.

Natação em Maravilha
Na cidade de Maravilha a prática da natação 

não é comum. Robson ressalta que são poucas 
as pessoas que praticam o esporte. “Muitas delas 
só procuram a prática após diagnosticarem al-
gum problema de saúde, ao invés de prevenirem 
qualquer tipo de problema de saúde. Precisamos 
pensar em algo para que a população de Maravi-
lha se conscientize da necessidade da prática da 
atividade física”, diz o professor.

Na Cidade das Crianças quem propicia au-
las de natação é a Academia de Natação e Hidro 
Nado Livre, localizada na Rua José de Anchieta, 
570, no Centro de Maravilha. Quem tiver inte-
resse em fazer aulas de natação pode procurar o 
professor Robson para ter mais informações. As 
aulas são realizadas no período da manhã e tar-
de, e a noite de terça a sábado. 

O professor enfatiza que poderia se ter mais 
incentivo para o esporte, desde a construção de 
locais para a prática de diversas modalidades. 
“Deveria ter mais opções de esporte em Mara-
vilha, a cidade comporta espaços para diversas 
modalidades que ainda não foram implantadas 
aqui. Com essa inovação poderíamos preparar 
equipes ou até mesmo futuros atletas que iriam 
elevar o nome de Maravilha em outras regiões ou 
Estados”, conclui Robson.  

O esporte pode ser 
praticado por bebês, 
crianças, jovens, 
adultos e idosos, pois 
é uma atividade que 
reduz o impacto na 
estrutura óssea

A natação é um dos esportes mais completos

Fotos: Janaína Hanauer/O Líder
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Em 2012 foi realizada a 4ª edição, onde contou com a participação de 90 alunos/atletas
Treinos encerram com a 4º Copa Interna 
FLOR DO SERTÃO 

Na terça-feira (11) foi realizado 
o encerramento dos treinos de fut-
sal de 2012 do Projeto “Bom de Bola, 
Bom na Escola” de Flor do Sertão. O 
projeto iniciou no ano de 2006, sen-
do que é trabalhado com crianças 
de seis a 17 anos divididas em seis 
categorias. Atualmente conta com 
aproximadamente 90 alunos. 

Durante esse período em que a 
Escolinha de Futsal esteve em ativi-
dade, já participou de diversas com-
petições, destacando as principais: 
Copa Victor Móveis de Futsal (com-
petição regional), Copa Sul Brasilei-
ra de Escolinhas (competição que 
contou com escolinhas de Santa 
Catarina, Paraná e Rio Grande do 
Sul), Copa Bugrinhos (competição 
regional), Copa Integração Regional 
de Futsal, além das competições es-
colares da Fesporte: Jesc, Olesc e Jo-
guinhos, além destas competições a 
escolinha participou e organizou di-
versos intercâmbios com escolas da 
região, dentro dessas competições 
conquistou vários títulos. Neste ano 
destacamos o título de campeão 
regional da categoria sub 09 mas-
culino de forma invicta da 2ª Copa 
Integração Regional e também des-
tacamos equipe sub 13 masculino 
conquistou a 2ª colocação.

O Departamento de Esportes e 

Lazer, promotor do projeto “Bom 
de Bola, Bom na Escola”, coloca em 
primeiro plano a organização, a éti-
ca e os bons costumes dos seus pro-
fessores e alunos. Realizando todo 
final de ano a Copa Interna entre os 
alunos dos treinos.

Em 2012 foi realizada a 4ª edi-
ção, onde contou com a participa-
ção de 90 alunos/atletas divididos 
em cinco categorias, sub 10 mascu-
lino, sub 11 feminino, sub 13 mas-
culino, sub 17 feminino e sub 17 
masculino. 

Nas premiações de defesa me-
nos vazada ficou assim: sub 10 mas-
culino: Hélder Palinski da equipe 
do Real Madrid, levou seis gols. Sub 
11 feminino Sueli Lambrecht da 
equipe Estrelas com um gol. Sub 13 
masculino Eduan Segalin da equipe 
do Grêmio levou um gol. Sub 17 fe-
minino: Suélen Sotili da equipe Ver-
melha levou dois gols e sub 17 mas-
culino: Eduardo Júlio dos Santos do 
Santos levou cinco gols. 

A premiação dos goleadores 
foi a seguinte: na categoria sub 10 
masculino: Gian Falkoski da equipe 
do Juventus foi o goleador com oito 
gols. Na categoria sub 11 feminino 
a goleadora foi Sandra da Silva da 
equipe das Estrelas com três gols. 
Na categoria sub 13 masculino os 
goleadores foram Gabriel Perin e 
Huéliton Pelison da equipe do Grê-
mio e Vinícius Saling da equipe do 
Cruzeiro todos com dois gols. Na 
categoria sub 17 Masculino ficou 
com Felipe de Freitas Noronha e 
Darlei Barbosa do Santos e Juliano 
da Silva do Divino todos com quatro 
gols e na categoria sub 17 feminino 
ficou as atletas Polyana May e Cari-
ne Rizzi ambas com dois gols. 

Estatísticas da 4ª Copa Interna 
de Futsal:

Categoria sub 10 masc: 1º lu-

gar: Barcelona; 2º lugar: Juventus; 
3º lugar: Cheelsa; 4º lugar: Legen-
dários; 5º lugar: Real Madrid; gols 
marcados: (41); médias de gols: 2,92 
gols.

Categoria sub 13 masc: 1º lu-
gar: Cruzeiro; 2º lugar: Grêmio; 3º 
lugar: Tabajara; gols marcados: (7); 
médias de gols: 1,75 gols.

Categoria sub 17 masc: 1º lu-
gar: Santos; 2º lugar: Inter; 3º lugar: 
Divino; 4º lugar: Flamengo; gols 
marcados: (23); médias de gols: 
2,87gols.

Categoria sub 11 fem: 1º lugar: 
Estrelas; 2º lugar: Já Que Tá Que Vá, 
gols marcados: (5); médias de gols: 
2,5 gols.

Categoria sub 17 fem: 1º lugar: 
Azul; 2º lugar: Amarelo; 3º lugar: 
Vermelho, gols marcados: (7); mé-
dias de gols: 1,75 gols.

Os professores dos treinos de 
futsal Cristiane Carniel e Beni de 
Lima e o diretor de esporte e lazer 
Rodrigo Noronha, deseja a todos 
um feliz e abençoado natal e um 
próspero 2012 a todos os alunos dos 
treinos. 

Equipe sub 10 que levou o 1º lugar foi o Barcelona

Divulgação

Futebol Novidades
Grêmio define pré-temporada e 
reforços começam a chegar

Dunga é anunciado e mudanças 
são promovidas no Internacional

A pré-temporada do Grêmio está definida. 
Escolhida a dedo pelo técnico Vanderlei Lu-
xemburgo, a cidade Londrina/PR receberá o 
Tricolor gaúcho durante sua preparação para as 
competições em 2013. O comandante do vestiá-
rio tricolor afirma que o lugar trará paz e tranquili-
dade para os jogadores e comissão técnica. 

Após a inauguração da Arena, agora os atle-
tas aproveitam o período de férias antes da re-
tomada das atividades. Enquanto os jogadores 
curtem as férias, a direção trabalha forte para 
reforçar o grupo e iniciar a pré-temporada com 
o plantel encaminhado. Com a permanência 
de Pará e a chegada de Willian José, contratado 
junto ao São Paulo, e Alex Telles, ex-jogador do 
Juventude, o lateral Júlio Cesar foi liberado e não 
está nos planos do clube para a próxima tempo-
rada.

O empresário Catalino Rivarola Mendes, ex-
-jogador do Grêmio, ofereceu ao Tricolor o seu 
conterrâneo Antolín Alcaraz, de 30 anos, defen-
sor do Wigan, da Inglaterra. A direção gremista 
não descarta e avalia a contratação do jogador, 
mas a prioridade do clube é renovar o contrato 
de Naldo. Além das contratações feitas, as que 
ainda são desejadas e também os atletas que 

estão renovando seus contratos, o Grêmio re-
cebe um “pacotão” de jogadores que estavam 
emprestados a outros clubes, como Ronael, Ro-
berson, William Magrão, Uendel, Maylson, Ma-
theus Magro, Marcus Vinicius, Viçosa, Pessali, 
Everaldo, Bruno Collaço e Bergson. Todos eles 
ficarão à disposição imediata de Luxa, à exceção 
de Roberson e Ronael, que findam os seus con-
tratos com o Grêmio, ficando livres na virada 
das temporadas. Há outros três que ainda não 
voltam: Wesley, emprestado ao Novo Hambur-
go até maio, Emerson, emprestado ao Coritiba 
até dezembro de 2013, e Dener, emprestado ao 
Caxias também até maio.

O Internacional anunciou oficialmente 
o técnico Dunga como novo comandante do 
vestiário colorado para a próxima temporada. 
O novo treinador concedeu entrevista coleti-
va após o anúncio e deixou clara a intenção 
de resgatar a entrega e o comprometimento 
dos jogares com a equipe, devolvendo ao tor-
cedor a alegria de ir ao estádio acompanhar 
os jogos e incentivar a equipe.  O treinador 
manifestou o interesse de que reforços pon-
tuais sejam contratados e garantiu que pode-
rá auxiliar nas tratativas com jogadores son-
dados pelo clube.  Além do nome de Dunga, 
o auxiliar técnico Andrey Lopes, o “Cebola”, 
também foi confirmado pelo clube, que agora 
tenta acertar a contratação do preparador físi-
co Paulo Paixão. 

Além das contratações, mudanças no De-
partamento de Futebol serão promovidas. 
O cargo de vice-presidente de futebol será 
suprido por dois novos diretores de futebol. 
Um deles é o 1º vice-presidente eleito para o 
biênio 2013-2014, Marcelo Feijó de Medeiros, 
que irá acumular a função. O conselheiro Luís 
César Souto de Moura também desempe-
nhará o cargo de diretor de futebol. Newton 

Drummond, o “Chumbinho”, é o novo diretor 
executivo do departamento de futebol colo-
rado. 

Agora, a prioridade é promover a che-
gada de jogadores para reforçar a equipe 
e entrar forte na briga por títulos no ano 
que vem. O presidente colorado, Giovanni 
Luigi, segue firme no objetivo de anunciar 
reforços o quanto antes para o grupo colo-
rado. Por enquanto, a única coisa definida é 
que o Internacional mandará seus jogos no 
Estádio Centenário, em Caxias do Sul.

Site do Grêmio

Site do Inter
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Atividades proporcionam integração entre os alunos e 
possibilitam lazer

Jogos Anuais de Xadrez 
são realizados

São Paulo é o campeão 2012

XADREZ

Sul-Americana

Na última semana de aulas no 
Centro Educacional Padre Luis Muhl 
de Flor do Sertão foi realizado os Jo-
gos Anuais de Xadrez. O objetivo do 
evento que, além de proporcionar in-
tegração entre os alunos, é o de pos-
sibilitar lazer e dar a possibilidade de 
valorizar o raciocínio através de um 
exercício lúdico. Os jogos anuais con-
taram com a  participação de todos os 
alunos do educandário desde o 1º ao 
5º ano, classificando do primeiro ao 
terceiro colocado, tendo como pre-
miação medalhas de incentivo aos 
ganhadores. 

Também neste ano, foi realizado 
o sorteio de uma camiseta por ano 
escolar. O evento, que foi coordenado 
pela professora Geni Bortolini, jun-
tamente com os demais professores 
e esses ressaltaram a importância do 
xadrez como modalidade esportiva 

Participaram os alunos do educandário desde o 1º ao 5º ano

Divulgação

que prioriza o raciocínio. Conforme 
Geni, o xadrez em Flor do Sertão é 
um esporte com destaque regional, 
estadual e nacional. "Trabalhamos e 
buscamos inovar em nossas compe-
tições com o xadrez, haja visto, que 

temos grandes enxadristas. Iniciar 
na escola esse trabalho é fundamen-
tal em todos os sentidos, desde a ne-
cessidade de trabalhar o raciocínio, a 
lógica e a reflexão, agregando valores 
em nossos alunos", comentam.

Jiu-jitsu

Tigrinhos

Maravilhense se destaca 
em competição 

Grupo de amigos "Eu I Tu" 
promove o 2º Fest Car

No último domingo (09) foi rea-
lizada a terceira etapa do Circuito 
Gaúcho de Jiu-jitsu  no ginásio do 
Petrópolis Tênis Clube, com a parti-
cipação de mais de 300 atletas. 

O atleta maravilhense Rochson 
Borghetti consagrou-se campeão na 

categoria absoluto faixa roxa adulto. 
Assim encerra o ano de competi-
ções de 2012 com seis primeiros 
lugares, dois segundos lugares e um 
terceiro lugar, também termina o 
ano em primeiro do rank do circuito 
gaúcho com 570 pontos.

Divulgação

Rochson Borghetti se destacou no esporte em 2012

No domingo (16), será realizado 
no campo do Juventus da Linha Boa 
Esperança, Tigrinhos, o 2º Fest Car, 
promovido pelo grupo de amigos ti-
grinhenses “Eu I Tu”. 

Na ocasião, haverá encontro de 
som automotivo tunning e rebaixa-
dos. A animação será de DJ Jeovane, 
F-250 Bandida, carretinha do ale-
mão, entre outros.

Os ingressos antecipados po-

dem ser adquiridos no valor de R$ 
10. A partir das 10h, o som está libe-
rado até o final da tarde. Segundo 
a organização, será proibida a en-
trada com bebidas. “A expectativa 
é muito boa. Queremos reunir um 
grande público para que possamos 
realizar uma bonita festa como foi o 
1º Fest Car do ano passado”, comen-
ta o organizador do evento, Lucio 
Pribe.

1º Fest Car foi sucesso

Divulgação

O São Paulo conquistou na noite de 
quarta-feira (12) a Copa Sul-Americana 
2012 ao derrotar o argentino Tigres por 2 a 
0 no primeiro tempo de uma tumultuada 
partida interrompida na etapa final pela 
ausência dos jogadores visitantes no gra-
mado do Estádio do Morumbi.

O árbitro chileno Enrique Osses deu o 
encontro por encerrado após ser informa-
do da negativa dos argentinos de regressar 
ao gramado, depois de confusão nos vestiá-
rios do Morumbi. Lucas abriu o placar para o 
São Paulo, aos 23 minutos, e Osvaldo anotou 
o segundo, aos 28. O jogo de ida, na Argenti-
na, havia terminado em empate por 0 a 0.

O volante argentino Martín Galma-
rín denunciou que durante o intervalo 
os jogadores do Tigre foram agredidos 
e ameaçados com armas de fogo por 
policiais militares e seguranças do São 
Paulo. 

O título coroou a despedida do 
meia Lucas que, negociado com o 
PSG da França, realizou seu último 
jogo com a camisa do São Paulo e pre-
senteou a torcida com uma atuação 
decisiva. Muito festejado pelos 67 mil 
torcedores presentes no Morumbi, o 
camisa 7 foi o grande destaque da final 
enquanto a bola rolou. 

São Paulo derrotou o Tigre 
por 2 a 0

danielnoblog.com.br
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É NESTE DOMINGO
São tantas emoções nos últimos dias, tivemos a despedida do Olímpico, depois a inaugura-

ção da primeira e mais moderna Arena Multiuso da América Latina, vitória sobre o Hamburgo, 
sexta-feira (14) o Mazembe Day, musa do Brasileirão 
é do Grêmio (eles preferem um gaúchão), miss Brasil 
é torcedora do tricolor, o Grêmio campeão da Taça 
BH sub 20, campeão no sub 19, sub 14, sub 15, esta-
mos na Libertadores 2013, não perdemos nenhum 
GreNal neste Brasileirão 2012, ficamos 19 pontos na 
frente do Inter...

E neste domingo (16), os gremistas serão carre-
gados pelos colorados nas ruas da cidade, no carri-
nho de mão. A partir das 18h, concentração no Bar 
do LORO na Avenida Araucária, venha participar!

GALVÃO BUENO
Durante a transmissão do jogo do Corinthians no Mundial, o narrador Galvão Bueno, a todo 

momento durante o segundo tempo, com o time paulista jogando mal falava: “o importante é 
estar na final”, lembrando o Inter contra o Mazembe. Com a chegada do TIMÃO na decisão des-
te domingo (16) o Inter continua sendo o FIASCÃO DE TUDO no Mundial de Clubes.

QUASE
“Colunista imparcial” fica falando que o Grêmio é o time do 

quase. Então vamos refrescar sua memória. O Inter quase se-
diou a Copa das Confederações. Inter quase segurou o Oscar, 
brigou com o São Paulo e depois perdeu o jogador para o Chel-
sea. Inter quase se classificou para a Libertadores, ficou em 10º 
lugar. Inter quase ganhou um GreNal neste Brasileirão 2012. O 
Grêmio não perdeu para o colorado neste Brasileirão. 

ANDRÉ 
LIMA

Antes de reclamar 
da dancinha do André 
Lima, imitando o KIDIA-
BA, os colorados deve-
riam lembrar que o Inter 
fez uma camisa alusiva 
ao Ajax, que venceu o 
Grêmio no Mundial de 
1995. O problema dos 
colorados é que, esse 
gol, por ser o primeiro da 
Arena, será eternamente 
lembrado, e junto com 
ele a comemoração de 
André Lima e o fiasco do 
Inter contra o Mazembe.

CARRINHO DE MÃO
O Inter teve a sua pior campanha no Brasileirão 

desde que o sistema de pontos corridos foi adotado, 
em 2003. Aproveitamento de 45,6%, 13 vitórias, 13 em-
pates e 12 derrotas. Carrinho de mão neles!!!

M A Z E M B E 
DAY

Colorados revoltados, 
só pelo fato dos gremistas 
relembrarem a trágica der-
rota do Inter para o Mazem-
be em 2010. Aqueles que di-
zem que o Grêmio vive das 
derrotas dos outros, são os 
mesmos que semanas atrás, 
idolatraram Rentería, e co-
memoraram que o Grêmio 
não conseguiu a vaga direta 
para a Libertadores.

Divulgação

Divulgação

FINALMENTE
 Novela envolvendo a direção colorada e a 

contratação do novo treinador teve fim. Aquele 
que era o preferido da diretoria e tinha a apro-
vação de mais de 80% dos torcedores colorados 
foi contratado, estou falando de Dunga, que ao 
lado de Paulo Paixão, como preparador físico, 
e Newton Drummond de Andrade (o chumbi-
nho) está definida a comissão técnica do Inter-
nacional para 2013. O técnico Dunga deverá nos 
próximos dias fazer uma avaliação do atual gru-
po de jogadores e certamente apresentará uma 
lista de dispensáveis para a direção, pois muitos 
dos atuais integrantes do grupo principal deve-
rão ser dispensados, exemplos de Nei, Bolivar, 
Fabrício, entre outros, e como as dispensas irão 
acontecer novas contratações deverão ser feitas.

OS
Argentinos querem contratar jogadores de ponta, estou referindo ao River Plate que quer 

levar três atletas do atual elenco colorado. Seriam eles, Guiñazu, Dátolo e D’Alessandro. A 
pretensão dos dirigentes do River é grande, mas duvido que conseguirão seu intento já que 
Dunga, novo técnico colorado já disse que D’Alessandro não sairá por dinheiro algum e que 
os outros dois poderão ser liberados.

DOIS TOQUES 
Para o Grêmio o ano de 2012 termina assim como começou de mão vazias sem 

nenhuma conquista.

O Internacional mesmo que não tenha conquistado nenhum título importante 
em 2012 que termina é bom lembrar que a conquista do Gauchão ficou de bom ta-
manho para o time que era apontado como favorito para conquistar títulos maio-
res ficou somente no papel.

QUERO
Atender nesta coluna a solicitação 

feita por muitos colorados sobre atos que 
ocorreram na inauguração da Arena, já 
que o vizinho aqui da esquerda, que es-
creve as coisas do azulão, tem citado em 
sua coluna repetidas vezes que o Estádio 
do Internacional que está sendo remode-
lado para ser sede de jogos da Copa do 
Mundo de 2014. Foi chamado por ele de 
Remendão, ficou muito claro que após o 
jogo do Grêmio com o Hamburgo, e foi 
noticiado pelos principais jornais da Ale-
manha onde alguns colocaram em man-
chete dizendo que o gramado da Arena 
mais parece uma plantação de batatas e 
que havia poças de xixi no vestiário. Sem 
energia elétrica e água para tomar banho. 
Então se tudo isso é verdade se aqui é re-
mendão, lá é lixão. 

SÓ
Os grandes podem colocar em 

seu estádio faixa ou painel dizendo 
Campeão de Tudo. Refiro-me ao 
Internacional e São Paulo que con-
quistaram todos os títulos possíveis 
em competições organizadas pela 
CBF, Comebol e Fifa. O Internacio-
nal havia conquistado a Sul Ame-
ricana em 2007 tornando-se o pri-
meiro brasileiro a conquistá-la, já o 
São Paulo fez o mesmo, conquistou 
a competição na última quarta-feira 
(12) jogando apenas os 45 minutos 
iniciais quando fez 2 x 0 diante do 
Tigre da Argentina que não retornou 
para o segundo tempo, sendo assim 
o São Paulo declarado campeão.
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Direção colorada

Já está definida a comissão 
técnica do Inter para 2013
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CELSO LEDURONEIDE MARAVILHA KARINE MÜLLER

E.E.B. Deonubem Baldissera: 
34 anos que ficarão marcados na 
história de Maravilha

Natação: esporte completo e acessível às pessoas
E/01-02

V/01

Janaina Hanauer/O Líder

Ilaine Rohden/O Líder

É no domingo...

Gremistas serão carrega-
dos pelos colorados

Cropped

Super novidade lançada 
nas passarelas nacionais 
e internacionais

HORÁRIO DE FECHAMENTO

(49)  3664-1709
   Rua Pastor Armando Class, nº22, tér-
reo Centro - Maravilha/SC - 89874-000

@jornalolider

::::: O Líder do Extremo Oeste catarinense :::::

www.sistema103.com.br

TEMPO

REDAÇÃO

(49) 3664-0803
  redacao@jornalolider.com.br

280 180

Sol e aumento de nuvens 
de manhã. Pancadas de 
chuva à tarde e à noite.

14/12 12h


